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Inhibe Trump 19% de inversión 
global de empresas mexicanas 

Informalidad en el mercado 
laboral cerró el 2023 por debajo 

de 55% 

Desocupación cae a mínimos 
históricos por formalidad 

Banco del bienestar, con dos años 
de ganancias 

Migrantes de México aportan 
324 mil mdd en impuestos a 

EU 

Magistrados exigen respetar ley 
electoral 

Arrecian crímenes contra 
políticos 

 
 

Utiliza SAT inteligencia artificial 
contra evasores 

Cementerio clandestino “Deficiencias” en el INSABI por $40 
mil millones en atención al COVID 

Amazon invertirá cinco mil 
mdd en Querétaro 

SRE presiona en EU legalizar a 5 
millones; Biden y Trump, a la 

frontera en campaña 

Los millones a discreción Inversionistas liquidan posiciones 
en México por 11 mil 273 mdd Combate SEDENA corrupción en 

aduanas; caen 4 mandos 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Campañas electorales deberán estar a la altura del reto democrático que se avecina: Marcela 
Guerra.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
afirmó que los mexicanos estamos llamados a continuar con la consolidación de nuestra democracia. 
Nos acercamos a una etapa en donde escucharemos propuestas que permitirán a la ciudadanía 
contar con información sobre el partido o candidato que quiere que la represente, y es convicción 
de esta Presidencia que los mensajes estén a la altura del reto democrático que se avecina en México. 
Serán los comicios más grandes registrados en el país, con un padrón electoral de aproximadamente 
98 millones de electores, por lo que esta etapa deberá caracterizarse por la deliberación constante, 
el debate y diálogo. [CONTRARÉPLICA] [TELEVISA] [MILENIO TV] [ADN 40] [HOJA DE RUTA] [VÉRTIGO] 
[ENTERATEVER] [RADIO CAÑÓN] [AL MOMENTO] [NUEVO MÉXICO PLURAL] [PROYECTOS POLÍTICOS] 
[NOTICIAS ÉNFASIS] [THE EXODO]  

Diputados llaman a respetar la Ley Electoral.- A unos días de que inicien oficialmente las campañas 
políticas de cara a la elección más grande la historia, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Marcela Guerra, hace un llamado a todos los involucrados en este proceso, a respetar 
la Ley. “El próximo viernes empezarán los comicios electorales y todas y todos los candidatos están 
llamados a respetar la Ley electoral y sus códigos. 98 millones de mexicanas y de mexicanos van a 
salir a votar, ese es el padrón electoral actual y esperemos que éstas elecciones sean caracterizadas 
por la seguridad, por la libertad, para que todos puedan emitir sus votos de una forma libre, segura”. 
[NOTISISTEMA] 

Se busca estrechar diplomacia parlamentaria con China: Marcela Guerra.- La diputada Marcela 
Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se reunió con la Ministra 
Adjunta de Asuntos Exteriores de China. Las representantes de ambas naciones se pronunciaron por 
estrechar la diplomacia parlamentaria. Marcela Guerra: “Esta Cámara de Diputados expresa su 
intención de institucionalizar las reuniones interparlamentarias entre nuestros congresos. Durante 
los últimos 26 años, las exportaciones de México hacia China, han presentado un incremento a un 
ritmo anualizado de más del 17 por ciento y eso es muy importante para nosotros, porque se traduce 
en un esquema de prosperidad compartida y de beneficio mutuo”. [BOLETÍN] [CANAL DEL 
CONGRESO] 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al Excmo. Sr. Hakan 
Fídan, Ministro de Asuntos Exteriores de Türkiye.-  La presidenta de la Cámara de Diputados, 
Marcela Guerra Castillo, recibió al Excmo. Sr. Hakan Fídan, Ministro de Asuntos Exteriores de Türkiye, 
en donde acordaron reforzar los lazos de amistad, así como en materia comercial, aeronáutica y 
turismo. Del mismo modo, abordaron la reunión que sostendrán en México las naciones que integran 
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MIKTA, que se conforma además por los congresos de Indonesia, Corea del Sur, Turquía y Australia. 
[BOLETÍN] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

PAN siempre defenderá y promoverá la libertad de expresión: Jorge Romero.- El diputado Jorge 
Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, lamentó la persistencia de ataques 
desde el poder hacia las y los profesionales de la comunicación. Asimismo, hizo un llamado enérgico 
a no estigmatizar a las y los periodistas por su labor informativa y de divulgación, así como a actuar 
para que sus derechos sean respetados, se trate de quien se trate, incluso si es de periodistas no 
afines al gobierno. En un comunicado, alertó que México es uno de los países más peligrosos para 
ejercer el periodismo, y por ello mencionó que es aún más importante que los recientes 
acontecimientos no pasen desapercibidos, pues acusó que todo aquel factor que contribuya al riesgo 
a la integridad de las y los periodistas debe ser combatido. [AL MOMENTO] [RADIO CAÑÓN] 

Se destapa Zepeda para ‘sacudir’ el PAN.- Damián Zepeda informó que buscará la presidencia 
nacional del PAN en el segundo semestre de este año. El senador considera necesario “sacudir” al 
blanquiazul para impedir que caiga en la irrelevancia política. Con el anuncio de Zepeda, la militancia 
panista deberá escoger entre el senador y el diputado federal Jorge Romero, cercano al actual 
dirigente Marko Cortés, quien concluirá su periodo en el segundo semestre. [REFORMA / p6] 

Iniciativas de AMLO deben analizarse con la gente, no solo en San Lázaro: Nacho Mier.- Ignacio 
Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, dijo que los diálogos sobre las 
iniciativas del presidente López Obrador se harán más allá de la Cámara de Diputados. Se realizarán 
con los ciudadanos y la sociedad en su conjunto. Mier Velazco informó que los grupos parlamentarios 
incorporaron otras iniciativas que serán analizadas, además de las 20 que envió el presidente de la 
República. De estas, 18 son reformas constitucionales y otras dos proponen reformar otros 
ordenamientos legales. Serán analizadas en los cuatro bloques que se habían anunciado, que son el 
de Libertad, Justicia, Democracia y Bienestar. [CAMBIO] [IMER] 

Buscan llevar a Pérez Dayán a juicio político.- A nombre de Morena en la Cámara de Diputados, la 
vicecoordinadora de la bancada, Aleida Alavez, presentó ante la Secretaría General el órgano 
legislativo una solicitud de juicio político en contra de Alberto Pérez Dayán, ministro de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. Dicho procedimiento fue iniciado por considerar que él incurrió en 
violaciones “graves” a la Ley de Amparo y la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación a causa 
de la interpretación que hizo de la legislación bajo la cual efectuó un voto de calidad determinante 
para echar abajo reformas a siete artículos de la ley eléctrica. De esta forma, la bancada concretó lo 
anunciado por el coordinador, Ignacio Mier, al inicio del actual periodo ordinario, bajo el argumento 
de que con esta votación se atentó contra el Estado de Derecho y la división de poderes, al recordar 
que no es la primera ocasión en que la Corte invalida una reforma aprobada en el Congreso. [LA 
RAZÓN / p11] [MILENIO / p11] [REFORMA / p2] [UNIVERSAL / p10] [JORNADA / p8] [EXCÉLSIOR / p6] 
[FINANCIERO / p38] [HERALDO / p8] [OVACIONES / p19] [24HORAS / p6] [CONTRARÉPLICA / pp-p4] 
[UNIVERSAL] [ECONOMISTA] [PRENSA] [TELEFÓRMULA] [IMAGEN TV] [RADIO FÓRMULA] [MVS 
RADIO] [HERALDO RADIO] [UNO TV] [INFOBAE] [IMER] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27224_L_24H_6_SOLICITANJUICIO_JUICIOPOLITICOVSPEREDAYAN_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27224_L_CONTRAR_1.4_MORENAOPERAJUICIO_JUICIOPOLITICOVSPEREDAYAN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27224_P_UNIVERSAL_0_MORENAOFICIALIZA_JUICIOPOLITICOVSPEREDAYAN_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27224_L_ECO_0_FORMALIZANSOLICITUD_JUICIOPOLITICOVSPEREDAYAN_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27224_L_PRENSA_0_MORENAINICIAPROCESO_JUICIOPOLITICOVSPEREDAYAN_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27224_P_TELEFOR_0_ALEIDAALVAREZPRESENTA_JUICIOPOLITICOVSPEREDAYAN_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27224_P_IMAGENTV_0_PRESENTANSOLICITUD_JUICIOPOLITICOVSPEREDAYAN_4MOR.pdf
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Oposición busca mantener privilegios a costa de la desigualdad, acusa Mier.- El coordinador de 
Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que las fuerzas políticas de oposición 
buscan mantener sus privilegios a costa de la desigualad social. Insistió por ello en la necesidad de 
una reforma electoral pues, a su juicio, la democracia no debe ser tan costosa ni los partidos 
millonarios, aunque “hay quienes defienden esa chuleta”. En vísperas del primer foro nacional para 
el análisis de las iniciativas de reformas constitucionales propuestas por el presidente López Obrador, 
el líder de la bancada morenista sostuvo que, en esos debates, la gente constatará cómo la oposición 
continúa apostándole a un gobierno que relega el apoyo a los sectores más vulnerables. [MILENIO] 

Se deslinda Ignacio Mier de presunta sobrina estafadora.- El coordinador de los diputados de 
Morena, Ignacio Mier, se pronunció por el ejercicio de Parlamento Abierto en la discusión del 
paquete de reformas, como la votación universal de los integrantes del Poder Judicial. Mier además, 
denunció a la autodenominada Claudia Verónica Mier Chazari como estafadora, quien al presentarse 
como su sobrina y funcionaria de la Fiscalía de Puebla, extorsionaba a jóvenes en busca de empleo, 
por lo que negó categóricamente la existencia de la presunta sobrina y se deslindó de cualquier 
relación. [RADIO CAÑÓN]  

Listos, los cara a cara por las diputaciones federales; Nora Merino y Carolina Beauregard van por 
la capital.- “Sigamos Haciendo Historia”, “Mejor Rumbo para Puebla” y Movimiento Ciudadano son 
las dos coaliciones y una fuerza política que ya cerraron sus listas de candidatos a diputaciones 
federales, en los que estarán poniendo cara a cara a perfiles como Nora Merino Escamilla y Carolina 
Beauregard Martínez por la capital poblana. Lo anterior, solo por mencionar algunos careos, ya que 
en la competencia por las diputaciones federales los partidos incluyeron a perfiles que fueron 
criticados por nepotismo, como la postulación del alcalde de Tecamachalco, Ignacio Mier Bañuelos, 
hijo del coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco. 
[RETO DIARIO] 

Crimen organizado, un riesgo electoral: Rubén Moreira.- Rubén Moreira Valdez advierte que el 
proceso electoral del 2 de junio podría ser invadido por el crimen organizado y acusó que el gobierno 
tiene una intención clara de participar. Reconoció que en el país hay una clara tendencia por terminar 
con las figuras presidenciales, pero aclaró que no cree que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador quiera jubilarse terminada su gestión. Cara a Cara para los lectores de La Voz de Michoacán, 
el jefe de la bancada priista en San Lázaro señaló que hay regiones el país donde municipios pagan 
cuotas al crimen organizado. Predijo la derrota de Claudia Sheinbaum frente a la candidata aliancista, 
Xóchitl Gálvez. Destacó que Alejandro Moreno Cárdenas fue el gran constructor del frente opositor 
a la cuarta transformación. [LA VOZ DE MICHOACÁN] 

El legislador coahuilense Rubén Moreira advierte sobre el peligro del crimen organizado en las 
elecciones.- El diputado federal Rubén Moreira Valdez ha lanzado una seria advertencia sobre el 
riesgo inminente de que el crimen organizado se apodere del país a través de las elecciones. Durante 
su participación en el XIX Congreso Nacional de Abogados, el priista enfatizó que la democracia 
mexicana está en peligro debido a la creciente inseguridad y la falta de coordinación entre el Estado, 
los políticos y la sociedad. En el evento organizado por la Barra Mexicana de Abogados, Moreira 
Valdez destacó la necesidad de un gran acuerdo nacional para expulsar a este “monstruo” que 
amenaza la democracia. [VANGUARDIA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/27224_J_MILENIO_0_OPOSICIONBUSCAMANTENER_PRIVILEGIOS_2J.pdf
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El agua de Hidalgo es para Hidalgo, responde Viggiano a la “ocurrencia” de llevarla a CDMX.- La 
diputada federal del PRI Carolina Viggiano Austria afirmó que el problema de falta de agua en la 
capital del país se debe a un mal manejo, falta de previsión y recorte al presupuesto. Resaltó que la 
propuesta del Ejecutivo federal de llevar agua desde Hidalgo para solucionar el problema de 
desabasto en la CDMX es una ocurrencia. Al participar en el programa Con peras, manzanas y 
naranjas, que encabeza el coordinador parlamentario del tricolor, Rubén Moreira, los legisladores 
señalaron que el grave problema por el que atraviesa la capital se debe a que no se invirtió a tiempo 
en el mantenimiento y modernización de la red. [CRÓNICA / p7] [LA PRENSA] 

Aceleran apoyos rumbo a elección.- Previo al inicio de las campañas para la elección más grande en 
la historia del país, el gobierno federal anunció que ya estará dispersando casi el 50% del gasto para 
programas del Bienestar que se utilizará en todo el 2024, lo que para especialistas y políticos tiene 
“tintes electorales”. El senador del PAN Damián Zepeda consideró que si bien adelantar la entrega 
de recursos a programas conlleva una buena intención de evitar un mal uso, “se llega a un absurdo 
porque resulta ser que de golpe otorgan un apoyo anticipado y se genera precisamente lo que 
supuestamente estás buscando evitar”. Mientras que para el coordinador de los diputados del PRD, 
Francisco Huacus, estos recursos entregados por el gobierno federal no tienen un control específico. 
[24HORAS / pp-p3] 

COMISIONES 

Comisión de Atención a Grupos Vulnerables realiza el foro “Por un envejecimiento digno para 
nuestros adultos mayores”.- La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la diputada 
Gabriela Sodi (PRD), llevó a cabo el foro Por un envejecimiento digno para nuestros adultos mayores, 
donde especialistas y funcionarios del INAPAM analizaron la importancia de que los programas para 
este sector promuevan una atención adecuada, integral, profesional y especializada, a fin de mejorar 
su bienestar y calidad de vida.  La diputada Sodi dijo que este encuentro busca escuchar a las 
personas adultas mayores sobre sus necesidades, que se conozcan sus derechos, se generen políticas 
públicas para su beneficio, así como saber la importancia del INAPAM. [BOLETÍN] 

Avala Comisión incluir perspectiva intercultural y multilingüe en Programa de Fomento a la 
Economía Social.- La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, presidida por la 
María de los Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), aprobó con 17 votos a favor, el proyecto de dictamen 
que adiciona el artículo 26 de la Ley de la Economía Social y Solidaria, para incluir la perspectiva 
intercultural y multilingüe. Gutiérrez Valdez precisó que se adiciona un párrafo segundo al artículo 
26, para que el Consejo Consultivo de Fomento a la Economía Social tenga la colaboración de las 
dependencias y entidades de la Administración Pública Federal encargadas de la atención a los 
pueblos y comunidades indígenas y afromexicanas. [BOLETÍN] 

DIPUTADOS 

Detectan diputados deficiencias en la ASF.- Por primera vez, la Cámara de Diputados detectó 
deficiencias e irregularidades en el desempeño de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), por 
lo que la Unidad de Evaluación y Control (UEC), que depende de la Comisión de Vigilancia, emprendió 
una evaluación integral de las prácticas y revisión de los procesos del ente fiscalizador. A solicitud de 
un grupo de legisladores, y a 100 días de que asumió el cargo, el titular de la UEC, Ricardo Palma 
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Rojas, entregó el reporte a la junta directiva de la comisión, que se difundirá completo mañana. El 
resultado alerta que, desde 2018, cuando David Colmenares asumió como auditor superior, hay una 
tendencia a la baja de pliegos de observaciones al gasto, de recuperaciones y de denuncias penales, 
derivado a su vez de una caída en el número de auditorías. [JORNADA / p8] 

Cámara Diputados de México aprueba reforma para proteger a turistas.- Por iniciativa del legislador 
Jerico Abramo Masso (PRI), el pleno de la Cámara baja aprobó modificar dos artículos de la Ley 
General de Turismo para establecer las bases legales y jurídicas que podrán reducir los índices de 
violencia en ayuntamientos tipo turísticos y reforzar la protección de turistas y empleados. Aunque 
no se dieron los detalles de en qué consistirá el plan de protección mencionado, el integrante del 
Grupo Parlamentario del PRI anunció que el proyecto está concebido para que funcione en todo el 
territorio nacional con actividad turística, y será a corto, mediano y largo plazo. [PRENSA LATINA] 
[EFEKTO 10] [GLOBAL PRESS] 

Realizan en la Cámara de Diputados el foro “Revictimización mediática”.- En el foro 
“Revictimización mediática”, que tuvo lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro, diputadas, 
funcionarias y especialistas destacaron la importancia de poner en el centro de las decisiones a las 
víctimas de violencia, dar cumplimiento a la Ley 3 de 3 contra la violencia respecto a la 
responsabilidad de los medios de comunicación en revictimizar a las mujeres, así como al impacto 
psicoemocional. La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, diputada Marisol García Segura 
(Morena), expresó que la revictimización mediática es un tipo de violencia que sufren las mujeres a 
través de los medios de comunicación. La diputada Elva Agustina Vigil (Morena), secretaria de la 
Comisión de Gobernación y Población, invitó a levantar la voz por las personas que están siendo 
violentadas y unir fuerzas para apoyarlas. [BOLETÍN] 

Destaca Morena en San Lázaro importancia de impulsar acciones legislativas para atender 
enfermedades raras.- La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) resaltó la importancia 
de continuar impulsando las acciones legislativas necesarias para la atención de las enfermedades 
raras en toda la República. La legisladora indicó que ya ha presentado puntos de acuerdo para 
exhortar a los gobiernos de las 32 entidades federativas a adoptar esquemas que promuevan la 
certificación y acreditación de establecimientos médicos que atiendan pacientes con enfermedades 
metabólicas y lisosomales. [GLOBAL PRESS] 

¡Aclare dónde están los 180 mil mdp!.- El diputado de Morena Manuel Vázquez Arellano exigió al 
gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, que aclare el destino de los millonarios recursos federales que 
recibe para municipios y obras en la entidad. Sol Yucatán reveló que el gobierno federal ha destinado 
al menos 180 mil millones de pesos a la administración de Vila por participaciones de los ramos 33 y 
28 para destinar entre los 106 municipios, pero muchos alcaldes se quejan de que no reciben los 
recursos que les corresponden por ley. [SOL YUCATÁN] 

Diputada del PAN busca que madres trabajadoras puedan hacer home office.- La diputada Cecilia 
Patrón Laviada (PAN) planteó reformar la Ley Federal del Trabajo para instituir que las madres 
trabajadoras tengan flexibilidad laboral para trabajar desde casa. La iniciativa establece que gozarán 
de ese derecho cuando exista la justificación por la que requieran estar con sus hijos por temas 
escolares o de salud y agrega que los patrones deben establecer las funciones de trabajo que tendrán 
para dicha modalidad. [BILLIE PARKER] 
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Reclutamiento de menores de delincuencia organizada alcanzaría 12 años de cárcel.- A fin de 
tipificar el delito de reclutamiento y utilización de personas menores de edad por parte de la 
delincuencia organizada e imponer una de siete a 12 años de prisión y de 800 a dos mil días multa, 
la diputada Mariana Erandi Nassar Piñeyro (PRI) plantea reformar el Código Penal Federal. La 
iniciativa refiere que, de acuerdo con el estudio Reclutamiento y utilización de niñas, niños y 
adolescentes por grupos delictivos en México, realizado por la REDIM y el Observatorio Nacional 
Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad, en nuestro país existen entre 145 mil y 250 mil niñas, 
niños y adolescentes que están en riesgo de ser reclutados o utilizados por estos grupos delictivos. 
[BILLIE PARKER] 

Inició en Cámara de Diputados la 3a Semana Nacional de Infraestructura Transformadora.- Al 
iniciar la 3a Semana Nacional de Infraestructura Transformadora, el diputado Reginaldo Sandoval 
Flores (PT), presidente de la Comisión de Infraestructura, señaló que la inversión de México en esta 
materia está por debajo del indicador de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) para 
considerar a un país en desarrollo, que es de al menos 4.5 por ciento de su Producto Interno Bruto 
(PIB). En el evento —organizado por la Comisión de Infraestructura, y que tendrá lugar del lunes 26 
de febrero al viernes 1 de marzo en la Cámara de Diputados—, el legislador señaló que en 1982 
México invertía 12 por ciento de su PIB; en 2018, dos por ciento y para 2024 se prevé 2.3 por ciento. 
[BOLETÍN] 

Noroña arremete contra reportajes de medios extranjeros contra AMLO.- Gerardo Fernández 
Noroña, diputado del PT, arremetió contra los reportajes de los medios extranjeros que relacionan 
al Presidente con el narcotráfico, explicó que dichas piezas son inventos. Enfatizó que los medios 
nacionales ya no tienen credibilidad, razón por la cual acudieron al diario The New York Times. 
[HERALDO TV] 

Aún hay mucho qué hacer por el bienestar de México: Manuel Herrera.- El Occidental platicó sobre 
sus aspiraciones y confirmó su intención de continuar representando a los zapopanos en el Congreso 
de la Unión, donde revisa como miembro de la oposición la veintena de iniciativas que envió el 
presidente Andrés Manuel López Obrador. A decir del empresario algunas de ellas son viables y de 
beneficio social y podrían salir en estos próximos meses, mientras que otras representan la urgencia 
del mandatario por beneficiar a su partido de cara a las elecciones de junio próximo. [EL 
OCCIDENTAL] 

Destinar impuestos de bebidas azucaradas para deportistas, pide PRD.- La diputada por el PRD, 
Edna Gisel Díaz Acevedo, pidió destinar los recursos recaudados por el impuesto a bebidas 
azucaradas al apoyo de deportistas y al desarrollo de infraestructura deportiva. En un comunicado, 
la legisladora perredista recordó que presentó una iniciativa para que en el Proyecto de Egresos de 
la Federación se etiqueten dichos recursos y no puedan ser inferiores al ejercicio fiscal anterior. 
Señaló que el deporte es una inversión muy importante que se debe hacer en nuestro país, junto con 
los apoyos que no se han otorgado a deportistas de alto rendimiento, bajo el pretexto de la 
austeridad. [MVS NOTICIAS] 

“Paquete de reformas busca regresar el espíritu público y social de la Constitución”: AMLO.- El 
presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que la propuesta de paquete de reformas 
constitucionales enviadas el pasado 5 de febrero al Congreso buscan regresar a la Constitución del 
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Bienestar Social, en especial fortaleciendo la Comisión Federal de Electricidad como empresa 
pública. López Obrador indicó que se busca evitar aumentos en precios de energía eléctrica y 
garantizar que el gobierno sea al servicio de todo el pueblo mexicano, no de una minoría. [ENFOQUE] 
[UNOMÁSUNO / p13] 

Defiende reforma energética.- El Estado mexicano tendrá garantizada la “soberanía energética” con 
la reforma a la Constitución que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador, defendió el 
director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz. El funcionario argumentó 
ayer en la mañanera que la reforma energética de 2013, de Enrique Peña Nieto, dejó “vacíos” en la 
Constitución que se aprovecharon en leyes secundarias para dar ventajas en el sector eléctrico a 
empresas privadas sobre la CFE, y por ello es necesario reformar los artículos 25, 27 y 28 de la carta 
magna. [HERALDO / p4] 

Citibanamex muy duro con las reformas de AMLO: “Debilitan el sistema político y tiran la disciplina 
fiscal”.- Los analistas de Citibanamex lanzaron una muy dura crítica a las últimas iniciativas de 
reformas que envió el presidente López Obrador en el Congreso, con repercusiones tanto en la vida 
política el país como en las finanzas públicas, advirtieron. Sobre las iniciativas más políticas, que 
tienen que ver con el INE y otros organismos autónomos, Nydia Iglesias, directora de Análisis Político 
de la institución financiera, consideró en conferencia que implican el “debilitamiento del sistema 
político y sus contrapesos” Por la parte económica, Sergio Kurczyn, director del Departamento de 
Estudios Económicos señaló que estas iniciativas "echan por la borda" la disciplina fiscal que ha 
caracterizado a este gobierno, criticando, además, que sus planteamientos carecen de rigor. 
[POLÍTICA ONLINE] [LA RAZÓN / p17] [24HORAS / p13] [FORBES]  

Publican en el DOF acuerdo impulsado por el Poder Judicial para ahorrar 970 mdp.- El Poder Judicial 
de la Federación impulsó una serie de medidas de ahorro por más de 970.4 millones de pesos a través 
de la racionalidad, disciplina y austeridad en los gastos para este 2024. En un documento publicado 
en el Diario Oficial de la Federación, se indica que a pesar del recorte presupuestal aplicado desde la 
Cámara de Diputados, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), el Consejo de la Judicatura 
Federal (CJF) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación se garantiza una operación 
eficiente para el sistema judicial. [LA LISTA] [REFORMA / p2] [JORNADA / p8] [RAZÓN / p11] 

INE insta a denunciar a candidatos ligados a violencia de género.- Por primera vez, el INE revisará 
que más de 4 mil candidatos a cargos públicos federales no hayan cometido delitos contra la vida, 
violencia familiar, sexual u hostilidad política contras las mujeres y, en caso contrario, cancelará la 
postulación respectiva. El mecanismo de verificación de la ocho de ocho en los comicios de 2024 
analizará que ningún aspirante al Congreso de la Unión de los siete partidos políticos nacionales 
tenga sentencias firmes por la comisión de delitos contra la vida y la integridad corporal; contra la 
libertad y seguridad sexuales; cuando afecte el normal desarrollo sicosexual, violencia familiar y 
violencia familiar equiparada o doméstica, así como tampoco ultraje a la intimidad sexual, violencia 
política contra las mujeres en razón de género, en cualquiera de sus modalidades y tipos, o que el 
abanderado esté declarada como persona deudora alimentaria morosa. [JORNADA / p6] 

‘En estas elecciones habrá paridad’.- La magistrada presidenta del TEPJF, Mónica Soto Fregoso, 
afirmó que los perfiles de jueces y magistrados son más técnicos que políticos, por lo que considera 
que la propuesta del Ejecutivo Federal para someter a elección del pueblo a los ministros y 
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magistrados del Poder Judicial, no es la mejor opción. Por otro lado, expuso que uno de los grandes 
retos como presidenta del Tribunal es garantizar que se atiendan todos los casos de violencia política 
en razón de género, detener la violencia hacia las mujeres, así como garantizar la paridad. Incluso 
aseguró que en su carrera nunca imaginó ser testigo de juzgar un asunto donde se determinara la 
paridad total, pues a ella le correspondió elaborar el proyecto sobre la paridad completa de la 
Cámara de Diputados. [HERALDO / pp-p12-p13] 

Diputado de Morena se reúne con titular de la OEA y critica “petición injerencista de Xóchitl 
Gálvez”.- El diputado federal de Morena, Alejandro Robles, sostuvo una reunión con el Secretario 
General de la OEA, Luis Almagro, a quien le manifestó su rechazo “de manera tajante” a la petición 
de la candidata de la colación Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, para que dicho organismo 
intervenga en México. El legislador calificó lo anterior como una “actitud injerencista”, “que recuerda 
a los mexicanos conservadores de la segunda mitad del siglo XIX que fueron a Europa a traer un 
príncipe europeo para que nos gobernara”. En la reunión, el diputado Robles aseguró que en México 
se viven tiempos de una vida democrática “sin precedente como nunca en la historia”. [UNIVERSAL] 
[LA RAZÓN / p7] 

En Morena preguntamos en plazas públicas sobre el proyecto de nación: Carrilo Cubillas.- En 
entrevista con Adriana Delgado, Miguel Carrillo Cubillas, diputado de Morena, afirmó que “a 
diferencia de los presidentes de partido, tanto del PAN como del PRI, que se la pasan haciendo 
acuerdos en lo oscurito, como el famoso pacto de Coahuila, en Morena fuimos a las plazas públicas 
para preguntar a la gente, ¿cuál debería ser el proyecto de nación? y; con base en ese proyecto, la 
doctora Claudia Sheinbaum, respetando los tiempos electorales, lo está esquematizando en 15 
puntos que son fundamentales. Uno, profundizar la estrategia de seguridad y la restauración y 
protección del medio ambiente”. [HERALDO RADIO] 

Señalan que multa a Morena por anuncios se queda corta.- Diputados de Oposición consideraron 
que la multa que el INE podría imponer a Morena por el derroche en anuncios se queda corta. El 
vicecoordinador del PAN, Jorge Triana, acusó a Morena de haber iniciado la campaña rumbo al 
proceso electoral de junio próximo con más de dos años de anticipación. Durante ese tiempo, agregó, 
se han hecho uso de espectaculares, bardas y propaganda que no han sido transparentados. Ante 
ello, Triana consideró que la multa que el INE podría imponerle al partido es una buena noticia, pero 
se queda corta. Triana indicó que a Morena le saldrá más barato pagar la multa que le imponga la 
autoridad electoral que hacerse cargo su ilegalidad. [REFORMA] 

Fernández Noroña da a conocer que policía cibernética ya investiga filtración de teléfonos.- El 
enlace de la campaña de Claudia Sheinbaum con las organizaciones sociales y civiles, Gerardo 
Fernández Noroña, dio a conocer que la policía cibernética ya indaga la filtración de los números 
telefónicos, afirmó que esta investigación busca saber si existen conductas delictivas al reclamar que 
el INAI lleve a cabo su propia indagatoria con el presidente López Obrador. Noroña repitió las 
palabras de la candidata Claudia Sheinbaum al decirle a sus contrincantes que los números que 
deben preocuparles son los de las encuestas. [MILENIO TV] [HERALDO RADIO] 

Rinde protesta Jorge Álvarez Máynez como candidato presidencial de MC.- Jorge Álvarez Máynez 
rindió protesta como candidato presidencial por Movimiento Ciudadano junto a todos los candidatos 
a diputados y senadores. En el evento realizado en el World Trade Center, Máynez aseguró que no 
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gastará ni un solo peso en bots para denostar a sus adversarias o para denigrar su vocación. [RADIO 
FÓRMULA] [ADN 40] [HERALDO TV] [ARISTEGUI] 

Nombra a Laura Ballesteros como coordinadora de campaña; ella agradece 'la confianza’.- El 
candidato presidencial de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Máynez, nombró a la senadora 
emecista Laura Ballesteros como su coordinadora de campaña. En un breve mensaje, el abanderado 
naranja anunció el fichaje de la legisladora que hasta este lunes se desempeñó como su vocera. “Me 
alegra anunciarles que Ballesteros aceptó la invitación para coordinar mi campaña a la Presidencia. 
Bienvenida al equipo, Laura”, apuntó el candidato. Ante el nombramiento, la recién nombrada 
coordinadora le agradeció a Álvarez Máynez que haya pensado en ella. [FINANCIERO / pp-p35] 
[REFORMA / p6] [EXCÉLSIOR / p2] [HERALDO / p11] [LA RAZÓN / p10] [MILENIO / p8] [OVACIONES / 
p18] [MILENIO TV] [HERALDO TV] [MVS RADIO] [RADIO FÓRMULA] [PRENSA] [LATINUS] [LA LISTA] 

“Es para mí el más grande honor acompañar a Jorge”: Ballesteros.- En entrevista con Carlos Zúñiga, 
la senadora Laura Ballesteros afirmó que para ella es “el más grande honor acompañar a Jorge 
(Álvarez Máynez) con quien llevo caminando muchos años, es algo que no solo es natural sino que 
compartimos agenda, visión y además, saber de manera muy clara que mi generación, la generación 
que comparto con Jorge, va a estar en la boleta representada por él en esta elección y toca jugarse 
el todo por el todo. Esta elección la vamos a llevar a tercios y por eso es relevante para cuidar el 
proceso electoral, para cuidar la elección a la Presidencia y cuidar también el Congreso del país”. 
[MILENIO TV] 

No la vaya a cruzazulear, dice Álvarez Máynez.- El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, 
Jorge Álvarez Máynez, respondió a Xóchitl Gálvez que no es ella quien decide quién estará en la 
boleta, después de que la hidalguense desestimó su participación en el proceso electoral y afirmó 
que la contienda es contra Claudia Sheinbaum. “Candidata: con todo respeto, usted no decide 
quiénes estaremos en la boleta. Cada día se parece más a los dirigentes del PRI y del PAN, que hace 
tan poco decía detestar. A diferencia de usted, que lleva meses en campaña, yo sí respeté la ley y 
arranco este viernes. Como hijo de un cementero, le anticipo algo: cuidado con la arrogancia, no la 
vaya a cruzazulear”, expresó Álvarez Máynez al ironizar sobre la afición al Cruz Azul por parte de la 
hidalguense. [JORNADA / p4] [UNIVERSAL / p6] [LA RAZÓN / p10] [MILENIO / p8] [UNIVERSAL] 

INE proyecta sanciones por 67.7 mdp contra todos los partidos por irregularidades de 
presidenciables.- La Comisión de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) proyecta aplicar 
multas a los siete partidos políticos por 67.7 millones de pesos por irregularidades cometidas por los 
aspirantes a la Presidencia de la República, tanto en los informes de gasto como en ingresos 
registrados. Movimiento Ciudadano, partido que fue el último en subirse a la contienda con su 
abanderado, Jorge Álvarez Máynez, así como los pocos días que el gobernador de Nuevo León hizo 
precampaña, sería sancionado con 3.8 millones de pesos. [LA LISTA] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Indagan a Conade desde hace 4 años.- Desde 2020, la Fiscalía General de la República (FGR) reúne 
los elementos aportados por la Auditoría Superior de la Federación por presuntas irregularidades 
detectadas en la administración de Ana Gabriela Guevara, en la Comisión Nacional de Cultura Física 
y Deporte (Conade). La semana pasada se informó que el organismo autónomo inició dos carpetas 
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de investigación, como resultado de una verificación de tipo forense a las cuentas del organismo. 
[EXCÉLSIOR/ADRENALINA / pp-AD1-AD6] 

Gobierno reporta “buenos resultados” tras fiscalización de la Federación a Cuentas Públicas 2022.- 
La contralora general de Colima, Isela Uribe, informó sobre los resultados favorables alcanzados por 
el gobierno local, luego de la revisión realizada por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en la 
tercera y última entrega del Informe de Resultados de la Auditoría a la Cuenta Pública 2022, donde 
destacó que el uso y destino de los recursos públicos por parte de la administración local están bien 
aplicados. [NEWS.ES EURO] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

No hay ‘día cero’.- El jefe de Gobierno de 'la Ciudad de México (CDMX), Martí Batres Guadarrama, 
desmintió que exista una situación de emergencia en el suministro de agua potable en la entidad. 

En conferencia de prensa, el mandatario local afirmó que el temor de que llegue el "Día Cero" en la 
ciudad, es decir, que exista desabasto total del recurso, fue creado por la oposición. [ÍNDIGO / p20] 

Recibió Derechos Humanos mil 335 quejas relacionadas con el agua de 2018 a la fecha.- La Comisión 
de Derechos Humanos (CDH) de la Ciudad de México informó que del primero de enero de 2018 al 
31 de enero pasado recibió mil 335 quejas relacionadas con la disponibilidad, insuficiencia, cobro 
excesivo o falta de agua. Tlalpan se ubicó en el primer sitio de quejas presentadas, con un total de 
173, seguida de Cuauhtémoc, con 144; Xochimilco, 131; Gustavo A. Madero, 125, e Iztapalapa y 
Álvaro Obregón, con 106 cada una. [JORNADA / p31] 

Escasez de agua en NL persistirá este año y los venideros, alerta Samuel García.- El gobernador de 
Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, advirtió que la falta de agua en la zona metropolitana de 
Monterrey, y en toda la entidad, será un problema que prevalecerá, por lo que pidió a la población 
reciclar el líquido en las ciudades y a cuidarlo en el campo. Lo anterior, durante un acto en el que 
puso en marcha una obra de tecnificación hidráulica en la comunidad de riego El Chapotal, municipio 
de Montemorelos, demarcación de la zona citrícola de la entidad. [JORNADA / p28] 

De políticas y cosas peores / Catón / ¡Aguas!.- Pues bien: ahora hay que decir en la Ciudad de 
México: "¡Aguas con el agua!", pues es inminente una grave calamidad urbana motivada por la falta 
del vital líquido, si me es permitido llamar al agua con esa frase inédita. Sucede que damos por 
asegurada el agua y no la cuidamos, antes bien abusamos de ella y la desperdiciamos neciamente, 
Como si fuera inagotable.. [REFORMA / p9] 

Lorena Rivera / Quién será capaz de “sacar agua de las piedras”.- El acceso al agua potable y al 
saneamiento es un derecho humano fundamental reconocido por la Organización de las Naciones 
Unidas en 2010. [EXCÉLSIOR / p11] 

POLÍTICA 

Podrán votar 226 mil 670 mexicanos en el extranjero.- Para poder votar en este proceso electoral 
2024, 226 mil 670 mexicanos residentes en el extranjero se registraron hasta ayer, cuando venció el 
plazo. Esta cifra es histórica en relación con los comicios anteriores, aseguró el consejero Arturo 
Castillo. No obstante, apenas representa 15 por ciento de los connacionales fuera de país que 
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cuentan con credencial para votar; es decir, el otro 85 por ciento decidió no eiercer su voto para 
elegir Presidente de la República, senador, diputado federal y, en su caso, gobernador. [JORNADA / 
p5] 

GOBIERNO 

Recalcan: ninguna indagatoria a AMLO… le piden no arriesgar a periodistas.- El gobierno de Estados 
Unidos remarcó que no existe investigación alguna en contra del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, pero le pidió que evite tomar medidas que arriesguen a los periodistas. La Casa Blanca urgió 
al Gobierno mexicano a no emprender acciones que pongan en peligro la seguridad de los 
comunicadores, luego de que reveló el número telefónico de la jefa de la corresponsalía del New 
York Times en México, Natalie Kitroeff. [RAZÓN / pp-p5] 

Reparación del daño, tema que divide a padres de los 43.- Mientras la Secretaría de Gobernación 
sostiene que la compensación económica es necesaria para las familias de los 43 tras tantos años de 
dejar sus empleos para buscar a sus hijos, y que aceptarla no debilitará la lucha, en el Comité de 
Ayotzinapa la perspectiva es otra, pues el gobierno de Enrique Peña Nieto trató de utilizar la 
remuneración como gancho para dividir y desmovilizar. [MILENIO / pp-p4-p5] 

SRE presiona en EU legalizar a 5 millones.- La secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, 
anunció que hoy viajará a Estados Unidos para impulsar la regularización de cinco millones de 
mexicanos. Ayer, desde México, hizo un llamado al país vecino a regularizar a los mexicanos que 
viven en ese país pues, dijo, es injusto que no se les reconozca la contribución de 324 mil millones 
de dólares anuales a la economía estadounidense, monto que, citó como ejemplo, representa el 
Producto Interno Bruto (PIB) de Colombia. [RAZÓN / p4] 

JUDICIAL 

Sentencian a cuatro mujeres al atentado a Ciro Gómez Leyva.- Lesly Soledad "N”, Tania Jacqueline 
"N”, Elizabeth "N” y Daniela "N”, mujeres implicadas en el atentado en contra del periodista Ciro 
Gómez - Leyva en el año 2022, fueron declaradas culpables y sentenciadas a tres años con once 
meses y 16 días de cárcel; sin embargo, el juez accedió a que podrán llevar su proceso en libertad. 
Luego de que aceptaron su culpabilidad, se les imputó el delito de asociación delictuosa y sumado a 
los años de cárcel, tendrán que pagar una multa de 10 mil 270 pesos, no obstante, al permanecer 
fuera del reclusorio, solamente tendrán que acudir periódicamente a firmar la continuidad de su 
situación jurídica. [CRÓNICA / p15] 

SEGURIDAD 

Asesinan a aspirante a alcaldía de Maravatío.- El aspirante de Morena a la alcaldía de Maravatio, 
Miguel Ángel Zavala, fue asesinado ayer por la tarde en este municipio de Michoacán. Según los 
informes policiacos, el político recibió varios balazos frente a la clínica San Ángel, donde laboraba 
como ginecólogo, ubicada en el fraccionamiento Rancho La Huerta. El aspirante morenista se 
encontraba a bordo de su vehículo cuando sujetos armados lo interceptaron y le dispararon en varias 
ocasiones, provocando su muerte al instante. [MILENIO / p9] 

Zacatecas: sin reportar, el 65% de feminicidios.- La organización Causa en Común detectó un 
subregistro del 64.9 por ciento en la cifra de feminicidios reportados en Zacatecas, toda vez que el 
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Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública informó de 13 casos en el 2023, 
mientras que la asociación civil documentó 37,28 de ellos con "crueldad extrema". Por segundo año 
consecutivo, el organismo no gubernamental encontró discrepancia entre las cifras oficiales que son 
las generadas por la Fiscalía General de Justicia del Estado de Zacatecas y las que aportan los 
colectivos y los medios de comunicación. [RAZÓN / pp-p14] 

ECONOMÍA 

Cierra 2023 con 59.4 millones de personas con empleo y 1.6 millones desempleadas.- El Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que, en el último trimestre del año pasado, 
59.4 millones de personas tuvieron empleo, 1.1 millones más en relación con el mismo periodo de 
2022, y que 376 mil de estos lugares fueron ocupados en el sector informal, para un total de 32 
millones 533 mil 746 en dichas condiciones. [CRÓNICA / p12] 

Divisa mexicana inicia la semana con avances.- Luego de reportar dos jornadas consecutivas en 
terreno de pérdidas, la moneda mexicana inició la semana aprovechando el debilitamiento del dólar, 
lo que le permitió avanzar hasta un mínimo de 17.08 unidades, en espera de la publicación de más 
datos económicos. De acuerdo con el Banco de México, el tipo de cambio se situó en los 17.0894 
pesos por billete verde, lo que significó una apreciación de 0.18 por ciento o 3.11 centavos, 
comparado con la jornada previa. [FINANCIERO / p14] 

INTERNACIONAL 

Van por voto.- El presidente Joe Biden y el expresidente Donald Trump visitarán la frontera de 
Estados Unidos con México en Texas el próximo jueves, tras el fracaso de las negociaciones en el 
Congreso sobre un acuerdo para frenar la migración no autorizada. Biden viajará a Brownsville, 
Texas, en el Rio Grande Valley, una zona que a menudo registra un gran número de cruces 
fronterizos, dijo la secretaria de prensa de la Casa Blanca, Karine JeanPierre. Se reunirá con agentes 
fronterizos y discutirá la necesidad de una ley bipartidista. [HERALDO / p28] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) En reunión de trabajo del grupo de 
Amistad México-China acudió la presidenta en Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra y la ministra asistente de Relaciones Exteriores del país asiático, Hua Chunying. Guerra 
Castillo expresó ante representantes del gobierno de China, el interés de la representación popular, 
de retomar el diálogo parlamentario entre ambas naciones, institucionalizar encuentros bilaterales 
y abundar en la diplomacia parlamentaria. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/AQUÍ EN EL CONGRESO/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/ (…) Naturalmente que el diputado 
Jorge Álvarez Máynez, quien se desempeñara como coordinador de la bancada de su partido en la 
Cámara de Diputados de la priista Marcela Guerra, anda echado muy para adelante, pero en el fondo 
sabe que sus posibilidades de ganar son de un 5 al 6%. [MEXICO INFORMA] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO/ (…) Amigos y no amigos de Marko Cortés, por 
lo menos hasta el momento, se disputarán la dirigencia albiceleste. Ahí está el caso del actual 
presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Jorge Romero, quien 
también levantó la mano para apuntarse. [MEXICOINFORMA] 
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ARTÍCULO/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El coordinador parlamentario de Morena, Ignacio 
Mier anunció que el debate sobre las iniciativas de reformas constitucionales presentadas por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador saldrá de los muros de San Lázaro para darse en todo el 
país, a fin de que grupos parlamentarios, ciudadanos y sociedad en su conjunto expresen su punto 
de vista. Sostuvo que esta decisión sienta un precedente de que el debate de los legisladores debe 
darse de cara a quienes representan pensamientos y visiones distintas de nuestro país. [SOL DE 
MÉXICO] Comentan el tema: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
[24 HORAS]; INDICADOR POLÍTICO/CARLOS RAMÍREZ [INDEPENDIENTE/p.3]; MAGDALENA GÓMEZ 
[JORNADA/p.18] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER/ROBERTO VIZCAÍNO/ (…) Las advertencias del magistrado 
del Tribunal Electoral Felipe de la Mata, de que la injerencia del crimen organizado en el proceso 
electoral del 2024 podría derivar en su anulación, son retomadas por el PRI, a través de Rubén 
Moreira coordinador de los diputados del tricolor como un serio aviso de lo que puede ocurrir en 
estos comicios (…) [INDEPENDIENTE/p.4]  

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO/ (…) Tiene razón la diputada priista Carolina 
Viggiano cuando explica que la propuesta de López Obrador de traer el agua de Hidalgo para 
solucionar el problema de desabasto en la Ciudad de México, no es más que una de sus aberrantes 
ocurrencias porque solo pretende atender la emergencia con algunos pozos que evidentemente no 
serán suficientes. Lo anterior, en el programa digital “Con Peras, Manzanas y Naranjas”, que 
encabeza el coordinador parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez. [MEXICOINFORMA] 

COLUMNA/PALABRA DE TIGRE/HUMBERTO AGUILAR CORONADO/ La marcha y el manifiesto.- La 
marcha ciudadana del domingo 18 de febrero sin duda fue un éxito que rebasó las expectativas de 
las organizaciones convocantes y de las autoridades, que, al minimizarla, más razón les da a los 
ciudadanos de seguir en la lucha (…) hago míos estos puntos expresados, y me comprometo para 
colaborar con todo mi empeño para que cada uno de ellos se haga realidad. [HERALDO] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(…) Comisión de Atención a Grupos 
Vulnerables, que preside la diputada del PRD, Gabriela Sodi Miranda, llevó a cabo el foro “Por un 
envejecimiento digno para nuestros adultos mayores”, donde especialistas y funcionarios del 
Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores resaltaron la importancia de programas sociales 
para este sector de población, promuevan atención adecuada, integral, profesional y especializada, 
a fin de mejorar su bienestar y calidad de vida. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/PÓKER POLÍTICO/MATÍAS PASCAL/ (…) La aprobación del dictamen en comisiones de la 
Cámara de Diputados sobre la nueva Ley de Ciberseguridad que quiere militarizar internet, estaba 
prevista para el 28 de febrero, según la ruta aprobada por las propias comisiones de seguridad y 
ciencia. Sin embargo, no se han reunido todavía con las dependencias del gobierno federal y lo harán 
el próximo jueves 29 de febrero. [UNOMÁSUNO/p.7] 

ARTÍCULO/MARGARITA LUNA RAMOS/ La iniciativa de reforma a los artículos 42, 43 y 72 de la ley 
Reglamentaria del Art.105 Constitucional (LRA 105C) busca cambiar los efectos de las decisiones de 
las Acciones de Inconstitucionalidad (AI) y Controversias Constitucionales (CC), en los casos en que 
el proyecto de resolución que declara inconstitucional la ley reclamada no alcance la mayoría 
calificada de 8 votos (…) [UNIVERSAL/p.17] 
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ARTÍCULO/JOSÉ WOLDENBERG/ Si la intención del presidente prosperara serían 9 que trabajarían 
siempre en pleno (desaparecen las salas). Durarían en su encargo 9 años y se renovaría por tercios. 
Serían electos por votación universal el mismo día que se realicen las elecciones federales. Los 
candidatos serían propuestos por el Ejecutivo, las Cámaras del Congreso y la corte. Y cuando los 
nuevos ministros sean electos (2025) los actuales deberán irse a sus casas (…) [UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/ENRIQUE ALVARADO GONZÁLEZ/ (…) En su último paquete propuestas de reforma a la 
Constitución, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, volvió a la carga en su idea de 
entregar la seguridad pública a las Fuerzas Armadas, un proyecto que fue urdido desde el inicio de 
su sexenio y que ha ido avanzando poco a poco en el Congreso, sin importar las críticas por los 
supuestos riesgos que conlleva sacar a los militares de los cuarteles para prevenir, investigar y 
combatir delitos (…) [FRANCE 24] 

COLUMNA/MONEDA AL AIRE/JEANNTE LEYVA/ (…) Aunque hace unas semanas Condusef, que 
preside Óscar Rosado, festejaba con todo un aniversario más, lo cierto es que entre todo el personal 
hay preocupación por la propuesta presidencial de que se fusione con Prodecon (…) Como saben, el 
proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de distintos 
ordenamientos, en materia de simplificación orgánica, presentado por el Ejecutivo federal el pasado 
5 de febrero ante la Cámara de Diputados, incluye la fusión, integración o extinción de 16 órganos 
desconcentrados (…) [FINANCIERO/p.6] 

ARTÍCULO/JOSEFINA ROMÁN VERGARA/ (…) El pasado 5 de febrero el titular del Ejecutivo presentó 
una iniciativa de reforma constitucional en la que propone la eliminación de organismos autónomos, 
incluyendo al INAI; justificando que sus atribuciones son susceptibles de transferirse a otras 
dependencias, lo que, como se ha apuntado sería una regresión (…) [FINANCIERO/p.12] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Cuando se avaló el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024, 
hubo un recorte de 13 mil millones de pesos al Poder Judicial, Poder Legislativo, INE, Inai y Cofece, 
bajo el argumento de que este dinero se utilizaría para la reconstrucción de Acapulco, incluso 
Morena pretendió quitar otros 25 mil millones al Poder Judicial mediante una reforma, pero no se 
logró (…) [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) La 
presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera, señaló que el Congreso de la Unión tiene 
tiempo suficiente para analizar las 20 iniciativas que presentó el Ejecutivo federal, y para ello existe 
la posibilidad de realizar un periodo extraordinario de sesiones. También confió en que la Cámara de 
Diputados tenga la misma voluntad y sensibilidad del Senado para aprobar la llamada “Ley Silla”, que 
ha sido una de las prioridades de senadores de los diversos grupos parlamentarios, pues se trata del 
derecho al descanso, durante la jornada laboral, de todos los trabajadores. [24 HORAS]  

COLUMNA/DIARIO DE LOS DEBATES/ALEJANDRO ARMENTA/ (…) Durante esta administración, se 
realizó el mayor ejercicio de refinanciamiento de deuda externa en la historia de México, por 15 mil 
millones de dólares de vencimientos de corto plazo; asimismo, este monto asciende a 27 mil mdd si 
se consideran las operaciones de mediano y largo plazo, con lo cual se ha disminuido en 70% las 
amortizaciones de deuda externa de mercado programadas para 2025. Recordemos que en los 
Criterios Generales de Política Económica para 2024 se estimó que la proporción de deuda externa 
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respecto al total siga presentando una tendencia a la baja, para ubicarse en 15.4% al finalizar el año. 
[EXCÉLSIOR/p.15] 

ARTÍCULO/ROGELIO GOMEZ HERMOSILLO/ (…) La recuperación del salario mínimo enfrenta baches, 
prejuicios y todo tipo de obstáculos y confusiones, incluso desde el gobierno. Las tablas actualizadas 
del SAT, al SM general para 2024 le aplicaría una retención de 495 pesos por concepto de retención 
de ISR. ¿Por qué el SAT no ha ajustado las tablas a la nueva política salarial de este gobierno? La 
iniciativa presidencial de reforma constitucional sobre el SM tiene una redacción confusa y 
posiblemente inaplicable. [UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/OPINIÓN DEL EXPERTO/ROMÁN MEYER FALCÓN/ (…) Lo hecho en este sexenio es, sin 
lugar a dudas, un cambio de paradigma. Y así debe entenderse la nueva iniciativa, con la cual el 
Infonavit podría tener la posibilidad de ingresar de lleno al mercado y proveer viviendas en donde 
hacen falta, para contrarrestar el déficit habitacional de más de 8 millones de viviendas. Con ello, 
podría desplazar a grupos de especuladores inmobiliarios que, en las últimas tres décadas, hicieron 
negocios lucrativos construyendo viviendas de mala calidad en lugares lejanos y sin acceso a servicios 
básicos. [EXCÉLSIOR/p.16] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) Los diputados de la oposición, y también los de la ‘4T’, anticiparon 
que este martes quedará integrada la Comisión de Seguimiento del proceso electoral federal, que 
vigilará tanto el cumplimiento de las leyes electorales como la seguridad de los candidatos a todos 
los cargos de elección. La bancada panista exigió a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, “absoluta 
imparcialidad y no buscar favorecer a nadie”, y Morena y PT pidieron “que no nos carguen la mano 
con sanciones económicas nada más a nuestro movimiento”. [FINANCIERO/p.33] Escribe del tema: 
TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ [REFORMA/p.8] 
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Campañas electorales deberán estar a la altura del reto 
democrático que se avecina: Marcela Guerra 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó 
que los mexicanos estamos llamados a continuar con la consolidación de nuestra democracia. 
Nos acercamos a una etapa en donde escucharemos propuestas que permitirán a la ciudadanía 
contar con información sobre el partido o candidato que quiere que la represente, y es convicción 
de esta Presidencia que los mensajes estén a la altura del reto democrático que se avecina en 
México. 
El próximo viernes iniciarán formalmente las campañas para elegir más de 20 mil cargos de elección 

popular en donde destaca la Presidencia de la República, 128 Senadores, 500 diputados federales, ocho 

gobernadores: Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, más la 

Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y en 31 entidades de la República, excepto Coahuila, 

elegirán a su congreso local. 

Serán los comicios más grandes registrados en el país, con un padrón electoral de aproximadamente 98 

millones de electores, por lo que esta etapa deberá caracterizarse por la deliberación constante, el debate 

y diálogo. No podemos soslayar que la democracia es el derecho a participar en la vida pública, derecho 

a ser representado, pero también el acceso a educación universal, pública, gratuita y de calidad, a una 
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salud universal, al esparcimiento y al espacio público, por lo que debemos escuchar propuestas para 

alcanzar estos objetivos, indicó. 

Serán 90 días en los que candidatos y partidos podrán exponer ante la ciudadanía su plan de trabajo, posicionamiento 
en temas y postura ideológica, siempre con el firme objetivo de lograr la convivencia que permita a los mexicanos 
seguir avanzando en la construcción de un país que ofrezca más y mejores oportunidades para todos. 
 
Las y los candidatos a todos los puestos de elección popular tienen un compromiso con México, para ello es importante 
elevar el debate y ofrecer las mejores propuestas para beneficio de las familias mexicanas. 
 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Campanas-electorales-deberan-estar-a-la-altura-del-reto-

democratico-que-se-avecina-Marcela-Guerra-202426213  
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Marcela Guerra llama a consolidar la democracia en las próximas elecciones 

 

 

 

 

 

 

 

 

De cara al inicio oficial de este periodo electoral, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Marcela Guerra, hizo un pronunciamiento, en un mensaje afirmo qué, en el presente proceso 

electoral, la ciudadanía está llamada a contribuir con una consolidación a la democracia; además, pidió 

que las campañas estén a la altura del reto democrático de nuestro país. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3854?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3854&authkey=!ADGRVVeBwBlOe3o&ithint=video&e=jXCEEi 
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Llama Marcela Guerra a celebrar un proceso electoral seguro y sin violencia 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, llamó a celebrar un proceso electoral seguro 

y sin violencia, en el que la ciudadanía pueda decidir en libertad. En un videomensaje la presidenta afirmó 

que los mexicanos están llamados a continuar la consolidación de la democracia, por lo que las campañas 

deben estar a la altura del reto democrático. “98 millones de mexicanos van a salir a votar, ese es el 

padrón electoral actual y esperamos que estas elecciones sean caracterizadas por la seguridad, por la 

libertad, para que todos puedan emitir sus votos de una forma libre” enfatizó. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3856?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3856&authkey=!ACKgU2iBjF4A99c&ithint=video&e=vxy1Pn 
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Espera campañas de altura en periodo electoral: Marcela Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sobre este proceso electoral que está por iniciar, Marcela Guerra, la presidenta de la Mesa Directiva 

Cámara de Diputados, dice que espera campañas de altura. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3853?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3853&authkey=!AEUs_l6ZoNdqjxA&ithint=video&e=AAETFP 
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Las Campañas Electorales Deberán Estar A La Altura Del Reto 

Democrático Que Se Avecina En México: Marcela Guerra Castillo 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó 
que los mexicanos estamos llamados a continuar con la consolidación de nuestra democracia. Nos acercamos a una etapa en 
donde escucharemos propuestas que permitirán a la ciudadanía contar con información sobre el partido o candidato que quiere 
que la represente, y es convicción de esta Presidencia que los mensajes estén a la altura del reto democrático que se avecina en 
México. 
El próximo viernes iniciarán formalmente las campañas para elegir más de 20 mil cargos de elección popular en donde destaca 
la Presidencia de la República, 128 Senadores, 500 diputados federales, ocho gobernadores: Chiapas, Guanajuato, Jalisco, 
Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, más la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y en 31 entidades de la 
República, excepto Coahuila, elegirán a su congreso local. 

Serán los comicios más grandes registrados en el país, con un padrón electoral de aproximadamente 98 millones de electores, 
por lo que esta etapa deberá caracterizarse por la deliberación constante, el debate y diálogo. No podemos soslayar que la 
democracia es el derecho a participar en la vida pública, derecho a ser representado, pero también el acceso a educación 
universal, pública, gratuita y de calidad, a una salud universal, al esparcimiento y al espacio público, por lo que debemos 
escuchar propuestas para alcanzar estos objetivos, indicó. 

 https://hojaderutadigital.mx/las-campanas-electorales-deberan-estar-a-la-altura-del-reto-democratico-que-se-avecina-en-

mexico-marcela-guerra-castillo/  
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Las campañas electorales deberán estar a la 

altura del reto democrático que se avecina en 

México: Marcela Guerra Castillo 

 

PUBLICADO POR: GABRIEL CASTILLO GARCÍA  

Por: Arturo Paz, reportero de Nuevo México Plural/Cámara de Diputados 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que los mexicanos 
estamos llamados a continuar con la consolidación de nuestra democracia. Nos acercamos a una etapa en donde 
escucharemos propuestas que permitirán a la ciudadanía contar con información sobre el partido o candidato 
que quiere que la represente, y es convicción de esta Presidencia que los mensajes estén a la altura del reto 
democrático que se avecina en México. 

El próximo viernes iniciarán formalmente las campañas para elegir más de 20 mil cargos de elección popular en 
donde destaca la Presidencia de la República, 128 Senadores, 500 diputados federales, ocho gobernadores: 
Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, más la Jefatura de Gobierno de la 
Ciudad de México, y en 31 entidades de la República, excepto Coahuila, elegirán a su congreso local. 

https://www.nuevomexicoplural.com/author/gabrielcg/
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Serán los comicios más grandes registrados en el país, con un padrón electoral de aproximadamente 98 millones 
de electores, por lo que esta etapa deberá caracterizarse por la deliberación constante, el debate y diálogo. No 
podemos soslayar que la democracia es el derecho a participar en la vida pública, derecho a ser representado, 
pero también el acceso a educación universal, pública, gratuita y de calidad, a una salud universal, al 
esparcimiento y al espacio público, por lo que debemos escuchar propuestas para alcanzar estos objetivos, indicó. 

Serán 90 días en los que candidatos y partidos podrán exponer ante la ciudadanía su plan de trabajo, 
posicionamiento en temas y postura ideológica, siempre con el firme objetivo de lograr la convivencia que permita 
a los mexicanos seguir avanzando en la construcción de un país que ofrezca más y mejores oportunidades para 
todos. 

Las y los candidatos a todos los puestos de elección popular tienen un compromiso con México, para ello es 
importante elevar el debate y ofrecer las mejores propuestas para beneficio de las familias mexicanas. 

 

 

 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/las-campanas-electorales-deberan-estar-a-la-altura-del-reto-democratico-que-se-

avecina-en-mexico-marcela-guerra-castillo/   

https://www.nuevomexicoplural.com/las-campanas-electorales-deberan-estar-a-la-altura-del-reto-democratico-que-se-avecina-en-mexico-marcela-guerra-castillo/
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Las campañas electorales deberán estar a 
la altura del reto democrático que se 
avecina en México: Marcela Guerra 
Castillo 
 FEB 26, 2024 

 

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que los 
mexicanos estamos llamados a continuar con la consolidación de nuestra democracia. Nos acercamos 
a una etapa en donde escucharemos propuestas que permitirán a la ciudadanía contar con 
información sobre el partido o candidato que quiere que la represente, y es convicción de esta 
Presidencia que los mensajes estén a la altura del reto democrático que se avecina en México. 
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El próximo viernes iniciarán formalmente las campañas para elegir más de 20 mil cargos de elección 
popular en donde destaca la Presidencia de la República, 128 Senadores, 500 diputados federales, 
ocho gobernadores: Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, más 
la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y en 31 entidades de la República, excepto Coahuila, 
elegirán a su congreso local. 

Serán los comicios más grandes registrados en el país, con un padrón electoral de aproximadamente 
98 millones de electores, por lo que esta etapa deberá caracterizarse por la deliberación constante, el 
debate y diálogo. No podemos soslayar que la democracia es el derecho a participar en la vida pública, 
derecho a ser representado, pero también el acceso a educación universal, pública, gratuita y de 
calidad, a una salud universal, al esparcimiento y al espacio público, por lo que debemos escuchar 
propuestas para alcanzar estos objetivos, indicó. 

Serán 90 días en los que candidatos y partidos podrán exponer ante la ciudadanía su plan de trabajo, 
posicionamiento en temas y postura ideológica, siempre con el firme objetivo de lograr la convivencia 
que permita a los mexicanos seguir avanzando en la construcción de un país que ofrezca más y mejores 
oportunidades para todos. 

Las y los candidatos a todos los puestos de elección popular tienen un compromiso con México, para 
ello es importante elevar el debate y ofrecer las mejores propuestas para beneficio de las familias 
mexicanas. 

 

 

 

 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/las-campanas-electorales-deberan-estar-a-la-altura-del-reto-democratico-que-

se-avecina-en-mexico-marcela-guerra-castillo/  
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 Las campañas electorales deberán estar a la altura del 

reto democrático que se avecina en México: Marcela 

Guerra Castillo 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO.- La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 

afirmó que los mexicanos estamos llamados a continuar con la consolidación de nuestra democracia. Nos 
acercamos a una etapa en donde escucharemos propuestas que permitirán a la ciudadanía contar con información 

sobre el partido o candidato que quiere que la represente, y es convicción de esta Presidencia que los mensajes 

estén a la altura del reto democrático que se avecina en México. 

El próximo viernes iniciarán formalmente las campañas para elegir más de 20 mil cargos de elección popular en 

donde destaca la Presidencia de la República, 128 Senadores, 500 diputados federales, ocho gobernadores: 

Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán, más la Jefatura de Gobierno de la 

Ciudad de México, y en 31 entidades de la República, excepto Coahuila, elegirán a su congreso local. 

 
 

 

 

https://almomento.mx/las-campanas-electorales-deberan-estar-a-la-altura-del-reto-democratico-que-se-avecina-en-mexico-

marcela-guerra-castillo/  
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Se pronuncia Marcela Guerra porque próximas elecciones estén a la altura de la democracia 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, se pronunció porque las campañas electorales 

de este 2024, que inician el viernes, estén a la altura de nuestra democracia para así conocer mejor la 

propuesta de las candidatas y aspirante a la presidencia de la República. 

https://drive.google.com/file/d/1Lh5EAM2IqwUrmTe88CFk0INjlEspU8pe/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Lh5EAM2IqwUrmTe88CFk0INjlEspU8pe/view
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La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
afirmó que los mexicanos estamos llamados a continuar con la consolidación de nuestra 
democracia. Nos acercamos a una etapa en donde escucharemos propuestas que 
permitirán a la ciudadanía contar con información sobre el partido o candidato que quiere 
que la represente, y es convicción de esta Presidencia que los mensajes estén a la altura del 
reto democrático que se avecina en México. 

El próximo viernes iniciarán formalmente las campañas para elegir más de 20 mil cargos de 
elección popular en donde destaca la Presidencia de la República, 128 Senadores, 500 
diputados federales, ocho gobernadores: Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, 
Tabasco, Veracruz y Yucatán, más la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, y en 31 
entidades de la República, excepto Coahuila, elegirán a su congreso local. 

Serán los comicios más grandes registrados en el país, con un padrón electoral de 
aproximadamente 98 millones de electores, por lo que esta etapa deberá caracterizarse por 
la deliberación constante, el debate y diálogo. No podemos soslayar que la democracia es 
el derecho a participar en la vida pública, derecho a ser representado, pero también el 

https://theexodo.com/author/theexodo_j5xjbj/
https://theexodo.com/2024/02/
https://theexodo.com/2024/02/27/las-campanas-electorales-deberan-estar-a-la-altura-del-reto-democratico-que-se-avecina-en-mexico-marcela-guerra-castillo/
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acceso a educación universal, pública, gratuita y de calidad, a una salud universal, al 
esparcimiento y al espacio público, por lo que debemos escuchar propuestas para alcanzar 
estos objetivos, indicó. 

Serán 90 días en los que candidatos y partidos podrán exponer ante la ciudadanía su plan 
de trabajo, posicionamiento en temas y postura ideológica, siempre con el firme objetivo 
de lograr la convivencia que permita a los mexicanos seguir avanzando en la construcción 
de un país que ofrezca más y mejores oportunidades para todos. 

Las y los candidatos a todos los puestos de elección popular tienen un compromiso con 
México, para ello es importante elevar el debate y ofrecer las mejores propuestas para 
beneficio de las familias mexicanas. 
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Se busca estrechar diplomacia parlamentaria con China: Marcela Guerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se 

reunió con la Ministra Adjunta de Asuntos Exteriores de China. Las representantes de ambas naciones 

se pronunciaron por estrechar la diplomacia parlamentaria. Marcela Guerra: “Esta Cámara de Diputados 

expresa su intención de institucionalizar las reuniones interparlamentarias entre nuestros congresos. 

Durante los últimos 26 años, las exportaciones de México hacia China, han presentado un incremento a 

un ritmo anualizado de más del 17 por ciento y eso es muy importante para nosotros, porque se traduce 

en un esquema de prosperidad compartida y de beneficio mutuo”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3868?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3868&authkey=!AF2YpHhbBHLmpno&ithint=video&e=98emZv 
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Boletín No. 6070 

 

 

• La presidenta de la Mesa Directiva y el Grupo de Amistad México – China recibieron a la ministra 

asistente de Relaciones Exteriores de dicha nación asiática  

 

• Tenemos el compromiso de trabajar en el fortalecimiento de las relaciones chino-mexicanas: diputada 

Polevnsky Gurwitz 

 

La diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva, expresó ante representantes del 

gobierno de China el interés de la Cámara de Diputados de retomar el diálogo parlamentario entre 

ambas naciones e institucionalizar las reuniones bilaterales y abundar en la diplomacia parlamentaria. 

 

En la reunión de trabajo que el Grupo de Amistad México - República Popular de China sostuvo con la 

ministra asistente de Relaciones Exteriores de dicha nación asiática, Hua Chunying, subrayó el interés 

de México en retomar el foro de diálogo parlamentario en todo lo que tiene que ver con nuestras 

respectivas agendas de diplomacia parlamentaria, pues es el foro idóneo para que, dentro del ámbito 

de nuestras competencias profundicemos en la relación interparlamentaria, así como en la 
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comunicación y el diálogo en temas económicos, comerciales y políticos relevantes a nivel internacional 

y regional”, abundó.  

Apuntó que China es un ejemplo en materia de crecimiento tecnológico y “su expansión no solamente 

se ha basado en el plano comercial, sino en el funcionamiento de sus instituciones, y eso hay que 

resaltarlo, hay que recocerlo. Además, en los últimos 40 años han sacado de la pobreza a más de 700 

millones de personas”. 

La relación bilateral tiene enormes desafíos, pero también grandes oportunidades 

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz, presidenta del Grupo de Amistad México - República Popular 

de China, reiteró su compromiso de trabajar en el fortalecimiento de las relaciones chino-mexicanas 

pues, aunque hay enormes desafíos, también hay grandes oportunidades “y si trabajamos de la mano 

estoy segura que contribuiremos a lograr un mundo más próspero y de paz”. 

Destacó que es indispensable concretar una reunión interparlamentaria para abordar los diferentes 

intereses de los dos países y temas importantes como economía, ciencia, tecnología, educación, entre 

otros. “Hay mucho trabajo que hacer conjuntamente”. 

El vicepresidente del Grupo de Amistad, diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI), aseguró que son 

defensores “de una sola China”, donde han demostrado que se puede lograr un desarrollo justo y 

equilibrado en bien de los pueblos, por lo que son un ejemplo muy importante.  

El diputado Carlos Alberto Valenzuela González (PAN), también vicepresidente del Grupo de Amistad, 

consideró que estas visitas ayudan a mejorar y ampliar los canales de comunicación y fortalecen las 

relaciones entre los países ante la creciente ola de propaganda e información sesgada que afecta la 

percepción sobre la República Popular de China. 

México y China aún tiene mucho potencial para explorar: Hua Chunying 

En su oportunidad, la ministra asistente, Hua Chunying, señaló que ambas naciones tienen mucho 

potencial para explorar y espacios de cooperación, especialmente porque su país ha desarrollado más 

de 5 mil proyectos en los últimos 10 años, con inversiones de más de un billón de dólares, con 

beneficios tangibles para diversos pueblos del mundo.  
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Entre estos proyectos, mencionó la construcción de una red de conectividad multidimensional, el 

desarrollo verde y la economía digital, ámbitos de interés para México, y celebró que las dos partes 

son importantes economías emergentes; por ello, hay opiniones compartidas en los asuntos regionales 

e internacionales, donde ambos abogan por la justicia y la equidad.  

“China da pasos intrépidos y no pueden detener los pasos de su desarrollo y fortalecimiento. Quienes 

construyan barreras altas solo quedarán al fondo de un pozo donde se ve apenas un pedazo de cielo. 

Estamos dispuestos a trabajar con México para defender nuestros intereses y derechos legítimos y 

promover el desarrollo pacífico del mundo, donde podemos ser un socio estratégico integral”. 

En el encuentro, estuvieron presentes legisladores integrantes del Grupo de Amistad México-República 

Popular de China, así como el excelentísimo señor Zhang Run, embajador de la República Popular 

China en México. 

 

--ooOoo-- 

 

DIPUTADA MARCELA GUERRA CASTILLO 

Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados 

Mensaje emitido en la reunión de trabajo del Grupo de Amistad México – República Popular 

China con la ministra asistente de Relaciones Exteriores del país asiático, Hua Chunying, en el 

Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 

Muchas gracias, estimada presidenta del Grupo de Amistad de México con China, mi gran compañera 

y gran activista de esta relación bilateral, Yeidckol Polevnsky. Muchas gracias, Yeidckol, por convocar 

a esta reunión.  
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Es un honor recibir a la delegación de China que hoy nos acompaña, pero especialmente a la señora 

ministra adjunta de Asuntos Exteriores, señora Hua Chunying, de la República Popular de China. 

Gracias por estar aquí, gracias por venir a esta Cámara Diputados.  

También le damos la bienvenida al excelentísimo señor Zhang Run, embajador de la República Popular 

de China en México. Muchas gracias, señor embajador, de nueva cuenta, qué bueno que nos 

acompaña. Somos prácticamente ya muy cercanos porque el embajador todo el tiempo está en la 

Cámara de Diputados con comisiones, con asuntos y es muy importante que usted le transmita al señor 

presidente de China, Xi Jinping, la gran labor que el embajador Zhang Run está haciendo aquí en esta 

Cámara de Diputados y en nuestro país.  

También le damos la bienvenida a los integrantes de la delegación China y funcionarios de la embajada. 

Sean ustedes bienvenidas y bienvenidos.  

Y, por supuesto, a la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz, presidenta del Grupo de Amistad de México 

con China, y diputadas y diputados integrantes del mismo Grupo de Amistad.  

Muchas gracias por estar aquí esta tarde tan importante, de recibir gente tan importante aquí en nuestra 

Cámara de Diputados.  

Su presencia en este recinto legislativo es la prueba fehaciente de que la relación estratégica entre 

nuestros dos países está floreciendo y fortaleciéndose día con día.  

Desde 1972 que se establecieron las relaciones diplomáticas, nuestros vínculos se han profundizado 

a tal grado que en el 2013 elevamos la relación a una relación de carácter estratégica y que creemos 

que esto fue un gran acierto entre México y China porque nos hemos visto beneficiados los dos países 

en términos políticos, económicos y sociales.  

Y en el marco de estos 52 años de relación --vamos a decir-- de que se iniciaron las relaciones 

diplomáticas, porque hay que decir y reconocer que la relación entre México y China es centenaria por 

la Nao de China, que teníamos ya un comercio desde siglos atrás, pero reiterar la posición de México 

de reconocer a una sola China. Desde hace 52 años, México reconoce a una sola China y nosotros 

reafirmamos esta posición. 
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Dieciocho instrumentos internacionales, bilaterales y multilaterales que abarcan diferentes ámbitos 

permiten que nuestra colaboración sea intensa y constante.  

Por otro lado, la solidez de nuestras economías se ha apuntalado constantemente por el intercambio 

comercial y de inversión que va en crecimiento. China es nuestro segundo socio comercial en el mundo 

y el primero de Asia Pacífico.  

Durante los últimos 26 años, las exportaciones de México hacia China han presentado un incremento 

a un ritmo anualizado de más del 17 por ciento y eso es muy importante para nosotros porque se 

traduce en un esquema de prosperidad compartida y de beneficio mutuo, porque contamos también 

con empresas mexicanas con más de una década de presencia en el mercado chino.  

China es un ejemplo en materia de crecimiento tecnológico, su expansión no solamente se ha basado 

en el plano comercial, sino en el funcionamiento de sus instituciones, y eso hay que resaltarlo, hay que 

recocerlo. Además, en los últimos 40 años han sacado de la pobreza a más de 700 millones de 

personas, y que en el 2020, a pesar de la coyuntura mundial por la crisis sanitaria, pues que se pudiera 

seguir trabajando para erradicar la pobreza es algo aplaudible. 

Nuestros canales de cooperación han generado un impacto positivo en el desarrollo de nuestros países 

y, por ello, celebro que en septiembre del año pasado el Foro México-China fuera auspiciado por la 

Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación y actores chinos competentes. Este evento proporcionó 

la identificación de muy buenas prácticas y oportunidades para seguir potenciando esta cooperación 

en materia científico y tecnológica, de ciencias espaciales, de inteligencia artificial, de ciencias 

naturales, de alfabetización científica y de ciencias exactas.  

Porque estamos convencidos que a través de estos foros podemos aumentar nuestras capacidades 

de innovación y desarrollo de nuestras tecnologías para enfrentar los retos actuales con miras hacia 

un futuro sostenible y sustentable.  

En cuanto al diálogo interparlamentario, todos los mecanismos de este diálogo son otro sello de la 

importancia de nuestra asociación estratégica, y, en este sentido, me permito solicitar sus buenos 

oficios para que transmita el interés de México en retomar el foro de diálogo parlamentario en todo lo 

que tiene que ver con nuestras respectivas agendas de diplomacia parlamentaria, pues es el foro 

idóneo para que dentro del ámbito de nuestras competencias en el Poder Legislativo profundicemos 
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en la relación interparlamentaria, así como en la comunicación y el diálogo en temas económicos, 

comerciales y políticos relevantes a nivel internacional y regional.  

Y también tener esa acentuación en los intereses que compartimos porque finalmente no sólo es 

cooperación, sino también hay que concretar nuestros intereses, llevarlos a buen puerto.  

Y en este mismo orden de ideas, esta Cámara de Diputados expresa su intención de institucionalizar 

las reuniones interparlamentarias entre nuestros congresos. Sería muy importante, y nos ponemos en 

manos del embajador, para que también le dé seguimiento, así como de nuestra amiga Yeidckol, para 

que esto se concrete lo antes posible si es que hay voluntad política, que me imagino que sí, para 

seguir trabajando sobre la hoja de ruta, sobre la ruta, y vaya que ahora sí le voy a decir la franja es ruta 

de profundizar en nuestra relación política, pero también económica y parlamentaria.  

Y finalizo diciendo que desde el año 2013 con la visita del presidente Xi Jinping, a quien tuve el privilegio 

de conocer y de tratar en el Senado de la República, en su visita oficial a nuestro país, esta relación 

sigue dando muchos frutos para nuestros países.  

Nuevamente, sean bienvenidas y bienvenidos, porque estoy segura que su visita seguirá contribuyendo 

para el fortalecimiento de esta meta, de estos objetivos. 

--ooOoo-- 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/la-camara-de-diputados-expresa-su-

intencion-de-institucionalizar-las-reuniones-interparlamentarias-con-china-marcela-guerra 
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La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, 
recibió al Excmo. Sr. Hakan Fídan, Ministro de Asuntos Exteriores de 
Türkiye 

La presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, recibió al Excmo. Sr. Hakan 

Fídan, Ministro de Asuntos Exteriores de Türkiye, en donde acordaron reforzar los lazos de 

amistad, así como en materia comercial, aeronáutica y turismo. Del mismo modo, abordaron la 

reunión que sostendrán en México las naciones que integran MIKTA, que se conforma además 

por los congresos de Indonesia, Corea del Sur, Turquía y Australia. 

 

 https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/la-presidenta-de-la-camara-de-diputados-marcela-guerra-castillo-
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Un dato preocupante para los políticos, es la pérdida de confianza de los mexicanos a las encuestas, pues existe un 

registro de un 58 por ciento de rechazo. 

Esos datos del INEGI, han desnudado que los partidos políticos juegan a contratar esas empresas a modo, es decir para 

que les favorezcan con su metodología del escaso recurso humano que accede a ser encuestado. 

Hace meses, el partido oficial de Morena soltó varias encuestas que le daban una ventaja entre 40 y 50 puntos a su 

entonces aspirante y hoy candidata a la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum. 

Hubo voces que incluso se atrevieron a gritar a los cuatro ventos que las elecciones estaban prácticamente decididas. 

El propósito de esas casas encuestadoras era generar una percepción de tener, antes de empezar una candidata 

ganadora por el amplio margen electoral. 

Buen Día y Márquez, ofreció en su encuesta del mes de octubre una ventaja de 30 puntos porcentuales a Claudia 

Sheinbaum sobre Xóchitl Gálvez. 

En diciembre, los números disminuyeron para Sheinbaum pero con una ventaja de 20 puntos porcentuales. 

La semana pasada, la casa encuestadora Mitofsky, de Roy Campos, mostró un porcentaje de 5.6 por ciento para Claudia 

Sheinbaum contra 27.8 por ciento a Xóchitl Gálvez. Es una encuesta que se hizo a mil 600 personas, cuya cifra las 

encuestadoras quieren hacer creer que el padrón de más de 90 millones de mexicanos con derechos a votar ya decidió 

quien será su Presidenta. 

Esa es la perspectiva que buscan crecer ante la sociedad, dicen los que saben que el por eso el rechazo del 58 por ciento 

de las personas que buscan ser encuestadas, porque ya no creen en esa metodología que en la mayoría atienden ofrecer 

cifras a modo para los mejores postores. 

Alguien por ahí, de esos que son buenos políticos nos comentaba que las encuestadoras hacen sus ejercicios con bases 

de datos d ellos propios partidos, muchas veces las encuestas, para que se consideren reales, se hacen a personas que 

tienen que ver con esos partidos, totalmente filiales o identificados, vaya en este caso a Morena. Por eso tienen validez 

del concepto orgánico. 

Paran nadie es secreto que las cifras reales están a la vista de los propios mexicanos, pues hay enojo y descontento con 

el propio gobierno. Hay carencias de medicamentos, de servicios sociales y lo más grave la inseguridad, ese enojo no 

compensa incluso en lo electoral para su partido, a pesar que hay 20 millones de beneficiados de programas sociales. 

Esa división que vive el país, sin duda genera, hoy a días de arrancar la campaña de 90 días, una cerrada carrera electoral 

por la Presidencia, pues la aceptación con la que llegó el Presidente López Obrador en el 2018, del 52 por ciento, hoy no 

es lo mismo, ha sufrido una considerable disminución que pone en riesgo puedan refrendar la corona con Sheinbaum. 

SE CIERRA QUERETARO CHEMA VS FELIFER 

No pierda de vista que el proceso electoral para alcalde en la capital de Querétaro se pone cada día más interesante. El 

panista Felifer Macías se registró ante el PRI como su candidato. 

Si bien en la entidad que gobierna el panista Mauricio Kuri, el PAN, PRI y PRD no registraron alianza, si acordaron 

impulsar la candidatura común del actual diputado federal del blanquiazul; lo que generó molestia entre la militancia 

priísta, pues ninguno de los aspirantes a otros cargos de elección a disputarse, se le asignaron al tricolor. 

Ahora, enfrente las cosas no están mejor, pues Morena de Mario Delgado no define aún a su candidato tras haber 

desconocido que el aspirante mejor posicionado es el político y empresario Chema Tapia, quien siglado por el PVEM 
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contenderá por la alcaldía de Querétaro, con amplias posibilidades de ganar, toda vez que la distancia con Felifer Macías 

solo es de ocho puntos y las campañas aún no comienzan. Entonces, como diría el clásico, se abren las apuestas. 

ZAVALA Y LABRADOR ¡HAY TIRO! 

El Distrito X Federal de la Alcaldía Miguel Hidalgo, fue uno en los que el PAN obtuvo mayor votación en la ciudad de 

México en la elección intermedia de 2021, lo que llevó a Margarita Zavala Gómez del Campo a ocupar una curul en San 

Lázaro, quien va por la reelección; sin embargo, Morena postuló a Ulises Labrador Hernández como su candidato a 

dicho distrito electoral, de tal manera que la ex Primera Dama no tendrá un día de campo. Ulises Labrador Hernández 

cuenta con amplia experiencia y conocimiento del territorio, toda vez que se desempeñó como director de Participación 

Ciudadana en dicha alcaldía durante la gestión de Víctor Hugo Romo. Por consiguiente en Miguel Hidalgo ¡hay tiro! 

LAURA BALLSTEROS A COORDINAR LA PRESIDENCIAL 

En el Senado de la República que preside la morenista, Ana Lilia Rivera, ayer andaban muy movidos en la oficina de la 

legisladora por Movimiento Ciudadano, Laura Ballesteros, eran los preparativos porque se va de gira a coordinar la 

campaña del Presidencial, Jorge Alvarez Máynez. 

Naturalmente que el diputado con licencia y quien se desempeñara como coordinador de la bancada de su partido en 

la Cámara de Diputados de la priista Marcelas Guerra, anda echado muy para adelante, pero en el fondo sabe que sus 

posibilidades de ganar son de un 5 al 6 por ciento. El mayor triunfo es que dejó en el camino al gobernador de Nuevo 

León, Samuel García que era su sueño dar la pelea en las grandes ligas, pero se quedó con las ganas. Ni hablar. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/desconfianza-del-58-de-mexicanos-a-encuestas/  
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El ensayo, lo iniciaron en el Estado de México, una de las tres reservas electorales en la República: 

durante elección para gobernadora en junio pasado; la maestra de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez, 

contra uno de los nuevos valores del priismo mexiquense, Ale del Moral. 

En el contexto de ese proceso, está el antecedente del 2018, cuando, en tiempo y forma, reiteramos, 

ex canciller, Jorge Castañeda Gutman -sabiduría, profesionalismo, trayectoria, visión de futuro-, 

acusó presunto pacto para entrega-recepción del poder, entre Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel 

López Obrador. 

Presunto acuerdo de facto, incluía victoria de Alfredo del Mazo Maza, como candidato del PRI al 

gobierno del Estado de México y errota de su adversaria para ese encargo de elección popular, ex 

alcaldesa de Texcoco, quien tendría que esperar al 2023, para ganar esa elección. 

Aquí, en tiempo y forma, señalamos que, en el 2017, la candidata que ganó la elección, fue Delfina 

Gómez Álvarez, quien, en mítines post electorales, advirtió que impugnarían elección. 

Pero, ominoso, cómplice silencio de su jefe Andrés Manuel López Obrador, envió señales y se 

disciplinó. La victoria fue para el clan del Mazo Maza. 

El año pasado, en elección por el gobierno del Estado de México, la decisión estaba cantada, como 

en Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas: imponer a los candidatos del Presidente, al costo que sea. 

Y presuntamente, perdonar toda anomalía en el ejercicio del presupuesto estatal, a cambio de 

facilitar la victoria de Morena en los gobiernos de esos estados. Así fue. No fue dificultar para el 

mandatario, encontrar traidores. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CUAL EDOMÉX, CON ALE DEL MORAL, REVIVEN ENCUESTAS QUE FOMENTAN ABSTENCIONISMO; 

XÓCHITL, NO SE ARREDRA: “VOY HACIA ARRIBA” 
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Hoy, además de premiarlos con cheque en blanco durante el ejercicio del gobierno que tuvieron en 

esos estados, Alfredo del Mazo Maza, Omar Fayad Meneses y Alejandro Ismael Murat Hinojosa, los 

atiborran de más premios, como una embajada o una curul. 

Para no contrariar al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Del Mazo Maza, como sus 

compinches Fayad y Murat, nada hicieron para que el PRI, volviera a ganar la elección, como fue con 

ellos, cuando el partido que traicionaron el año pasado, los postuló para llegar a gobernadores. 

Además de no hacer nada Del Mazo para que el PRI gane la elección con Ale del Moral, permitió 

lapidaran a la candidata que surgió del mismo partido que él, y qué mejor, a través de encuestas 

mediáticas, “gansito”, “al modo”, de “ysq”, adoctrinar a los mexiquenses, para que, en su visión, 

ubicaran a la maestra Delfina Gómez, como próxima gobernadora. 

Descarada y avasallante campaña de encuestas que fomentaron abstencionismo y desalentaron a 

cientos de priistas, y empoderaron la candidatura de Morena y sus aliados “gansitos”. 

Hubo encuestas que, reflejaron lambisconería y zalamería en sus gráficas y porcentajes, y con ello, 

prácticamente abonaron parte de los mil mdp que tenían como deuda con el gobierno federal. 

40, 30, 20 puntos de diferencia, a favor de la aspirante de Morena, pero los mexiquenses, sí tuvieron 

sentido común y, en el ridículo, dejaron esas proyecciones, y evidenciaron cómo se ganan elecciones 

en el gobierno de la “transformación”, con sondeos mediáticos, hay que decirlo, que prácticamente, 

denotaron subastar un punto de ventaja de la maestra Delfina sobre Ale del Moral, a varios millones 

de pesos. 

Entre la clase política mexiquense, versión que manejaban fue de una diferencia entre 6, 7 u 8 

puntos de ventaja de la candidata de Morena, sobre la del PRI. Ello, porque, ¡obvio!, Alfredo del 

Mazo Maza ni el aparato oficial del priismo mexiquense, quisieron meter las manos para que ganara 

el partido que les dio fama, dinero y cargos populares o de gobierno. 

Es decir, de facto, el staff de la maestra Delfina Gómez Álvarez, prácticamente, tuvo el control de la 

elección mexiquense, cual presuntamente comentaron priistas del estado, de trayectoria nacional. 

Ayer, el ensayo mexiquense, lo iniciaron a nivel nacional, con otra encuesta mediática, que está 

prácticamente dedicada a ya saben quiénes, “ysqs”. 

En el contexto de la virtual campaña presidencia que arranca primeros segundos del próximo 

viernes, reviven sondeos que, hay que decirlo, denotan abuso de poder y del sentido común de 

millones de mexicanos, ¡hasta la madre!, hay que decirlo, de violencia, delincuencia, corrupción… 
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Como en el Estado de México, próximo viernes, dos mujeres, se disputarán Presidencia de la 

República: la senadora con licencia, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y la ex jefa del gobierno capitalino, 

Claudia Sheinbaum Pardo. 

La candidata del PAN-PRI-PRD, en menos de un año que se ubica en ese proyecto, alcanza más y 

más a su adversaria del oficialismo, quien lleva más de 5 años en el sueño de ser Presidenta de la 

República, con todo el apoyo de Andrés Manuel López Obrador. 

A millones de mexicanos, encuesta que revive el síndrome electoral mexiquense, los hace 

encabronar, porque de la manera más descarada, intuyen cómo esos medios que, a principios del 

sexenio, el Presidente, los llamaba casi casi prensa corrupta, al servicio de la mafia del poder, del 

neoliberalismo, del conservadurismo, hoy, previo diálogo, ¡obvio!, con los dueños, presuntamente 

los coopta y ya no los critica en su foro matinal. 

Ahora, hasta los alaba el presidente López Obrador. Desde meses finales del 2023, ya no los criticaba 

como en los primeros meses y años de su régimen, en especial, tres de ellos, uno europeo, y la 

paradoja es que, hoy, los utiliza para crear “conciencia” en los mexicanos, de que no obstante 

carisma popular de Xóchitl Gálvez, la que ganará es Claudia Sheinbaum. 

No es todo. Experto electoral de este país, bagaje, trayectoria, inteligencia, ilustra a este espacio, 

las formas ocultas de la propaganda del oficialismo, con encuestas mediáticas, “a modo”: 

“Lo que buscan, es generar desánimo en los votantes críticos, que den por hecho el resultado a favor 

de Claudia Sheinbaum y ya no vayan a votar”. 

Empero, hay que decirlo, hoy por hoy, las redes sociales, marcan la pauta en materia de información 

y comunicación en nuestro país. Ahí, el Vox Populi, se manifiesta, sin censura ni línea y el consenso, 

favorece a la abanderada presidencial del PAN-PRI-PRD. 

De ganar Xóchitl Gálvez Ruiz la Presidencia, será también un éxito para las redes sociales, donde los 

ciudadanos, hoy, se comunican en informan de primera mano, sobre la situación en el proceso 

electoral de este año, en especial, disputa por Presidencia de la República. 

El síndrome del proceso electoral mexiquense, no creemos que vuelva a permear y, por el contrario, 

los mexicanos, estarán más atentos en sus comentarios, opiniones y críticas, de esa campaña, en su 

red social favorita. 
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Con más “bombardeos” de sondeos, encuestas “gansito” que publiquen, presuntamente de a varios 

millones de pesos los puntos de ventaja de Claudia sobre Xóchitl, cual acusan en las redes sociales, 

los mexicanos, tienen su foro particular para hacerse sentir en la elección de Presidenta. 

Bien dicen que, en nuestro sistema político, “o te cooptan o te corrompen”. 

O como hace años comentó un compañero: “los dueños de los medios, son empresarios, no damas 

de la caridad”. 

Los medios que Andrés Manuel López Obrador, acusaba que servían a los conservadores, a los 

neoliberales o la mafia del poder, hoy, al parecer, están a su servicio, al menos para la propaganda 

que, en Palacio Nacional, desean, se difunda por el país y el extranjero. 

Burdo intento, porque de manera siniestra, perversa y tenebrosa, intentan abusar del sentido 

común de los mexicanos, con encuestas que fomentan, reiteramos, abstencionismo y “preparan”, 

“adoctrinan”, al elector, para que decline de ir a depositar su voto, “si ya saben quién va ganar”. 

En este espacio reiteradamente, señalamos: “a cuánto cotizan un punto de ventaja de Claudia 

Sheinbaum sobre Xóchitl Gálvez, en un sondeo”. 

En conferencia de prensa que ayer ofreció virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, no se 

sintió aludida en su sentimiento ni aspiración por la Presidencia, con esa encuesta. 

-“¡Bueno!, con todos los millones que la señora Sheinbaum ha metido a su campaña que, por cierto 

ya el INE los acaba de multar por todos los espectaculares que, según ellos, no saben quién los puso, 

¡ojalá! Investiguen, no vaya a ser la delincuencia organizada la que financió esos espectaculares”. 

Optimista, con la intención de asumir el reto en su proyecto, admite que crece en las encuestas, “y, 

eso a mí me hace estar contenta, voy hacia arriba y esto va a seguir subiendo”, respondió, cuando 

pidieron su opinión. 

Tampoco se arredra: 

-“He remontado diferencias mayores y sí me llama la atención que la encuesta no ponga los 

indecisos; en las encuestas anteriores, habían puesto a los indecisos, ahora no, habría que revisar 

por qué”. 

Por el contrario, se muestra optimista, de asumir el reto que marcan los contrarios del oficialismo: 
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-“¡Pero bueno!, yo voy para adelante y ninguna encuesta me va a quitar el ánimo. La verdadera 

encuesta va a ser el día 2 de junio, porque miles de mexicanos tienen miedo de decirle a los 

encuestadores por quién van a votar”. 

-“Entonces, ¡esperemos! ¡No comamos ansias! Además, ya el Estado de México se vio que no son 

muy precisas, pero bueno, yo voy para adelante”. 

Minimiza abstencionismo en elección para Presidenta, cuando presagia: 

-“La gente va a salir, acuérdate de lo que te digo. No están contentos con lo que está pasando y 

menos con ese Presidente autoritario y, con todo respeto su corcholata va por el mismo camino”. 

La mafia de la “transformación”, lo hizo en el Estado de México, de manera descarada, burda, con 

abuso al sentido común de millones de mexiquenses. 

A 4 días de iniciar los 90 días en disputa por Presidencia de la República, con premeditación, uso y 

abuso del poder, fáctico o constitucional, en su óptica, perfilan encuestas que fomentan 

abstencionismo y con un descarado aviso de “¡no voten! Ya saben quién va ganar”, hacen 

propaganda. 

¡Qué lástima!, que los medios que, con rabia denostaba el Presidente en los primeros años de su 

régimen, ahora, le sirvan para impulsar a su candidata. 

Afortunadamente, reiteramos, comunicación alterna, que presagió en los 80 el periodista y político, 

Miguel Ángel Granados Chapa, qepd, es el acceso a la información y comunicación que tiene el Vox 

Populi, para expresar simpatía por candidaturas de Morena y sus “satélites” y la que apoya el PAN-

PRI-PRD. 

Millones de mexicanos, tienen acceso a sus redes sociales, hoy, factor decisivo en un proceso 

electoral, como la campaña presidencial que alistan la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia 

Sheinbaum Pardo. 

Los mexicanos, aunque algunos duden, sí tienen sentido común. 

En el sondeo para captar preferencia electoral, ignoramos quién engaña a quién. Si cual pondera 

Xóchitl Gálvez, los ciudadanos, no dicen por quién votarán el próximo 2 de junio, es cosa de esperar 

a la mejor encuesta, cual coincide la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, con Roberto Madrazo. 

El político de Tabasco, en el 2006, dejaba en claro que, la mejor encuesta, es la del día de la elección. 

Ayer, fue coincidente Xóchitl Gálvez: 
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-“Le mejor encuesta va a ser el día 2 de junio porque miles de mexicanos tienen miedo de decirle a 

los encuestadores, por quién van a votar”. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

En el municipio más violento del país, Fresnillo, Zacatecas, medianoche del jueves siguiente, 

primeros segundos del viernes 1 de marzo, Xóchitl Gálvez Ruiz, arranca su campaña electoral para 

Presidenta de la República… La tierra del senador Ricardo Monreal Ávila, que gobierna su hermano, 

David, con elevados índices en violencia y delincuencia que bien a bien, registran en Estados Unidos, 

cuyo gobierno, alerta a sus ciudadanos en nuestro país, eviten de transitar por ese municipio 

zacatecano… “Es el municipio en donde la gente tiene más miedo de todo el país; el97% de la gente 

que vive en Fresnillo, siente miedo y vamos a arrancar ahí, a las 12 de la noche, mandando un gran 

mensaje de esperanza a todos los mexicanos de que va a terminar esta larga noche de violencia, 

porque nosotros sí vamos a enfrentar a los delincuentes y no vamos a abandonar a la gente de 

Fresnillo a su suerte”, ponderó ayer en conferencia de prensa la candidata presidencial… Luego se 

traslada a Aguascalientes y por la tarde, llega a Irapuato, Guanajuato… O sea, en tres estados, la 

candidata de la esperanza, para terminar con violencia y delincuencia e imperar la paz y seguridad 

pública, inicia su campaña por la Presidencia… En un principio, serían dos lugares, el evento en la 

medianoche y por la tarde del viernes próximo, León, Guanajuato, entidad en la que permea 

violencia y delincuencia… No sabemos si, por cortesía política, Xóchitl Gálvez, invite al arranque de 

su campaña, al senador Ricardo Monreal, toda vez que, Fresnillo, es su lugar de origen… Tajante, la 

respuesta de Xóchitl Gálvez: “mi contrincante es Claudia Sheinbaum. No consideras un contrincante 

a (Jorge) Álvarez Máynez. Esto es entre dos mujeres”… Que el diputado lo tome a la ligera, ¡por 

favor!, no sea que por esa lapidaria respuesta de su adversaria por el poder, acuda nuevamente con 

“el tal samlito” y agarren la jarra… Ayer, en redes sociales, circuló audio de la gobernadora en 

Campeche, con el siguiente comentario: “Ayer, me comentó Rock, que la gente dice que no hemos 

hecho nada, pero no podemos hacer nada. El Presidente nos tiene amarradas las manos. Y todos los 

gobernadores de Morena, estamos igual. El presidente nos obliga a regresar el Presupuesto. Las 

carreteras están fatal. No hemos hecho nada. Y la gente tiene razón. A ver cómo nos va en esta 

elección. Si no gana Claudia, muchos van a tener problemas. Por lo pronto, Veracruz, está perdido”… 

O sea, entre la misma clase política de Morena, hay dudas en la victoria de Claudia Sheibaum en la 

elección presidencial del 2 de junio… Por razones geográficas, Layda Sansores San Román, está más 

que enterada que en Veracruz, no gana Norma Rocío Nahle García, ¡por obvias razones!, ¡es de 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/02/2024 OPINIÓN 

Zacatecas!… Presagio de Layda, para Veracruz. ¡Zas!... Es decir, posibilidades de que gane el 

candidato a gobernador en Veracruz, de la alianza PAN-PRI-PRD, diputado, José Francisco Yunes 

Zorrilla, son amplias… En reunión de trabajo que llevó a cabo el grupo de Amistad México-China, 

acudió la presidenta en mesa directiva de Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo. En la 

sesión del órgano cameral, asistió la ministra asistente de Relaciones Exteriores en dicho país 

asiático, Hua Chunying… Legisladora de NL, expresó ante representantes del gobierno de China, 

interés de la representación popular, de retomar el diálogo parlamentario entre ambas naciones, 

institucionalizar encuentros bilaterales y abundar en la diplomacia parlamentaria… La funcionaria 

de China, ponderó que la diplomacia parlamentaria, es el foro idóneo para profundizar en la relación 

Interparlamentaria, así como en la comunicación y diálogo en temas económicos, comerciales y 

políticos, relevantes a nivel internacional y regional… Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, 

que preside la diputada del PRD, Gabriela Sodi Miranda, llevó a cabo el foro “Por un envejecimiento 

digno para nuestros adultos mayores”… Durante el evento, especialistas y funcionarios del Instituto 

Nacional de las Personas Adultas Mayores, INAPAM, resaltaron importancia de programas sociales 

para este sector de población, promuevan atención adecuada, integral, profesional y especializada, 

a fin de mejorar su bienestar y calidad de vida… ¡Ojalá!... En el contexto del Día Internacional de la 

Mujer, Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, A. C., organiza el viernes siguiente, V 

Foro Mujer Inmobiliaria, 2024, “Conectando Visiones”… El foro, se realiza en un salón de la Hacienda 

de Los Morales, a partir de las 9:00 horas… Se dirige a líderes del sector, en busca de crecimiento 

personal y empresarial. Durante los trabajos, los ponentes destacarán papel crucial de las mujeres 

en el ramo inmobiliario y promover igualdad de género en todas las esferas de la sociedad… ¡Vaya!... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel… YouTube: 

juanlopezmiguel59…         

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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https://almomento.mx/pan-siempre-defendera-y-promovera-la-libertad-de-expresion-jorge-romero/ 

 
 
 

https://almomento.mx/pan-siempre-defendera-y-promovera-la-libertad-de-expresion-jorge-romero/
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Lamenta Jorge Romero filtración de datos personales de periodistas 

El coordinador de los diputados del PAN y presidente de la Junta de Coordinación Política, Jorge Romero, 

lamentó la filtración de los datos personales de periodistas y recordó que México es uno de los países 

más peligrosos para el ejercicio de esta tarea. 

https://drive.google.com/file/d/1uLKbR_onfUI5VN_nbpn-sY2QMIxYdT-a/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1uLKbR_onfUI5VN_nbpn-sY2QMIxYdT-a/view
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Oposición busca mantener privilegios a costa de la desigualdad, acusa Mier 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó que las fuerzas políticas de 

oposición buscan mantener sus privilegios a costa de la desigualad social. 

Insistió por ello en la necesidad de una reforma electoral pues, a su juicio, la democracia no debe ser tan 

costosa ni los partidos millonarios, aunque “hay quienes defienden esa chuleta”. 

En vísperas del primer foro nacional para el análisis de las iniciativas de reformas constitucionales 

propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, el líder de la bancada morenista sostuvo 

que, en esos debates, la gente constatará cómo la oposición continúa apostándole a un gobierno que 

relega el apoyo a los sectores más vulnerables. 

Por ello, dijo, Morena y sus aliados seguirán buscando blindar en la Constitución los apoyos sociales 

logrados por la llamada Cuarta Transformación. Subrayó asimismo que la coalición Juntos Hacemos 

Historia representa la lucha permanente en favor de los derechos y las libertades del pueblo. 

En ese contexto, Mier reafirmó que el Poder Judicial debe garantizar a todo el pueblo su legítimo derecho 

a una justicia pronta, expedita y gratuita, para que no solo el que tiene dinero pueda defenderse. 

“Quienes no piensan como Morena quieren que la justicia siga siendo reservada para unos cuantos y no 

asequible para la gran mayoría”, agregó. 
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El legislador señaló que los partidos de la Cuarta Transformación respaldan el libre albedrío, el libre 

desarrollo de la personalidad, a fin de que los mexicanos decidan libremente sobre su persona, sobre su 

religión, sobre su elección afectiva y sobre su elección partidista. 

Sin embargo, en la oposición hay quienes siguen pensando en privilegios y mantener un estatus basado 

en la desigualdad, dijo. 

“Hay quienes sostienen que las mujeres no pueden decidir sobre su cuerpo, así piensa el PAN, y nosotros 

pensamos lo contrario; nosotros pensamos que los pueblos originarios tienen derecho a decidir sobre 

sus recursos naturales y que vale la pena darles el derecho que tienen de autodeterminarse y de 

permanecer en sus tradiciones, en sus culturas”, remarcó. 

https://www.milenio.com/politica/oposicion-reforma-electoral-mantener-privilegios-mier 

 

https://www.milenio.com/politica/oposicion-reforma-electoral-mantener-privilegios-mier
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Ignacio Mier informa que a través de las mesas de análisis para las reforma de AMLO se busca 

promover un diálogo abierto 

Aleida Alavez, vicecoordinadora del grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

presentó una solicitud de juicio político contra el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, 

Alberto Pérez Dayán, por presuntas irregularidades en el debate por la defensa energética. Por otra 

parte, se infirmó que el día de mañana se realizará la mesa denominada ‘Reformas Constitucionales para 

la Libertad’, en la que legisladores iniciarán de manera formal el análisis de las iniciativas enviadas el 

pasado 5 de febrero por el presidente Andrés Manuel López Obrador, así como propuestas de los 

partidos de oposición. El encuentro con la Junta de Coordinación Política de especialistas e interesados 

en los temas, se llevará a cabo a las 17:00 horas en el salón Protocolo del Recinto Legislativo de San 

Lázaro. Entre los temas que se revisarán, se encuentran las reformas en materia de autonomía y libertad 

indígenas, protección y bienestar animal, entre otros, además, se incluyó la iniciativa para la reducción 

de la jornada laboral. El coordinador de Morena, Ignacio Mier, afirmó que a través de las mesas de 

análisis nacionales, regionales y estatales, se busca promover un diálogo abierto y de cara a la nación. 

https://drive.google.com/file/d/1AMjhE2EAXSJYKF8kQ8hEtIhLKrE4buMJ/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1AMjhE2EAXSJYKF8kQ8hEtIhLKrE4buMJ/view
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https://www.diariocambio.com.mx/2024/politica/iniciativas-de-amlo-deben-analizarse-con-la-gente-

no-solo-en-san-lazaro-nacho-mier/ 
 
 

https://www.diariocambio.com.mx/2024/politica/iniciativas-de-amlo-deben-analizarse-con-la-gente-no-solo-en-san-lazaro-nacho-mier/
https://www.diariocambio.com.mx/2024/politica/iniciativas-de-amlo-deben-analizarse-con-la-gente-no-solo-en-san-lazaro-nacho-mier/
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Se deslinda Ignacio Mier de presunta sobrina estafadora 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, se pronunció por el ejercicio de Parlamento 

Abierto en la discusión del paquete de reformas, como la votación universal de los integrantes del Poder 

Judicial. Mier además, denunció a la autodenominada Claudia Verónica Mier Chazari como estafadora, 

quien al presentarse como su sobrina y funcionaria de la Fiscalía de Puebla, extorsionaba a jóvenes en 

busca de empleo, por lo que negó categóricamente la existencia de la presunta sobrina y se deslindó de 

cualquier relación. 

https://drive.google.com/file/d/13ynC4Z1hc1dRryBNcUDbeQyLg2FpvMT4/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13ynC4Z1hc1dRryBNcUDbeQyLg2FpvMT4/view
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https://retodiario.com/politica/2024/02/25/listos-los-cara-a-cara-por-las-diputaciones-federales-en-

puebla-nora-merino-y-carolina-beauregard-se-disputaran-la-capital/ 

https://retodiario.com/politica/2024/02/25/listos-los-cara-a-cara-por-las-diputaciones-federales-en-puebla-nora-merino-y-carolina-beauregard-se-disputaran-la-capital/
https://retodiario.com/politica/2024/02/25/listos-los-cara-a-cara-por-las-diputaciones-federales-en-puebla-nora-merino-y-carolina-beauregard-se-disputaran-la-capital/
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/cara-a-cara-crimen-organizado-un-

riesgo-electoral-ruben-moreira/ 
 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/cara-a-cara-crimen-organizado-un-riesgo-electoral-ruben-moreira/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/cara-a-cara-crimen-organizado-un-riesgo-electoral-ruben-moreira/
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https://vanguardia.com.mx/coahuila/el-legislador-coahuilense-ruben-moreira-advierte-sobre-el-

peligro-del-crimen-organizado-en-las-elecciones-KH11161874 
 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/el-legislador-coahuilense-ruben-moreira-advierte-sobre-el-peligro-del-crimen-organizado-en-las-elecciones-KH11161874
https://vanguardia.com.mx/coahuila/el-legislador-coahuilense-ruben-moreira-advierte-sobre-el-peligro-del-crimen-organizado-en-las-elecciones-KH11161874


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 27/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 27/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

7 

 

 

 

 

 

 

27/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

  

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 

 

27/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1-3 

 

27/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

0 00/07/2023 OPINIÓN 

PERIÓDICO PAGINA 

27/02/2024 

FECHA 

 

SECCIÓN 

 

 

 

 

 

 

 

El gobierno de México, cerró la compra de 13 plantas de generación eléctrica, propiedad de Iberdrola, por un monto de 

6 mil 200 millones de pesos. La empresa española vendió 13 plantas de muy buena capacidad que no son únicamente 

de combustibles fósiles, son también de ciclos combinados y con acciones como ésta, Iberdrola libera recursos para 

realizar una transición energética. 

Con esta transacción, Iberdrola se deshizo del 55% de su negocio en la segunda economía latinoamericana, según 

informó la empresa en un comunicado publicado ayer desde Bilbao.    

Transición energética, algo que en esta errada y llamada cuarta transformación no sucederá y como prueba, está la 

reacción que hace unos día tuvo ni más ni menos que el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien en su 

gustadísimo stand-up mañanero anunció que se iba a buscar la forma en que esto le convenga al gobierno “en su 

objetivo de aumentar su presencia en la generación de energía eléctrica, en detrimento de los privados”.   

Luego de haberse echado un prolongadísimo rollo en contra de la Comisión Federal de Competencia Económica, 

(COFECE), anunciando su desaparición junto con otros organismos autónomos que tanto repele y le causan escozor, un 

punto digno de destacar es que pese a estar envuelto en la bandera nacionalista a ultranza, López Obrador no ha sabido 

qué hacer o cómo administrar a las empresas productivas del Estado. 

En este sentido, hay que recordar que esta errada y llamada cuarta transformación, le ha inyectado la nada despreciable 

cantidad de 1.5 billones de pesos a Pemex y de vuelta no se ha visto nada y no solo porque el flamante titular de la 

paraestatal sea un ingeniero agrónomo como Octavio Romero Oropeza que no tiene la más remota idea de cómo es 

posible que haya permanecido casi seis años al frente de Pemex. 

Lo que ha ocasionado esta errada administración con esa política de “meter dinero bueno al malo”, es crear una especie 

de coladera. Además, de lo que no queda duda es que el gobierno no ha sido bueno en eso de administrar empresas 

productivas del Estado, como son Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad, (CFE), que 

encabeza Manuel Bartlett. 

MUNICIONES 

*** Aunque inicialmente solicitó licencia a su encargo por 15 días, la presidenta de Morena en Yucatán, Alpha Tavera, 

lleva desde diciembre poniendo distancia del partido guinda por diferencias que han resultado irreconciliables entre la 

dirigencia nacional, que encabeza Mario Martín Delgado, el candidato al gobierno del estado, Joaquín “Huacho” Díaz, y 

los recién llegados expriistas y expanistas que irán a la boleta ahora como representantes de Morena. Según cuentan 

no solo en la entidad yucateca, con esas divisiones internas el panorama electoral se antoja para el oficialismo cuesta 

arriba, por lo que Tavera Escalante ha preferido alejarse antes de que las cosas se compliquen el día de la jornada 

electoral. ¡Que tal! 

*** Tiene razón la diputada priísta Carolina Viggiano cuando explica que la propuesta de López Obrador de traer el agua 

de Hidalgo para solucionar el problema de desabasto en la Ciudad de México, no es más que una de sus aberrantes 

ocurrencia porque solo pretende atender la emergencia con algunos pozos que evidentemente no serán suficientes. La 

también secretaria general del PRI, afirmó que el problema de la escasez de agua en la Ciudad de México, se debe al 

mal manejo del problema, la falta de previsión y de recorte de presupuesto. En el programa digital “Con Peras, Manzanas 
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y Naranjas”, que encabeza el coordinador parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, y en el que participó también el 

economista Mario Di Costanzo, los legisladores señalaron que es una grave situación la que atraviesa la capital porque 

no se invirtió a tiempo en el mantenimiento y modernización de la red hídrica, lo que ha generado que el 40 por ciento 

del líquido se desperdicie en fugas por el mal estado de la infraestructura. Dejaron claro que no se oponen a que haya 

agua suficiente en la gran capital de la República e incluso se pronunciaron a favor de ello, pero es necesario invertir en 

mantenimiento para evitar que se tiren 40 de cada 100 litros, ya que ese desperdicio indudablemente representa es un 

crimen contra la humanidad. 

*** A lo anterior hay que añadir que al inquilino de Palacio Nacional no le gusta hablar del problema del agua porque 

estamos en época electoral y si de por sí omite referirse a sus muchas fallas y ocurrencias que ha cometido durante su 

gestión a la que cada día le falta menos, afortunadamente, menos va a abordar temas que no le propician puntos. 

*** Una vez transcurridas las elecciones del ya próximo 2 de julio, el PAN renovará su dirigencia porque 

finalmente, Marko Cortés cumplió su deseo de permanecer en ese cargo en esos comicios. Sin embargo, la carrera por 

la dirigencia albiazul ya empezó y uno de los primeros en destaparse fue el senador Damián Zepeda, quien, como se 

recordará, sigue siendo uno de los hombres más cercanos ni más ni menos que al excandidato presidencial de Acción 

Nacional, Ricardo Anaya. No obstante, a pesar de haberse auto destapado, el senador por Sonora tiene claras sus 

prioridades y subraya que, “Hoy hay que ayudar a ganar a Xóchitl, mañana a impulsar un cambio en el PAN, que hoy 

tiene su brújula perdida». Bueno, el caso es que amigos y no amigos de Marko Cortés, por lo menos hasta el momento, 

se disputarán la dirigencia albiceleste. Ahí está el caso, -del lado contrario-, del actual presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Jorge Romero, quien también levantó la mano para apuntarse. 

*** Ya resultaba raro que vicecoordinadora de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Aleida 

Alavez, no siguiera con el “circo” de pedir juicio político contra el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, Alberto Pérez Dayán, quien fuera el que emitió el voto «de calidad» con el que la Corte invalidó la reforma a la 

Ley de la Industria Eléctrica promovida, desde luego, por López Obrador. No se cansó la diputada morenista de 

promocionar por las “exbenditas redes sociales” y por donde pudo, que entregó la demanda a la Secretaria General de 

la Cámara de Diputados, Graciela Báez, quien deberá turnarla a la Subcomisión de Examen Previo, encargada de 

dictaminar la procedencia de las solicitudes de juicio político. Ese dislate no le va a funcionar a esta errada y llamada 

cuarta transformación porque a lo largo de la actual administración, no les ha salido ni una sola. Hay que señalar además 

que la legisladora morenista se está ganando su lugar en la contienda pues está a punto de pedir licencia para contender 

por la alcaldía de Iztapalapa, sí, esa que la flamante candidata de Morena al gobierno de la Ciudad de México dejó en un 

estado deplorable. 
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CASO DEA, PROVOCA REACCIONES DE AMLO Y TIENEN ECO EN LA PRENSA 

INTERNACIONAL EN PLENO AÑO ELECTORAL 
  

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, dentro de las pesquisas estadounidenses sobre supuestos aportes de dinero del narcotráfico a 
sus campañas, ha reaccionado y las reacciones del mandatario han tenido eco en la prensa internacional en pleno año electoral. Una serie de 
reportajes publicados hace unas semanas por la periodista Anabel Hernández y por dos portales estadounidenses, dieron cuenta de una 
investigación, ya cerrada, que llevó a cabo la agencia antidroga de Estados Unidos (DEA) sobre una presunta financiación  de la campaña del 
presidente  Andrés Manuel López Obrador, de 2006, por parte del Cártel de Sinaloa de entre dos y cuatro millones de dólares a cambio de 
beneficios en caso de ser electo presidente. Desde entonces, el debate sobre supuestos nexos de AMLO con el narco ha cobrado vuelo en redes 
sociales. Por tal motivo el mandatario ha pedido al Instituto Nacional Electoral (INE)  en una de sus conferencias matutinas iniciar una 
investigación. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; ESTAMOS EN TIEMPO PARA ANALIZAR INICIATIVAS DEL EJECUTIVO FEDERAL 
  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, señalo que el Congreso de la Unión tiene tiempo 
suficiente para analizar las 20 iniciativas que presentó, el pasado 5 de febrero, el titular del Ejecutivo Federal, y para ello existe la posibilidad de 
realizar un Periodo Extraordinario de Sesiones. La senadora expresó: si hay voluntad de todos los Grupos Parlamentarios siempre existe la 
posibilidad, si se reúne la mayoría calificada, de llevar a cabo un Periodo Extraordinario, para que muchas de estas reformas puedan discutirse 
con el tiempo suficiente. Recordó que desde que el Ejecutivo Federal presentó los proyectos a la Cámara de Diputados, se impulsó la propuesta 
para que se pudieran abordar en conferencia con la colegisladora. Para nosotros es importante estar presentes desde el inicio de las discusiones, 
puesto que algunas iniciativas transitarán y otras no, por lo que es indispensable que las y los senadores no queden aislados en la discusión de 
temas de gran trascendencia. Es una voluntad que tenemos en el Grupo Parlamentario, pero que también se ha compartido con los demás 
grupos, puesto que eso es una discusión que se tiene que realizar en la pluralidad que representa el Senado. Ana Lilia Rivera confió en que la 
Cámara de Diputados tenga la misma voluntad y sensibilidad del Senado para aprobar la llamada “Ley Silla”, que ha sido una de las prioridades 
de senadores de los diversos Grupos Parlamentarios, pues se trata del derecho al descanso, durante la jornada laboral, de todos los trabajadores. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; MORENA LE ENTREGA CONSTANCIA COMO CANDIDATO A GOBERNADOR DE CHIAPAS 
  
El Consejo Estatal de Morena ha otorgado a Eduardo Ramírez Aguilar la constancia que lo certifica como candidato a la gubernatura de 
Chiapas, representando a la coalición “Sigamos Haciendo Historia”. Durante una asamblea en Comitán de Domínguez, fue oficialmente 
reconocido como el abanderado de la alianza conformada por Morena, el Partido del Trabajo, el Partido Verde Ecologista de México, Redes 
Sociales Progresistas, así como los partidos locales Chiapas Unido y Mover a Chiapas. Ramírez Aguilar expresó su profundo honor por 
representar a Chiapas y al movimiento de transformación que, a lo largo de los años, ha luchado incansablemente por el bienestar del pueblo 
mexicano. Ramírez se comprometió a trabajar por las causas sociales de Chiapas, como la defensa de los derechos de las niñas y mujeres para 
que no sean objeto de mercancía en las comunidades. Que las mujeres no sean vulneradas en sus derechos y en su libertad; que los pobres 
tengan mejores oportunidades y vivan en un estado de Igualdad y del bienestar. 
  

IGNACIO MIER; DIÁLOGO SOBRE REFORMAS ENVIADAS POR EL EJECUTIVO SE DARÁ MÁS ALLÁ DE LOS ESPACIOS DEL 
CONGRESO 

  
El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, refirió que el diálogo y debate sobre las iniciativas que envió el 
Ejecutivo para su análisis y discusión, así como las incorporadas, se llevará a todo el país para que cada uno de los grupos parlamentarios, los 
ciudadanos y la sociedad en su conjunto, de manera libre, expresen su punto de vista con relación a dichas reformas. Dijo que la Cámara de 
Diputados, en tiempos de la Cuarta Transformación, ha realizado y promovido el ejercicio de Parlamento Abierto para revisar de manera puntual 
las propuestas legislativas. Sin embargo, este diálogo se quedaba limitado a las paredes de San Lázaro y sus espacios, por lo que ahora será 
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ampliado. El diputado informó que los grupos parlamentarios incorporaron otras iniciativas que serán analizadas, además de las 20 que envió el 
presidente de la República; 18 reformas constitucionales y otras dos que proponen reformar otros ordenamientos legales, enmarcadas en los 
ejes de Libertad, Justicia, Democracia y Bienestar. Mier Velazco destacó que se ha hecho un gran avance con las reformas que se han impulsado 
desde la Cámara de Diputados por los constituyentes de la Cuarta Transformación. No se puede concebir la Cuarta Transformación de la vida 
pública en México, sino se toma en cuenta las modificaciones que se hicieron a todo el andamiaje institucional, tanto constitucional como legal, 
y tenemos que ir trabajando de la mano el titular del Ejecutivo, que recibió ese mandato del pueblo de México, como sus diputadas y diputados 
que compartimos la misma plataforma electoral, el mismo programa, los mismos ideales, las mismas causas, las mismas aspiraciones. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM: ADVERSARIOS DE LA 4T HAN MONTADO UNA CAMPAÑA SUCIA EN SU CONTRA. 
  
Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante de la alianza Sigamos Haciendo Historia,  afirmó que su campaña presidencial se basará en la 
presentación de propuestas, pero enfatizó que, cuando sea necesario, saldrá a aclarar las críticas y señalamientos que la oposición lance en su 
contra o del movimiento de la llamada Cuarta Transformación. Sheinbaum Pardo indicó que con el inicio de las campañas presidenciales, ella 
se dedicará a hacer territorio, a hacer propuestas, entrevistas y, en general, a seguir construyendo el proyecto de nación que busca encabezar 
tras el 2 de junio del 2024. He tomado la decisión de hacer una campaña de propuestas. Por supuesto que cuando haya que aclarar algo, pues 
hay que aclararlo, pero más bien, una campaña alegre, de propuestas, de futuro, de esperanza, porque si entramos a un proceso de, además, 
basado en noticias falsas y en guerra sucia, pues, entonces, vamos a hacer una campaña que, inclusive, hasta a mi misma me va a afectar. 
Entonces, yo tomé la decisión ya de, cuando tenga que aclarar, aclaro, para eso también hay un equipo que, en todo caso, aclare, y yo pues a 
territorio, a hacer propuestas, entrevistas y a seguir construyendo el proyecto de nación. En relación con el tema de la marcha que se convocó 
en defensa de la democracia, en donde participaron distintos personajes de la oposición, incluyendo a Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, 
y que contó con la participación de Lorenzo Córdova, ex consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Sheinbaum Pardo afirmó 
que las críticas que ella lanzó en contra de esta marcha no eran, necesariamente, dedicadas a las personas que acudieron a marchar, sino, más 
bien, contra los convocantes. A ver, yo lo que a quién me dirigí, tal vez, en todo caso, fue una mala construcción, es a los convocantes. O sea, 
una persona que no vio el fraude del 2012, porque hubo fraude, compra de votos, que se dirige a una persona indígena con una discriminación 
total y que después habla de la democracia, pues me parece que haya mucha consistencia en el personaje. Claro que las personas tienen 
derecho a participar, a derecho a movilizarse. Entonces, más bien mi crítica es a quien convoca, y quién convoca está planteando que nosotros 
estamos en contra de la democracia. Finalmente, señaló que la oposición ha montado una guerra sucia en contra suya, así como también en 
contra del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; ARRANCARÁ CAMPAÑA PRESIDENCIAL EN ZACATECAS 
  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, conformada por el PAN-PRI-PRD, dio a conocer que tiene 
previsto arrancar su campaña presidencial en el municipio de Fresnillo, Zacatecas. Gálvez Ruiz afirmó que la razón por la que decidió iniciar su 
campaña presidencial en el municipio zacatecano es demostrar que ella y su equipo buscarán enfrentar a la delincuencia organizada y que la 
seguridad del país es su prioridad. Voy a arrancar a las 12 de la noche, en Fresnillo, Zacatecas, que es el municipio donde la gente tiene más 
miedo de todo el país. El 97% de la gente que vive en Fresnillo siente miedo, y vamos a arrancar ahí, a las 12 de las noche, mandando un gran 
mensaje de esperanza a todos los mexicanos de que va a terminar esta larga noche de violencia porque nosotros sí vamos a enfrentar a los 
delincuentes, y no vamos a abandonar a la gente de Fresnillo a su suerte. 
  

MANLIO FABIO BELTRONES; CIERRAN FILAS EN LA SEDE DEL PRI EN HERMOSILLO 
  
Manlio Fabio Beltrones, Ernesto “Borrego” Gándara y los presidentes estatal y local del PRI Rogelio Díaz Brown y Luis Miguel “El Cuate” 
Vargas, dialogaron con líderes de colonia, barrios, secciones y zonas de Hermosillo, donde se refrendó la unidad, pero además se cerró 
filas. Manlio Fabio Beltrones Rivera sostuvo un diálogo abierto con líderes priistas, quienes expresaron su preocupación acerca de la confusión 
entre la población respecto a los apoyos destinados a grupos prioritarios como jóvenes, adultos mayores y personas con discapacidad. En 
respuesta a las preguntas planteadas por los líderes de sección, Beltrones explicó que estos apoyos son de carácter constitucional y no pueden 
ser retirados, ya que están respaldados por mandato constitucional y no serán revocados. Hay brigadas en las colonias que les dicen, si ustedes 
no votan por el partido del gobierno les van a quitar su ayuda para los de la tercera edad, pero no pueden, lo pusimos la Constitución el PRI y 
todos los partidos políticos, nos pusimos de acuerdo, pero lo que no pusimos en eso es quitar el servicio de salud de calidad y que se nos den 
las medicinas. 
  

ERNESTO “EL BORREGO” GÁNDARA; EL PRI HA REGRESADO A LAS COLONIAS Y A LOS BARRIOS 
  
Ernesto “El Borrego” Gándara Camou, en Hermosillo, Sonora realizaron una reunión informativa donde la unidad y devolver a las colonias y 
barrios la voz y la capacidad de acción fueron tema de diálogo y encuentro. Gándara Camou agradeció a los liderazgos que por años se han 
mantenido de pie en la lucha del PRI y reconoció que hay entusiasmo y convicción de la gente, de nuestra gente, bien dicen muchos, no 
chapulines y sí gente que son orgullosos priistas y orgullosos del proyecto que vamos a ganar. La esencia de los hermosillenses es la participación 
ciudadana, y eso es lo que hemos logrado: recobrar el orgullo de ser priistas. Debemos retomar esas causas sociales, esas causas justas. El 
PRI ha regresado a las colonias, a los barrios, a los seccionales y a cada comunidad; estamos de vuelta en donde nunca debimos alejarnos. 
  

JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; EN RIESGO DE PERDER LA MAYORÍA EN LA SCJN 
  
La senadora del Partido Acción Nacional Josefina Vázquez Mota señaló que en el proceso electoral en curso se corre el riesgo de perder la 
mayoría en la Suprema Corte de Justicia de la Nación para revertir reformas identificadas con el movimiento de la Cuarta Transformación en 
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caso de que la candidata de Morena Claudia Sheinbaum Pardo gane la elección presidencial. Acusó que en sustitución de Arturo Zaldívar 
Lelo de Larrea el presidente Andrés Manuel López Obrador eligió por dedazo a Lenia Batres Guadarrama, a quien calificó como una ministra 
que no es leal a la Constitución, y sostuvo que con motivo de la salida del ministro Luis María Aguilar en noviembre de 2024, en caso de ganar 
la presidencia, Sheinbaum Pardo pudiera imponer a alguien que ante todo favoreciera el poder autoritario. Con ello se perdería la mayoría con 
la que el máximo tribunal ha revertido reformas presidenciales. 
  

EMBAJADOR KEN SALAZAR; NUEVAMENTE RATIFICÓ QUE EL GOBIERNO DE SU PAÍS NO TIENE UNA INVESTIGACIÓN ABIERTA 
RELACIONADA CON AMLO 

  
El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, en el estado de Michoacán y acompañado del gobernador morenista Alfredo Ramírez 
Bedolla, nuevamente ratificó la información de que el gobierno de su país no tiene una investigación abierta relacionada con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Como lo dijo la Casa Blanca, como lo digo yo, como embajador de Los Estados Unidos aquí en México: no existe una 
investigación relacionada al Presidente López Obrador. El embajador Salazar destacó que nunca se había trabajado tanto con el gobierno de 
México en temas de seguridad, incluso abundó que en la próxima reunión de mañana miércoles con funcionarios de ambos países sobre el tema 
migratorio, también se abordará el tema de la seguridad. Yo como embajador, tengo reunión muy frecuente,  por lo menos una vez a dos semanas; 
a veces a cada semana con la secretaria Rosa Icela, que encabeza la mesa de seguridad de México. Tenemos reuniones; muchísimas con la 
Fiscalía y trabajamos cosas que son para la seguridad de todos. Los señalamientos del embajador surgen a partir de que la semana pasada el 
periódico estadounidense The New York Times publicó una nota en la que se dio a conocer que en la actual administración se investigó a 
colaboradores cercanos del presidente y a sus hijos por tener información con presuntas personas del narcotráfico. Al respecto, el propio gobierno 
de Estados Unidos explicó que no había una investigación abierta en este momento. 
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SENADORA ANA LILIA RIVERA REFRENDA COMPROMISO POR DEFENDER AL MAÍZ MEXICANO 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, sigue comprometida con defender 

nuestra cultura y sobre todo el maíz mexicano, por lo que es necesario legislar para defender esta semilla. Ella 

ya ha empezado a hacerlo y para muestra basta recordar que desde septiembre de 2023, la senadora dio su 

respaldo al decreto que emitió el Gobierno de México para evitar la importación de maíz transgénico para 

consumo humano. Alertó que existe una disputa internacional por el control del maíz y su mercado. Hoy más que nunca, agregó, 

debemos levantar la voz desde el Senado de la República, para defender el decreto que emitió el Presidente en favor de la 

biodiversidad del país, porque si el maíz es contaminado con transgénicos se vendrían abajo 10 mil años de evolución. Además, 

la legisladora indicó que este grano representa lo que fuimos, lo que somos y lo que seremos, por lo que, sin maíz, no hay país. 

MANLIO FABIO BELTRONES SE REÚNE CON PRIISTAS DE SONORA 

Rumbo a la carrera por el Senado, Manlio Fabio Beltrones se mantiene muy activo en su natal Sonora  y el fin de 

semana sostuvo un diálogo abierto con líderes priistas, quienes expresaron su preocupación acerca de la confusión 

que hay entre algunos sectores de la población respecto a los programas sociales. En respuesta a las preguntas 

planteadas por los líderes de sección, Beltrones explicó que estos apoyos son de carácter constitucional y no pueden ser retirados, 

ya que están respaldados por mandato constitucional y no serán revocados. “Hay brigadas en las colonias que les dicen, si ustedes 

no votan por el partido del gobierno les van a quitar su ayuda para los de la tercera edad, pero no pueden, lo pusimos la Constitución 

el PRI y todos los partidos políticos, nos pusimos de acuerdo, pero lo que no pusimos en eso es quitar el servicio de salud de 

calidad y que se nos den las medicinas”, aseveró. Beltrones Rivera es uno de los personajes de la política con gran peso y 

experiencia por lo que muchos aseguran que su llegada al Senado en la próxima legislatura será el primer paso para construir su 

candidatura rumbo a la presidencia en 2030. Ya veremos. 

ERNESTO GÁNDARA HACE BUENA MANCUERNA CON MANLIO FABIO BELTRONES Y AVANZA EN PREFERENCIAS 

RUMBO A UNA DIPUTACIÓN 

Ernesto “El Borrego” Gándara Camou aspirante a diputado federal ha hecho buena mancuerna con Manlio Fabio 

Beltrones y junto con él se reunió con jóvenes priistas de su estado, Sonora, donde agradeció a los liderazgos que 

por años se han mantenido de pie en la lucha en el PRI. Reconoció que “hay entusiasmo y convicción de la gente. 

No chapulines y sí gente que son orgullosos priistas y orgullosos del proyecto que vamos a ganar”. Por su parte, Luis Miguel “El 

Cuate” Vargas, presidente del PRI en Hermosillo aseguró que “La esencia de los hermosillenses es la participación ciudadana, y 

eso es lo que hemos logrado: recobrar el orgullo de ser priistas. Debemos retomar esas causas sociales, esas causas justas. El 

PRI ha regresado a las colonias, a los barrios, a los seccionales y a cada comunidad; estamos de vuelta en donde nunca debimos 

alejarnos. Cabe mencionar que Ernesto Gándara cuenta con una amplia trayectoria en la política, pues ha sido alcalde de 

Hermosillo de 2006 a 2009 y senador por el estado de Sonora de 2012 a 2018. Asimismo, ha ocupado distintas posiciones en la 

administración pública a nivel estatal y federal, por lo que su experiencia contribuirá mucho a los trabajos legislativos de la próxima 

legislatura. 
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AMLO PEDIRÁ A JUSTIN TRUDEAU SE REÚNA CON ALICIA BÁRCENA PARA HABLAR DE MIGRACIÓN 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que solicitará al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau  

para que se entreviste con la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena para hablar sobre la 

migración. Sostuvo que en este sexenio se ha logrado que se respete a los connacionales que por necesidades 

han tenido que migrar y están trabajando en Estados Unidos o Canadá, y prueba de ello es que no hay 

deportaciones masivas. Por lo pronto, la canciller viajó a Washington, Estados Unidos, para continuar con las gestiones y lograr 

que se apruebe el modelo mexicano de movilidad humana, el cual tiene como objetivo defender, proteger a las y los connacionales 

que se encuentran en el exterior. Sostuvo que este proyecto se lleva a cabo con el apoyo de Servicios consulares y la Secretaría 

de Gobernación. 

XÓCHITL GÁLVEZ ACLARA QUE LA MARCHA POR LA DEMOCRACIA ES PARA DEFENDER A LAS INSTITUCIONES 

Xóchitl Gálvez, precandidata de la alianza PAN, PRI y PRD salió al paso de las especulaciones y explicó porqué 

no asistió a la movilización que convocaron diversas organizaciones que denominaron Marcha por la 

Democracia, para exigir que el voto en la próxima jornada electoral del 2 de junio sea libre. Al respecto Xóchitl 

Gálvez, mencionó: “La verdad decidí no venir a la marcha porque no quiero que se malinterprete, esta es una 

marcha por la defensa de la democracia, por la defensa de las instituciones, dejemos a los ciudadanos marchar en paz”. Sin 

embargo, cabe mencionar que a la marcha acudieron el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, y la diputada Margarita 

Zavala, entre otros personajes políticos. 

MORENA NOMBRA OFICIALMENTE A EDUARDO RAMÍREZ COMO SU CANDIDATO A GOBERNADOR DE CHIAPAS  

Muy contento y comprometido con el movimiento se le vio al senador con licencia Eduardo Ramírez Aguilar 

pues el domingo, el Consejo Estatal de Morena en Chiapas, lo designó por unanimidad como candidato único 

a la gubernatura del estado, durante la sesión ordinaria celebrada en el municipio de Comitán de Domínguez. 

La decisión fue tomada tras un proceso de deliberación a mano alzada por el consejo, reflejando la confianza y 

el respaldo hacia Ramírez Aguilar, a quien reconocieron por su trayectoria y compromiso con el servicio público. El puntero en 

las encuestas confió en que será un proceso electoral pacífico y democrático, donde el único objetivo es liderar una transición 

hacia un Chiapas próspero y en desarrollo, enfatizando que su compromiso es con el pueblo chiapaneco y su progreso. "Voy a 

trabajar de la mano con el proceso electoral para la transición una transición de trabajo yo no me presto agrillas no soy un grillo 

político", indicó. 

JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA ACTIVA EN EL LEGISLATIVO Y EN RECORRIDOS POR EL PAÍS 

Muy activa está la senadora Josefina Vázquez Mota, no sólo como legisladora, pues se ha caracterizado por 

ser una de las más productivas y como presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y de la Adolescencia 

ha impulsado diversas iniciativas en defensa de este sector. Muchas de ellas ya se han aprobado por el pleno 

debido a que tienen un profundo carácter social, pero además la legisladora del PAN ha recorrido varios estados 

del país donde participa en diversos foros y recientemente estuvo de visita en Tijuana, Baja California, donde afirmó que las 

próximas elecciones que se celebrarán en México en junio, podrían ser las últimas que se realicen de forma democrática, opinó 

Josefina Vázquez Mota, senadora de la República. Opinó que es necesario contar con un “contrapeso” político en la Cámara de 

Unión en el futuro, como ocurre actualmente en el Senado de la República donde hay un bloque opositor. Además, señaló que en 

el proceso electoral en curso se corre el riesgo de perder la mayoría en la Suprema Corte de Justicia de la Nación para revertir 

reformas identificadas con el movimiento de la Cuarta Transformación en caso de que la candidata de Morena Claudia Sheinbaum 

Pardo gane la elección presidencial. Recordemos que Josefina será la candidata de la oposición para diputada federal, sin 

embargo, a pesar de ser un personaje de gran peso y experiencia en el PAN buscará el voto popular. No la perderemos de vista. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE REÚNE CON PRODUCTORES DE MORELOS 

El ex diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar sigue muy intenso en sus actividades en favor de Claudia 

Sheinbaum y conociendo las necesidades de los diferentes sectores del país. En esta ocasión el ex líder de 

Morena estuvo en Morelos donde aseguró que se convertirá en una potencia agropecuaria, asegurando justicia 

y prosperidad para más de 80 mil familias de productores.  En cada encuentro, reafirmamos nuestro 

compromiso de dar un paso más en el cuidado del agua y seguir protegiendo nuestras comunidades. 
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CONFIRMA IGNACIO MIER QUE SE RECORRERÁ EL PAÍS PARA DEBATIR INICIATIVAS DE AMLO 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco anunció que el debate sobre las 

iniciativas de reformas constitucionales presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador saldrá de los 

muros de San Lázaro para darse en todo el país, a fin de que grupos parlamentarios, ciudadanos y sociedad en su 

conjunto expresen su punto de vista. Sostuvo que esta decisión sienta un precedente de que el debate de los 

legisladores debe darse de cara a quienes representan pensamientos y visiones distintas de nuestro país. Para 

ello, dijo, se plantearon cuatro diálogos nacionales, cinco foros regionales y 32 estatales, así como 300 asambleas informativas de 

Morena en los distritos electorales del país. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA REVELA QUE OPOSICIÓN ESTÁ EN CONTRA DE TRABAJAR EN CONFERENCIA 

CON DIPUTADOS PARA ANALIZAR REFORMAS DE AMLO 

A pesar de que la Cámara de Diputados y el Senado se alistan para trabajar en conferencia las iniciativas que 

envió el presidente al Congreso, el líder del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera fijó postura y aseguró 

que la oposición en el Senado se pronunció en contra. Miguel Ángel Mancera declaró que la oposición no 

estaba de acuerdo con esta decisión de la Junta de Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal, líder 

de la bancada de Morena. “No estamos todos de acuerdo, pero bueno parece que eso es lo que se va a imponer. Vamos a 

escuchar, hay varias propuestas que no estamos en contra, ya lo hemos reiterado en varias ocasiones. El método parlamentario 

es en el que no estamos coincidiendo. Deberíamos de empezar a trabajar en todo caso aquí en el Senado también. No ha 

funcionado”. 

CLAUDIA SHEINBAUM CONTINÚA ARRIBA EN PREFERENCIAS ELECTORALES 

A unos días de que arranquen las campañas rumbo a las elecciones del próximo 2 de junio, el Universal publicó 

su más reciente encuesta, elaborada por Buendía & Márquez y reveló que Claudia Sheinbaum conserva una 

ventaja sólida sobre su principal rival de la oposición, Xóchitl Gálvez. De acuerdo con este sondeo, la intención 

de voto efectiva favorece a la morenista Sheinbaum con 59% de intención de voto, mientras Gálvez, de la 

alianza PAN-PRI-PRD, obtuvo 36%. En tanto que Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano (MC), 

registró 5%. Así que como diría un clásico tal parece que las campañas en su contra en redes sociales “le hacen lo que el viento 

a Juárez”. 

UNIVERSITARIOS DE LA UAS PIDEN A AMLO QUE SE RESPETE AUTONOMÍA, EL MANDATARIO LOS ENVÍA A SEGOB 

La comunidad de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) se hizo escuchar con una manifestación 

pacífica, pero enérgica ante el presidente, Andrés Manuel López Obrador, en la ciudad de Mazatlán, 

donde cientos de universitarios le informaron con lonas, pancartas y consignas el hostigamiento y 

persecución política que el gobernador del estado Rubén Rocha Moya mantiene en contra de la 

institución. Además de exigir respeto a la Autonomía y un alto a la persecución política con gritos a todo pulmón de “¡fuera Rocha!”, 

los universitarios recibieron al presidente a su llegada al hotel durante su visita al estado, lo estuvieron esperando por espacio de 

dos horas con una concentración de trabajadores, docentes y alumnos que se apostaron en uno de los carriles de la Avenida 

Camarón Sábalos, una de las principales vialidades del puerto. “Hay formas de dialogar”, dijo, y al cuestionarle cuáles serían esas 

formas de dialogar porque la UAS ya propuso una mesa de diálogo expresó: “allá en Gobernación, puede ser con la Secretaria de 

Gobernación, en la Ciudad de México”; dijo que sí conocía a la UAS y que era “muy importante” porque atiende a 170 mil 

estudiantes y tiene presencia en todo el estado, además respondió que eso representa “que hay que buscar solucionar el 

problema”, y refrendó “que se respete la Autonomía”. 

  www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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“Paquete de reformas busca regresar el espíritu público y social de la Constitución”: 

AMLO 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que la propuesta de paquete de reformas 

constitucionales enviadas el pasado 5 de febrero al Congreso buscan regresar a la Constitución del 

Bienestar Social, en especial fortaleciendo la Comisión Federal de Electricidad como empresa pública. 

López Obrador indicó que se busca evitar aumentos en precios de energía eléctrica y garantizar que el 

gobierno sea al servicio de todo el pueblo mexicano, no de una minoría. “Vamos a seguir informando 

sobre el contenido de las reformas que se enviaron al Congreso para que la Constitución regrese a ser la 

Constitución del Bienestar Social. Cómo lo idearon, cómo lo pensaron, cómo lo anhelaron, soñaron los 

constituyentes de 1917 después de la Revolución Mexicana. Porque como ustedes saben, en el periodo 

neoliberal se quitaron principios y sobre todo derechos de campesinos, de obreros, de la mayoría de 

nuestro pueblo”. 

Indicó que todas las reformas que hicieron a la Constitución en 36 años fueron para favorecer a una 

minoría rapaz y todas esas reformas se aprobaron para afectar a la mayoría de los mexicanos. Entonces, 

ahora apuntó se está enviando un paquete de reformas a la Constitución para regresar ese espíritu 

público, social que tenía nuestra Constitución vigente. La Constitución del 17. “La reforma energética, 

en especial lo que se busca en cuanto al fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad como 

empresa pública para seguir garantizando que no aumenten los precios de la energía eléctrica, que no 

paguen más los consumidores. Nosotros hicimos un compromiso que estamos cumpliendo, el 

compromiso de no aumentar en términos reales el precio de la luz, como hicimos el compromiso de no 

aumentar en términos reales el precio de las gasolinas, del diésel”. 

También aseguró que su gobierno hizo el compromiso de no aumentar los impuestos, de no endeudar 

al país y todo se está cumpliendo, pero hacia adelante, como sigue el afán privatizador, siguen queriendo 

que el gobierno sea un comité al servicio de una minoría, no al servicio de todo el pueblo de México, 

pues hay que reformar la Constitución para fortalecer las empresas públicas, tanto la Comisión Federal 

de Electricidad como Pemex, y no permitir que regrese la política neoliberal o neoporfirista acompañada 

de la corrupción que imperaba en beneficio de un pequeño grupo, de una minoría.m”. 

https://enfoquenoticias.com.mx/paquete-de-reformas-busca-regresar-el-espiritu-publico-y-social-de-

la-constitucion-amlo/ 

https://enfoquenoticias.com.mx/paquete-de-reformas-busca-regresar-el-espiritu-publico-y-social-de-la-constitucion-amlo/
https://enfoquenoticias.com.mx/paquete-de-reformas-busca-regresar-el-espiritu-publico-y-social-de-la-constitucion-amlo/
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Citibanamex muy duro con las reformas de AMLO: "Debilitan el sistema político y tiran la disciplina fiscal" (lapoliticaonline.com) 

 

 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/citibanamex-muy-duro-con-las-reformas-de-amlo-debilitan-el-sistema-politico-y-tiran-la-disciplina-fiscal/
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https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/26/publican-en-el-dof-acuerdo-impulsado-por-el-poder-judicial-para-ahorrar-970-mdp 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/26/publican-en-el-dof-acuerdo-impulsado-por-el-poder-judicial-para-ahorrar-970-mdp
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AMLO 'tiraría por la borda' la disciplina fiscal con las reformas propuestas: analistas (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/amlo-tiraria-por-la-borda-la-disciplina-fiscal-con-las-reformas-propuestas-analistas/
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Cámara Diputados de México aprueba reforma para proteger a turistas - Noticias Prensa Latina (prensa-latina.cu) 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.prensa-latina.cu/2024/02/26/camara-diputados-de-mexico-aprueba-reforma-para-proteger-a-turistas/
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Presenta Morena solicitud de juicio político contra ministro Pérez Dayán 

La vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Aleida Alavez, presentó una solicitud de 

juicio político en contra del Ministro Alberto Pérez Dayán, quien emitió el voto de calidad con el que la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica promovida 

por el Ejecutivo Federal. La legisladora detalló en redes sociales que se presentó esta solicitud en defensa 

de la soberanía energética y contra un proceso irregular del ministro. 

https://drive.google.com/file/d/13VtmeyD2PRAvFyPG29LxGQOTIuXlA5fE/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/13VtmeyD2PRAvFyPG29LxGQOTIuXlA5fE/view
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Presenta Morena solicitud de juicio político en contra del ministro Pérez Dayán 

La vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Aleida Alavez, presentó una solicitud de 

juicio político en contra del ministro Alberto Pérez Dayán, quien emitió el voto de calidad con el que la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica promovida 

por el Ejecutivo federal. A través de su cuenta en la red X, la legisladora señaló que la solicitud la presentó 

en nombre de los diputados de Morena y en contra de lo que llamó, un proceso irregular del Ministro. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3864?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3864&authkey=!ACfxRuyhMLRp42w&ithint=video&e=oq6NGj 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3864?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3864&authkey=!ACfxRuyhMLRp42w&ithint=video&e=oq6NGj
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3864?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3864&authkey=!ACfxRuyhMLRp42w&ithint=video&e=oq6NGj
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Las Mangas del Chaleco / Santos Briz (Reportero) 

Esta semana hubo de todo, desde extraterrestres en el INE hasta mezcal en la Cámara de Diputados. El 

auditor Superior de la Federación, *David Colmenares, entregó la Cuenta Pública de 2022 y se le fue la 

voz, pidió agua, pero alguien le sugirió tomar mejor mezcal.  

En el INE, el representante del PRD, Guadalupe Acosta Naranjo, prefirió no confrontarse con su 

homólogo, Sergio Gutiérrez Luna, quien ha organizado foros de extraterrestres en San Lázaro. “No vayas 

a tomar represalias contra mí, no vayas a hablar con tus amigos, estos que vienen y nos visitan”, ironizó 

Acosta. “Van a desaparecer y no porque los marcianos se lo lleven, sino porque la gente no va votar por 

ellos”, reviró Gutiérrez. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3857?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3857&authkey=!APEbnksJhm2owdM&ithint=video&e=MAj9CL 

 

 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3857?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3857&authkey=!APEbnksJhm2owdM&ithint=video&e=MAj9CL
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3857?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3857&authkey=!APEbnksJhm2owdM&ithint=video&e=MAj9CL
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Gobierno	reporta	“buenos	resultados”	tras	
fiscalización	a	la	Federación	a	Cuentas	Públicas	

2022	

	
La	Contralor	General	 del	 Estado,	Isela	Uribe	 informó	 resultados	 favorables	 alcanzados	por	 el	 gobierno	 local,	
luego	de	la	revisión	realizada	por	la	Auditoría	Superior	de	la	Federación	(ASF)	en	la	tercera	y	última	entrega	del	
Informe	 de	 Resultados	 de	 la	 Auditoría	 a	 la	Cuenta	 Pública	 2022	donde	 destaca	 que	 el	 uso	 y	 destino	 de	 los	
recursos	públicos	por	parte	de	la	administración	están	bien	aplicados.	

Según	 una	 nota	 de	 prensa,	 el	 informe	 de	 resultados	 de	 esa	 tercera	 entrega	 fue	 realizado	 por	 el	 titular	 de	 la	
ASF,	David	Colmenares	antes	que	el	Congreso	de	la	Union,	este	20	de	febrero.	

Además,	la	titular	de	la	Contraloría	General	destacó	que	considerando	los	resultados	del	ejercicio	del	año	anterior	
(2021),	 se	 muestra	 una	 reducción	 significativa	 en	 los	 porcentajes	 de	 número	 de	 observaciones,	 cantidad	 y	
porcentaje	observado.	

Uribe	Alvarado	 explicó	 que,	 específicamente	 la	 revisión	 de	 2021,	 la	 ASF	 generó	 27	 hojas	 de	 observación	 y	 4	
recomendaciones,	con	un	monto	observado	de	un	millón	247	millones	904	mil	pesos,	y	para	 la	revisión	de	 la	
Cuenta	 Pública	 2022	 existen	 14	 hojas	 de	 observación.	 observaciones,	 2	 solicitudes	 de	 aclaración	 y	 5	
recomendaciones,	con	un	monto	observado	de	387	millones	656	mil	pesos;	Es	decir,	una	disminución	del	68%	en	
el	monto	observado,	respecto	a	la	revisión	anterior.	

Gobierno reporta “buenos resultados” tras fiscalización a la Federación a Cuentas Públicas 2022 – – . (eseuro.com) 
 
 
 
 
 

https://news.eseuro.com/local/3230519.html
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Señalan que multa a Morena por anuncios se queda corta 

 

Diputados de Oposición consideraron que la multa que el INE podría imponer a Morena por el derroche 

en anuncios se queda corta. 

El vicecoordinador del PAN, Jorge Triana, acusó a Morena de haber iniciado la campaña rumbo al proceso 

electoral de junio próximo con más de dos años de anticipación. 

Durante ese tiempo, agregó, se han hecho uso de espectaculares, bardas y propaganda que no han sido 

transparentados. 

Ante ello, Triana consideró que la multa que el INE podría imponerle al partido es una buena noticia, 

pero se queda corta. 

Triana indicó que a Morena le saldrá más barato pagar la multa que le imponga la autoridad electoral 

que hacerse cargo su ilegalidad. 

"Es buena noticia, sin embargo, la sanción se queda corta. Inició campaña más de dos años antes en total 

impunidad, deberían de cargarse los costos de esos espectaculares a su tope de campaña y, en su caso, 

cancelarle el registro. A Morena le sale más barato pagar esa multa que hacerse cargo de su ilegalidad", 

advirtió. 

Grupo REFORMA publicó este lunes que la omisión de Morena para informar quién paga espectaculares, 

bardas y demás propaganda en vía pública a favor de sus aspirantes a la Presidencia y el Congreso podría 

costarle una multa de más de 23 millones de pesos, luego de que consejeros del INE concluyeron que 

dicha propaganda sí benefició al partido, además de que no fue retirada en la etapa de precampaña. 

La vicecoordinadora del PRD, Elizabeth Pérez, celebró la multa que prevé imponer el INE a Morena, pero 

coincidió en que el partido oficialista ameritaría una sanción mucho más alta. 

La legisladora advirtió, además, que la opacidad respecto al uso de espectaculares o bardas no ha sido 

sólo del partido, sino también de sus candidatas y candidatos, de ahí que algunos de ellos deberían de 

perder su registro. 

https://www.reforma.com/senalan-que-multa-a-morena-por-anuncios-se-queda-corta/ar2763717 

 

https://www.reforma.com/senalan-que-multa-a-morena-por-anuncios-se-queda-corta/ar2763717
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Morena impugna el convenio de coalición de Fuerza y Corazón por México 

El partido Morena impugnó ante el INE el convenio de colaboración de Fuerza y Corazón por México -

integrado por PRI, PAN y PRD-, para la postulación de candidatas y candidatos a la Cámara de Diputados 

y el Senado. La representación morenista acusa que los partidos PRI y PAN, específicamente, presentaron 

modificaciones a su convenio extemporáneamente, pero no se revisó que los cambios hayan tenido la 

validación de la Comisión Permanente Nacional del Consejo Político Nacional Priista. 

https://drive.google.com/file/d/19xJyBaRN1LZlmxi7aPm6MSZlE8162Ulk/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/19xJyBaRN1LZlmxi7aPm6MSZlE8162Ulk/view
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Morena oficializa solicitud de juicio político contra ministro Pérez Dayán 

 

La diputada Aleida Alavez formalizó la solicitud de juicio político contra el ministro Alberto Pérez Dayán. 

En su cuenta de X, la legisladora morenista anunció la solicitud, porque la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación declaró inconstitucional la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, propuesta por el presidente 

López Obrador. 

"En defensa de nuestra soberanía energética y contra un proceso irregular del ministro Alberto Pérez 

Dayán, hoy presenté, en nombre de diputados de #Morena, solicitud de Juicio Político en su contra. No 

podemos permitir que continúen estos atropellos contra el patrimonio nacional", refirió la diputada. 

Al respecto, expresó que el ministro Pérez Dayán hizo una interpretación ilegal de la Ley de Amparo, en 

sesión de la 2ª Sala de la SCJN, con cuyo voto se declaró la inconstitucionalidad de los artículos 3, 4, 26, 

53, 101, 108 y 126 de la Ley de la Industria Eléctrica. 

Explicó que, en esta sesión, el ministro Javier Laynez se manifestó impedido para votar, dando como 

resultado un empate que se resolvió mediante la aplicación del artículo 56 de la Ley de Amparo, “que 

dispone que quien presida tendrá voto de calidad”. 

Sin embargo, puntualizó la diputada federal, se debió utilizar el artículo 17 de la Ley Orgánica del Poder 

Judicial de la Federación, el cual prevé casos de empate en votaciones de los asuntos en las Salas de la 

Corte. 

Detalló que en este artículo se establece que, de no encontrar la mayoría, como primer paso, quien 

presida la Sala turnará el asunto a un nuevo ministro o ministra para que formule un proyecto de 

resolución que tome en cuenta las exposiciones hechas durante las discusiones. 

Como segundo paso, dijo Aleida Alavez, de prevalecer el empate, el presidente o la presidenta de la 

Suprema Corte, en este caso la ministra Norma Piña, deberá nombrar por turno a una o un integrante 

de otra Sala, para que asista a la sesión correspondiente únicamente con la finalidad de emitir su voto. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-oficializa-solicitud-de-juicio-politico-contra-ministro-

perez-dayan/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-oficializa-solicitud-de-juicio-politico-contra-ministro-perez-dayan/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-oficializa-solicitud-de-juicio-politico-contra-ministro-perez-dayan/
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La vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, la diputada Aleida Alavez Ruiz, presentó 

formalmente una solicitud de juicio político en contra del ministro Alberto Pérez Dayán, presidente de 

la Segunda Sala de la SCJN, por otorgar el voto de calidad que declaró inconstitucional la Ley de la 

Industria Eléctrica (LIE). 

La vicecoordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, la diputada Aleida Alavez Ruiz, presentó 

formalmente una solicitud de juicio político en contra del ministro Alberto Pérez Dayán, presidente de 

la Segunda Sala de la SCJN, por otorgar el voto de calidad que declaró inconstitucional la Ley de la 

Industria Eléctrica (LIE). 

La denuncia presentada ante la Secretaría General de la Cámara de Diputados, señaló al ministro Pérez 

Dayán de incurrir en violaciones graves a la Ley de Amparo y la Ley Orgánica del Poder Judicial de la 

Federación, al hacer una interpretación “ilegal” de la norma. 

De acuerdo con la diputada morenista, el ministro violentó la ley durante la sesión de la Segunda Sala de 

la SCJN, cuando se manifestó impedido para votar, dando como resultado un empate que se resolvió 

mediante la aplicación del artículo 56 de la Ley de Amparo, “que dispone que quien presida tendrá voto 

de calidad”. 

Sin embargo, puntualizó la diputada federal, se debió utilizar el artículo 17 de la Ley Orgánica del Poder 

Judicial de la Federación, el cual prevé casos de empate en votaciones de los asuntos en las salas de la 

Corte, ya que en caso de no encontrar la mayoría, como primer paso, quien presida la Sala turnará el 

asunto a un nuevo ministro o ministra para que formule un proyecto de resolución que tome en cuenta 

las exposiciones hechas durante las discusiones. 

Asimismo, la diputada Aleida Alavez, añadió que de prevalecer el empate, el presidente o la presidenta 

de la Suprema Corte, en este caso la ministra Norma Piña, deberá nombrar por turno a una o un 

integrante de otra Sala, para que asista a la sesión correspondiente únicamente con la finalidad de emitir 

su voto. 
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“Y sólo como tercer paso, si aún con la intervención de este ministro o ministra nombrado por la 

presidencia de la Corte tampoco hubiere mayoría, entonces sí, el presidente o presidenta de la Sala 

tendrá voto de calidad”, argumentó. 

La diputada morenista consideró que el ministro Pérez Dayán incurrió en “un desaseo” en los 

procedimientos. 

maritza.perez@eleconomista.mx 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Formalizan-solicitud-de-juicio-politico-vs-Perez-Dayan-

20240227-0005.html 
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https://www.eleconomista.com.mx/politica/Formalizan-solicitud-de-juicio-politico-vs-Perez-Dayan-20240227-0005.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Formalizan-solicitud-de-juicio-politico-vs-Perez-Dayan-20240227-0005.html
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Presentan solicitud de juicio político contra ministro Pérez Dayán 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Aleida Alavez, vicecoordinadora de Morena en la Cámara de 

Diputados, formalizó la solicitud de juicio político en contra del ministro Alberto Pérez Dayán, a quien 

acusan de haber votado un proceso irregular cuando emitió su voto de calidad con el que la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, invalidó la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. La Legisladora justificó 

la solicitud con el argumento de una defensa a la soberanía energética. Aseguró que no pueden permitir 

que continúen los atropellos contra el patrimonio nacional. ¿Caminará esta propuesta contra un ministro 

de la SCJN?. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3873?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3873&authkey=!AH_LbsZE_TODF50&ithint=video&e=aV4KfD 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3873?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3873&authkey=!AH_LbsZE_TODF50&ithint=video&e=aV4KfD
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3873?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3873&authkey=!AH_LbsZE_TODF50&ithint=video&e=aV4KfD
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Aleida Alavez solicita juicio político contra el ministro Pérez Dayán 

La diputada Aleida Alavez presentó formalmente la solicitud de juicio político en contra del ministro 

Alberto Pérez Dayán. La legisladora morenista considera que el Ministro de la Corte violó algunos 

artículos al declarar inconstitucional la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, propuesta por el 

presidente López Obrador. En sus redes, la diputada manifestó que no se puede permitir que continúen 

estos atropellos contra el patrimonio nacional. 

https://drive.google.com/file/d/1BY0vuOrN3QjeNOqOTi0W9gEerUD0KmND/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1BY0vuOrN3QjeNOqOTi0W9gEerUD0KmND/view
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Aleida Alavez presenta solicitud de juicio político contra el ministro Pérez Dayán 

Hoy, la Cámara de Diputados completamente vacía. Irrumpe esta soledad en el Palacio Legislativo de San 

Lázaro que sesiona hasta mañana. La vicecoordinadora de los diputados federales de Morena, Aleida 

Alavez, presenta una solicitud formal para entablar juicio político contra el ministro Pérez Dayán. A 

nombre de todos los diputados de Morena puso en sus redes: “En defensa de nuestra soberanía 

energética y contra un proceso irregular del ministro Pérez Dayán, hoy presenté a nombre de los 

diputados de Morena solicitud de juicio político en su contra. No podemos permitir que continúen esos 

atropellos contra el patrimonio nacional”. No creo que dé tiempo para las reformas, mucho menos para 

este juicio político, pero estaremos pendientes”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3867?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3867&authkey=!ALvQ0DJAL9gcfww&ithint=video&e=8hUbDG 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3867?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3867&authkey=!ALvQ0DJAL9gcfww&ithint=video&e=8hUbDG
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3867?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3867&authkey=!ALvQ0DJAL9gcfww&ithint=video&e=8hUbDG
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Morena en Cámara de Diputados presenta demanda de juicio político en contra de ministro de la 

SCJN 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados, presentó una demanda de juicio político contra el 

ministro de la Suprema Corte, Alberto Pérez Dayán. Lo acusa el partido mayoritario de favorecer 

intereses particulares al otorgar un amparo contra la Reforma Eléctrica, por lo cual, 6 empresas se vieron 

beneficiadas. El ministro Pérez Dayán ejerció el voto de calidad como Presidente de la Segunda Sala, para 

desempatar la votación sobre este tema. Los morenistas promoverán una reforma a la Ley de Amparo 

para eliminar la figura del voto de calidad como criterio de desempate en caso de que haya justamente 

un conflicto de esta naturaleza. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3872?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3872&authkey=!AH51FSFtyAORtXQ&ithint=video&e=1A0fZm 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3872?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3872&authkey=!AH51FSFtyAORtXQ&ithint=video&e=1A0fZm
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3872?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3872&authkey=!AH51FSFtyAORtXQ&ithint=video&e=1A0fZm
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Morena formaliza solicitud de juicio político contra el ministro Pérez Dayán 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados formalizó su solicitud para llevar a juicio político al 

ministro Alberto Pérez Dayán, debido al proceso por el que se declaró inconstitucional la reforma a la 

Ley de la Industria Eléctrica. A través de un mensaje difundido en sus redes sociales, la vicecoordinadora 

morenista, Aleida Alavez, informó que interpuso este recurso ante la Secretaría General de San Lázaro, 

porque, aseveró, no se puede permitir que continúen los atropellos contra el patrimonio nacional. 

https://drive.google.com/file/d/1lBw7SYx7LSxWskFHdGH0Y_twJwIXWMER/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1lBw7SYx7LSxWskFHdGH0Y_twJwIXWMER/view


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 27/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Otro golpe a la Corte: diputada de Morena presentó solicitud de juicio político contra ministro Pérez Dayán - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/26/otro-golpe-a-la-corte-diputada-de-morena-presento-solicitud-de-juicio-politico-contra-ministro-perez-dayan/
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La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) resaltó la importancia de continuar impulsando 

las acciones legislativas necesarias para la atención de las enfermedades raras en toda la República. 

La legisladora indicó que ya ha presentado puntos de acuerdo para exhortar a los gobiernos de las 32 

entidades federativas a adoptar esquemas que promuevan la certificación y acreditación de 

establecimientos médicos que atiendan pacientes con enfermedades metabólicas y lisosomales. 

Lo anterior, a fin de garantizar el acceso igualitario a los servicios de salud, la detección temprana y el 

tratamiento oportuno de dichos padecimientos, dijo en conferencia de prensa. 

“De igual forma presentamos una iniciativa que reforma la Ley General de Salud con la finalidad de que 

cada entidad federativa cuente con al menos un hospital certificado para la atención de las 

enfermedades raras”, apuntó. 
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Confió en que avance esta iniciativa, que ya se encuentra en discusión al interior de la Comisión de Salud, 

ya que solamente 16 estados tienen estos hospitales certificados. “Así que vamos por que en toda la 

República mexicana existan este tipo de hospitales” 

La diputada Eunice Monzón García (Morena) recordó que el 28 de febrero se realizará un foro sobre las 

enfermedades raras, donde participarán especialistas, pacientes y legisladores, entre los que destacan 

autoridades del Hospital Infantil de México, Federico Gómez. 

Además, compartió que, en Guerrero, entidad que representa, hubo “muy buena respuesta de las 

autoridades de salud para acondicionar y certificar dos nosocomios que atenderán enfermedades raras. 

“Seguiremos insistiendo, trataremos de que haya por lo menos tres hospitales, tratar de que en la Costa 

chica haya otro, en la región de Ometepec, porque es una zona donde hay varias personas con alguno 

de estos padecimientos”, concluyó. 

https://globalpress.mx/destaca-morena-en-san-lazaro-importancia-de-impulsar-acciones-legislativas-

para-atender-enfermedades-raras/ 

 

 

https://globalpress.mx/destaca-morena-en-san-lazaro-importancia-de-impulsar-acciones-legislativas-para-atender-enfermedades-raras/
https://globalpress.mx/destaca-morena-en-san-lazaro-importancia-de-impulsar-acciones-legislativas-para-atender-enfermedades-raras/
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https://www.redmichoacan.com/2024/02/26/carlos-manzo-presenta-ultimo-informe-como-diputado-

federal-y-plantea-ruta-para-la-contienda-electoral/ 
 
 
 
 

https://www.redmichoacan.com/2024/02/26/carlos-manzo-presenta-ultimo-informe-como-diputado-federal-y-plantea-ruta-para-la-contienda-electoral/
https://www.redmichoacan.com/2024/02/26/carlos-manzo-presenta-ultimo-informe-como-diputado-federal-y-plantea-ruta-para-la-contienda-electoral/
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https://solyucatan.mx/aclare-donde-estan-los-180-mil-mdp/ 

 

https://solyucatan.mx/aclare-donde-estan-los-180-mil-mdp/
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Diputado de Morena se reúne con titular de la OEA y critica "petición injerencista de 

Xóchitl Gálvez" 

 

El diputado federal de Morena, Alejandro Robles, sostuvo una reunión con el Secretario General de la 

OEA, Luis Almagro, a quien le manifestó su rechazo "de manera tajante" la petición de la candidata de la 

colación Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, para que dicho organismo intervenga en México. 

El legislador calificó lo anterior como una "actitud injerencista", "que recuerda a los mexicanos 

conservadores de la segunda mitad del siglo XIX que fueron a Europa a traer un príncipe europeo para 

que nos gobernara". 

En la reunión, el diputado Robles aseguró que en México se viven tiempos de una vida democrática "sin 

precedente como nunca en la historia". 

Señaló que el grueso del pueblo de México desea que el Secretario General de la OEA, desestime la 

petición de intervención que realizó recientemente Xóchitl Gálvez. 

"Junto con un puñado de correligionarios que desearían comprometer la soberanía del país a cambio de 

revertir el inminente triunfo del Movimiento que encabeza el licenciado Andrés Manuel López Obrador", 

indicó. 

Finalmente, el diputado morenista dijo que la elección del próximo 2 de junio podrá ser vigilada por los 

ojos del mundo entero "quienes apreciarán el momento histórico de la llegada al poder de la primera 

mujer. Pero no de cualquier mujer, se trata de una mujer de probada honestidad y de una larga 

trayectoria en la lucha por democracia". 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/diputado-de-morena-se-reune-con-titular-de-la-oea-y-

critica-peticion-injerencista-de-xochitl-galvez/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/diputado-de-morena-se-reune-con-titular-de-la-oea-y-critica-peticion-injerencista-de-xochitl-galvez/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/diputado-de-morena-se-reune-con-titular-de-la-oea-y-critica-peticion-injerencista-de-xochitl-galvez/
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Entrevista con Adriana Delgado / Miguel Carrillo Cubillas (Diputado – Morena) 

 “A diferencia de los presidentes de partido, tanto del PAN como del PRI, que se la pasan haciendo 

acuerdos en lo oscurito, como el famoso pacto de Coahuila, en Morena fuimos a las plazas públicas para 

preguntar a la gente, ¿cuál debería ser el proyecto de nación? y; con base en ese proyecto, la doctora 

Claudia Sheinbaum, respetando los tiempos electorales, lo está esquematizando en 15 puntos que son 

fundamentales. Uno, profundizar la estrategia de seguridad y la restauración y protección del medio 

ambiente”. 

https://drive.google.com/file/d/1OZgjpgDZ8YIQbxp3FGBuPmdQt2EWayZx/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1OZgjpgDZ8YIQbxp3FGBuPmdQt2EWayZx/view
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Realizan en la Cámara de Diputados el foro “Revictimización mediática” 
Boletín No. 6066 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

• Se debe cuidar la integridad de las víctimas de violencia de género: diputada Marisol García 

• Participaron diputadas, funcionarias, especialistas y víctimas en el gremio artístico 

En el foro “Revictimización mediática”, que tuvo lugar en el Palacio Legislativo de San Lázaro, 

diputadas, funcionarias y especialistas destacaron la importancia de poner en el centro de las 

decisiones a las víctimas de violencia, dar cumplimiento a la Ley 3 de 3 contra la violencia 

respecto a la responsabilidad de los medios de comunicación en revictimizar a las mujeres, así 

como al impacto psicoemocional. 

Debe cuidarse la integridad de las víctimas  

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, diputada Marisol García Segura (Morena), 

expresó que la revictimización mediática es un tipo de violencia que sufren las mujeres a través 

de los medios de comunicación. “Es cuando una persona que ya sufrió una agresión, después 
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padece ataques que la culpabilizan y le dicen que fue por su comportamiento; se hace para 

desviar el foco y no cuestionar al violentador o agresor”. 

Mencionó que en 2021 se aprobaron reformas para sancionar la filtración de imágenes, videos y 

demás información relacionada directamente con víctimas de un hecho de violencia, la llamada 

Ley Ingrid, pero en ella no se contempla el litigio en medios de comunicación en donde los 

agresores denostan a las víctimas de violencia o las revictimizan, a través de sus declaraciones. 

La revictimización mediática, aseguró, va más allá de la violencia simbólica que también ejercen 

los medios de comunicación, pues implica prestar los micrófonos a los agresores y a los 

violentadores de mujeres y, con ello, minar la credibilidad o prejuzgar la veracidad de los hechos 

que reclaman las víctimas.   

García Segura argumentó que ello se observa en mayor grado cuando ataca a personas famosas, 

pues no es normal que los comunicadores pongan en duda los testimonios de las víctimas. “En 

México, con un machismo arraigado, existen líneas editoriales que con el intercambio de 

declaraciones vulneran a las mujeres por un espacio para aumentar los ratings”.   

Precisó que la revictimización mediática, además de vulnerar a las víctimas en los medios 

comunicación, incluye el difundir las actuaciones judiciales, dónde están los casos o las carpetas 

de investigación, buscando incidir en el fallo de los jueces. Por ello, urgió a que el Poder Judicial 

se ponga del lado de las víctimas y juzgue con perspectiva de género. 

De igual modo, anunció que inscribió un punto de acuerdo que exhorta a las autoridades 

judiciales locales de las 32 entidades del país a que no permitan que los presuntos agresores 

revictimicen a través de los medios de comunicación a las mujeres víctimas de violencia. 

Resaltó que este foro está enfocado más a las mujeres del espectáculo, actrices, productoras y 

directoras que se enfrentan a una agresión por parte de un hombre que trabaja en la misma 

industria. “Debe cuidarse la integridad de las víctimas de violencia de género; ser actrices no 

debe ser sinónimo de vulneración o de tener un peligro mayor”. 

Que la violencia sexual sea considerada como tortura 

La diputada Elva Agustina Vigil Hernández (Morena), secretaria de la Comisión de Gobernación y 

Población, invitó a levantar la voz por las personas que están siendo violentadas y unir fuerzas 

para apoyarlas.  
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Comentó que el año pasado presentó una iniciativa para que la violencia sexual sea considerada 

como tortura; “nos unimos a esta causa”. Se pronunció por realizar más foros para trabajar en 

las iniciativas que tienen que ver con el tema.   

Los alcances de la revictimización son desproporcionados 

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez 

Hernández, destacó la importancia de visibilizar el alcance del daño provocado por la violencia 

de género en sus diversas manifestaciones y ámbitos, lo que contribuye a romper con su 

normalización. Además, consideró vital erradicar la impunidad social e institucional de una 

práctica generalizada que solo algunas víctimas denuncian en función de sus posibilidades.  

Estimó que los medios de comunicación son fundamentales para la vida democrática, su 

diversificación, y son instrumentales en el ejercicio de un derecho de la mayor relevancia como el 

de la libertad de expresión, “que al tiempo de su instrumentación pueden ser el escenario de 

actos de violencia que se oponen al ejercicio de derechos que impactan desproporcionadamente 

a ciertas personas o grupos”. 

Afirmó que no es en los medios de comunicación donde se debe dirimir y hacer justicia, pero su 

participación impacta en si hay o no justicia. Los alcances de la revictimización, dijo, son 

desproporcionados y nada la justifica. “El foro invita a hacer un análisis amplio para generar 

cambios legislativos a largo plazo”.   

“A los agresores no los queremos en ningún lado” 

Yndira Sandoval, de la organización “3 de 3 con agresores y Las Constituyentes”, expuso que la 

Ley 3 de 3 contra la violencia hoy en día es un mandato constitucional, por lo que llegó para 

quedarse y cumplirse; será un criterio para la contratación. “A los agresores no los queremos en 

el poder, no los queremos en ningún lado ni en ninguna esfera de nuestra vida humana. Hemos 

sido las mujeres, las víctimas y sobrevivientes, quienes los hemos exhibido”. 

Llamó a las fuerzas políticas para que prevalezcan los derechos de las víctimas y la reparación 

integral del daño, ya que por lo menos 220 leyes secundarias se deben armonizar para hacer 

efectivo el cumplimiento de la Ley 3 de 3 contra la violencia en todas las esferas de la vida 

humana. Además, solicitó que los congresos locales hagan la armonización del Registro Nacional 

de Obligados Alimentarios (RENOA), pues “en qué democracia un deudor alimentario puede ser 

mandatario o tener un empleo con recursos públicos”.  
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Los medios de comunicación tienen una gran responsabilidad 

La directora ejecutiva de Estudios del Trabajo de la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo 

de la Ciudad México, Paulina Elsa Zepeda García, argumentó que los medios de comunicación 

tienen una gran responsabilidad en victimizar a las mujeres, pues generan opinión pública, 

cuando el primer acto de justicia para las víctimas es créeles. “No es posible que los medios de 

comunicación anden con impunidad reproduciendo ese pacto patriarcal en todos los espacios”. 

Resaltó que el gremio artístico y cultural es un ámbito que ha sido poco legislado y regulado; por 

ello, es necesario retomar las experiencias de este foro. Lamentó que aún haya Normas Oficiales 

que sean voluntarias para los centros de trabajo en materia de igualdad sustantiva y no 

discriminación. “Hay que reconocer que en estos espacios del gremio también se vive violencia. 

No se pueden permitir agresores en ningún espacio”. 

Tipificar la publicidad de la violencia 

Nina Fernanda Sánchez Valencia, de la Secretaría de Cultura, indicó que existen numerosos 

cuerpos normativos que requieren armonizarse para asegurar el goce de los derechos humanos; 

“en específico resulta necesario contemplar una reformar al Código Penal pues no está tipificado 

qué pasa cuando se publicita la violencia” y no hay candados para impedirla. Afirmó que un 

proceso que se lleva por violencia en razón de género “no es un show, no es un espectáculo, no 

es un programa de chismes”.     

Reconoció que erradicar la violencia es posible; sin embargo, solo puede ser superada con 

alianzas sólidas, pero sobre todo honestas y efectivas. Mencionó que esta dependencia federal 

ha tenido pláticas con plataformas de streaming con el propósito de que adopten protocolos 

para erradicar la violencia dentro de las locaciones de grabación y todo lo que implica trabajar en 

este medio.  

Prevenir conductas violentas 

Alejandro Cuétara, secretario de interior y exterior de la Asociación Nacional de Actores (ANDA), 

precisó que el sindicato está por finalizar un protocolo de género, a fin de prevenir conductas 

violentas en los espacios de trabajo y guiar a las víctimas para que esas conductas sean 

denuncias, cuenten con el apoyo psicológico y seguimiento a los procesos, e incluso se buscará 

incluir la Ley 3 de 3 e integrarla al clausurado de los contratos colectivos del trabajo. 
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Conminó a las y los legisladores para dar curso a la nueva ley de cinematografía, con la cual se 

vigilarían los derechos laborales en aquellas áreas donde están desprotegidos. Es necesario, dijo, 

contemplar la revictimización no solo en los sets de grabación, sino en los salones de ensayo, 

cabinas, escuelas, casas de casting, transporte, medios de comunicación e incluso en las 

plataformas de redes sociales. 

Al no ser la justicia expedita, se vuelven cómplices torturadores 

Vanessa Bauche, actriz y víctima de revictimización mediática, calificó como absurdo que el delito 

contra la dignidad de las personas sea menor, aun teniendo en las pruebas periciales daños 

permanentes psicoemocionales que se van agravando porque el sistema de impartición de 

justicia se vuelve cómplice de la revictimización por la dilatancia en los debidos procesos. “Al no 

ser la justicia expedita, se vuelven cómplices torturadores psicoemocionalmente de las víctimas, 

pero además les dan la oportunidad a los agresores de rematar a las víctimas”.   

Pidió que el delito contra la dignidad de las personas se reforme e incluir o elevar la sanción 

cuando se compruebe que hay daños psicoemocionales y que se agravan porque la justicia no es 

expedita y se suma la revictimización mediática en los debidos procesos. También, dijo, en tanto 

no haya información oficial por parte de los equipos jurídicos o fiscalías, no se aborden estos 

temas en los medios de comunicación.    

Revictimización en los medios de comunicación 

Guillermina Ortiz, periodista con perspectiva de género, subrayó que hay muchos ejemplos de 

revictimización en los medios de comunicación y en las redes sociales. “Tal parece que ningún 

medio ni periodista se ha salvado de publicar o transmitir una revictimización de las mujeres, 

infancias o poblaciones vulnerables cuando éstas están dispuestas a hablar o cuando se hace 

público su caso”.   

Argumentó que es inconcebible que en los medios un conductor o titular de programa 

descalifique, revictimice y humille a una víctima por el simple hecho de no querer ésta darle una 

entrevista o porque no considera que sea el momento para hablar, poniendo en tela de juicio y 

sin conocimiento alguno de cómo se tratan públicamente temas dentro del ámbito de los 

derechos humanos. Exigió que los periodistas apelen a la verdad, cumplan con el interés público 

y haya profesionalización y ética.  

Se debe trabajar en el acceso a la justicia 
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Gretel Castorena, divulgadora feministas, expresidenta del Consejo Social Inmujeres UMSNH y 

titular del programa radiofónico “Lentes Violeta”, señaló que el acceso a la justicia se debe 

trabajar en dos vertientes: en primer lugar, en la procuración de justicia que se encuentra a 

cargo de las fiscalías y que dependen del Poder Ejecutivo, las cuales son las encargadas de 

integrar las carpetas de investigación, recabar las pruebas, cuidar la cadena de custodia de todas 

las evidencias y realizar la acusación frente al juez.   

En segundo lugar, en el proceso judicial que se encuentra a cargo de las y los jueces quienes 

deben condenar y absolver a las y los acusados a partir de las evidencias y pruebas que las 

fiscalías proporcionan imposibilitándolos para actuar con justicia si la integración de la 

investigación y las pruebas están viciadas o tienen la corrupción de origen. “Los medios de 

comunicación deben ser utilizados para dar información y generar conciencia colectiva”. 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-la-camara-de-

diputados-el-foro-revictimizacion-mediatica-  
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 Avala Comisión incluir perspectiva intercultural y 
multilingüe en Programa de Fomento a la Economía 
Social 

Boletín No. 6068 

• Proyectan realizar un parlamento nacional cooperativista el 11 de abril 

La Comisión de Economía Social y Fomento del Cooperativismo, presidida por la María de los 

Ángeles Gutiérrez Valdez (PAN), aprobó con 17 votos a favor, el proyecto de dictamen que 

adiciona el artículo 26 de la Ley de la Economía Social y Solidaria, para incluir la perspectiva 

intercultural y multilingüe. 

Gutiérrez Valdez precisó que se adiciona un párrafo segundo al artículo 26, para que el Consejo 

Consultivo de Fomento a la Economía Social tenga la colaboración de las dependencias y 

entidades de la Administración Pública Federal encargadas de la atención a los pueblos y 

comunidades indígenas y afromexicanas. 

En particular, destacó, el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas y el Instituto Nacional de 

Lenguas Indígenas, para promover y fomentar la perspectiva intercultural y multilingüe al 

Programa de Fomento a la Economía Social. 

Mencionó que, de acuerdo a la opinión de la Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos, la 

reforma abonará a reducir las brechas de desigualdad, así como a las políticas públicas en 

materia de economía social y solidaria, pero sobre todo a fortalecer la participación y el 

reconocimiento de los pueblos originarios e indígenas.  

La propuesta del diputado Victoriano Wences Real (PT) destaca que los pueblos y comunidades 

indígenas y afromexicanas enfrentan condiciones atávicas de exclusión, discriminación, pobreza 

y marginación. 

Por ello, es necesario aportar un enfoque específico a las políticas públicas encaminadas al 

desarrollo integral de los pueblos originarios, es decir, el enfoque de la economía social y 

solidaria, que, en sus características generales, hace empatía con las formas de organización 

productiva de las comunidades indígenas y afromexicanas. 
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Realizarán encuentro 

En asuntos generales, la diputada Gutiérrez Valdez anunció que el 11 de abril se tiene 

programado realizar en las instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro, un parlamento 

nacional por la economía social y solidaria, donde están convocados los presidentes de las 

comisiones de Economía y Desarrollo Económico de los 32 congresos locales. 

También participarán representantes de organizaciones cooperativistas, cuya finalidad será 

compartir experiencias en materia de economía social y solidaria de los congresos locales y las 

agrupaciones, con el fin de motivar a seguir trabajando en este tema.  

 
 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/avala-comision-incluir-perspectiva-intercultural-y-multiling-e-

en-programa-de-fomento-a-la-economia-social  
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Con 444 votos a favor, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la iniciativa del diputado federal Jerico 

Abramo Masso que busca la protección de los turistas y los prestadores de servicios turísticos. 

Con la propuesta del integrante del Grupo Parlamentario del PRI, se establecerán las bases para la 

política y programación en todo el territorio nacional de la actividad turística bajo criterios de seguridad 

de los estados, municipios y la Ciudad de México a corto, mediano y largo plazo. 

Desde Tribuna, el legislador priista explicó que con esta reforma de ley se podrán construir políticas 

públicas para lograr un bien común y así reducir los índices de violencia en los ayuntamientos de tipo 

turístico. 

Apuntó que México tiene dos mil 479 ayuntamientos, de los cuales cerca de 600 tienen vocación 

turística, sin embargo, dijo que no hay nada en la ley que proteja a los operadores turísticos y a los 

ciudadanos que viven en estas regiones, por lo que dijo, la mejor forma de solucionar los problemas de 

seguridad es que todos los gobiernos se sienten en la mesa de la solución. 
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El coahuilense agregó que el gobierno norteamericano en sus recomendaciones emitió alertas en el 2023 

para que se tuviera cuidado de visitar varios estados del país, para ser claro, emitió alertas en cerca de 

29 estados del país para que sus ciudadanos tuvieran cuidado al visitarlos. 

En ese sentido, insistió en que la mejor forma de solucionar los problemas de seguridad, es buscar 

soluciones y que todos los gobiernos se sienten en la mesa de la solución. 

“No se puede polarizar cuando se trata de seguridad. No se puede destruir cuando se trata de construir 

una agenda que ayude a resolver los graves problemas de seguridad que tiene todo nuestro país”, 

señaló. La iniciativa aprobada modifica los artículos 2 y 7 de la Ley General de Turismo. 

https://globalpress.mx/aprueba-camara-de-diputados-iniciativa-para-implementar-medidas-de-

seguridad-a-paseantes-y-prestadores-de-servicios-turisticos/ 
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En la oposición apuntan a los nexos de AMLO con Sanders por las protestas de Morena en EU (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/en-la-oposicion-apuntan-a-los-nexos-de-amlo-con-bernie-sanders-por-las-protestas-de-morena-en-eu/
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Investiga policía filtración de teléfonos, asegura Fernández Noroña 

Luego de que se filtraron los números telefónicos de líderes de Morena, Gerardo Fernández Noroña, 

diputado del Partido del Trabajo, aseguró que la Policía Cibernética ya tiene conocimiento del caso y se 

encuentra realizando investigaciones para dar con los responsables de la filtración. Confirmó que fueron 

difundidos, en redes sociales, los números telefónicos de la candidata a la presidencia, Claudia 

Sheinbaum, de José Ramón López Beltrán y el suyo. "Se está haciendo una investigación de quién dio a 

conocer esos números", aseveró el legislador. 

https://drive.google.com/file/d/1e03l3-gupEjekS3FlKQhmmVTX6hRHAku/view 
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Noroña arremete contra reportajes de medios extranjeros contra AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, arremetió contra los reportajes de los medios extranjeros 

que relacionan al Presidente con el narcotráfico, explicó que dichas piezas son inventos. Enfatizó que los 

medios nacionales ya no tienen credibilidad, razón por la cual acudieron a The Ney York Times. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3850?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3850&authkey=!AJa6s_LkR6c8Mys&ithint=video&e=I6c91n 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3850?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3850&authkey=!AJa6s_LkR6c8Mys&ithint=video&e=I6c91n
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3850?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3850&authkey=!AJa6s_LkR6c8Mys&ithint=video&e=I6c91n
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Fernández Noroña da a conocer que policía cibernética ya investiga filtración de teléfonos 

 

 

 

 

 

 

 

 

El enlace de la campaña de Claudia Sheinbaum con las organizaciones sociales y civiles, Gerardo 

Fernández Noroña, dio a conocer que la policía cibernética ya indaga la filtración de los números 

telefónicos, afirmó que esta investigación busca saber si existen conductas delictivas al reclamar que el 

INAI lleve a cabo su propia indagatoria con el presidente López Obrador. Noroña repitió las palabras de 

la candidata Claudia Sheinbaum al decirle a sus contrincantes que los números que deben preocuparles 

son los de las encuestas. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3858?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3858&authkey=!AAEcQZOI9eUtRdA&ithint=video&e=x2hFEi 
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Fernández Noroña da a conocer que policía cibernética ya investiga filtración de teléfonos 

 

 

 

 

 

 

 

 

El enlace de la campaña de Claudia Sheinbaum con las organizaciones sociales y civiles, Gerardo 

Fernández Noroña, dio a conocer que la policía cibernética ya indaga la filtración de los números 

telefónicos, afirmó que esta investigación busca saber si existen conductas delictivas al reclamar que el 

INAI lleve a cabo su propia indagatoria con el presidente López Obrador. Noroña repitió las palabras de 

la candidata Claudia Sheinbaum al decirle a sus contrincantes que los números que deben preocuparles 

son los de las encuestas. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3858?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3858&authkey=!AAEcQZOI9eUtRdA&ithint=video&e=x2hFEi 
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https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-para-crear-la-estrategia-nacional-para-el-uso-

adecuado-y-etico-de-la-inteligencia-artificial/ 
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Inició en Cámara de Diputados la 3ª Semana Nacional 
de Infraestructura Transformadora 

Boletín No. 6067 

• México está por debajo del indicador mundial de inversión en infraestructura: diputado 

Sandoval Flores 

• El objetivo es conocer la relevancia de una normativa estable 

Al iniciar la 3ª Semana Nacional de Infraestructura Transformadora, el diputado Reginaldo 

Sandoval Flores (PT), presidente de la Comisión de Infraestructura, señaló que la inversión de 

México en esta materia está por debajo del indicador de la Organización de las Naciones Unidas 

(ONU) para considerar a un país en desarrollo, que es de al menos 4.5 por ciento de su Producto 

Interno Bruto (PIB). 

En el evento —organizado por la Comisión de Infraestructura, y que tendrá lugar del lunes 26 de 

febrero al viernes 1 de marzo en la Cámara de Diputados—, el legislador señaló que en 1982 

México invertía 12 por ciento de su PIB; en 2018, dos por ciento y para 2024 se prevé 2.3 por 

ciento. 

En su conferencia magistral “México ante el mundo con infraestructura transformadora: Una 

política de Estado”, Sandoval Flores subrayó que hace falta la voluntad y convicción de quienes 

deciden el Presupuesto, los que planean, los que diseñan y los que ejecutan, para que no se 

vuelva un tema burocrático que sólo encarece las obras.  

Abundó que la infraestructura pasa por un periodo de cambios profundos, históricos e 

intergeneracionales de gran calado, pues desde hace más de 100 años no se proyectaban obras 

que impacten las regiones más pobres y olvidadas, y se requerirá un esfuerzo para mantenerlas 

y mejorarlas durante los años por venir, las cuales cambiarán radicalmente la dinámica regional, 

mundial y global. 

Destacó la importancia de tener la planeación a mediano y largo plazos, asignar presupuestos, 

realizar una contratación correcta y una fiscalización adecuada, así como operación, regulación, 

mantenimiento y monitoreo, con la aplicación de la innovación tecnológica en las obras.  
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 Previamente, al inaugurar el evento, el diputado petista afirmó que hace falta desatar un 

proceso de transformación mental de discusión sobre qué, dónde, cuándo y cómo es este tema, 

“y eso es lo que debatiremos aquí en esta 3ª Semana Nacional de Infraestructura 

Transformadora”. 

El eje temático de esta 3ª Semana Nacional se denomina “Un pivote seguro al desarrollo”, cuyo 

objeto es conocer la relevancia de una normativa estable e integrada en el diseño, construcción, 

monitoreo y fiscalización de la infraestructura en el país. 

Por su parte, el director general de Vinculación de la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes, Javier González Garza, refirió que el propósito es mejorar las vías de comunicación 

como caminos, pistas, autopistas y carreteras, ya que un gran porcentaje de estas vías están en 

“peor situación”, por lo que es urgente contar con una asociación que atienda esta necesidad.  

En tanto, el titular del Órgano Interno de Control del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 

(INegi), Manuel Rodríguez Morillo, consideró que un cambio generacional tiene que impulsar una 

transformación en la forma de ver la infraestructura, por muy difícil que sea. “El trabajo realizado 

por la Comisión ha empezado a impactar en muchos aspectos, entre ellos, la forma en cómo se 

repartían las bolsas de dinero que podía etiquetarse desde el Congreso de la Unión”. 

Panel 1: Hacia una gobernanza eficaz del patrimonio de infraestructura pública en México 

En su presentación, el doctor Alberto Montoya Martín del Campo, Comisionado Nacional de 

Mejora Regulatoria, aseguró que es necesario que el Congreso de la Unión y la sociedad en su 

conjunto realicen una evaluación del Tratado Comercial entre México, Estados Unidos y Canadá 

(T-MEC), ya que con ello se obtendrá una mejor infraestructura en el país, de lo contrario el 

Estado no podrá garantizar el desarrollo que se requiere y continuará con los obstáculos 

financieros, con un mercado interno débil y falta de recaudación tributaria. 

El director de Asuntos Contenciosos de la Unidad Jurídica del Instituto de Administración y 

Avalúos de Bienes Nacionales, Jorge Ricardo Esquivel Mejía, señaló que dentro de las 

atribuciones de este organismo se encuentra la administración de bienes nacionales, con la 

finalidad de dar seguridad a los inmuebles propiedad del Estado, que son alrededor de 80 mil.  

En su oportunidad, la maestra Xóchitl Paola de Pablo Corella, subdirectora de Captación en 

Campo para el Registro de Negocio del Directorio Estadístico Nacional de Unidades Económicas 

del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), precisó que la tarea fundamental de este 
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organismo es coadyuvar en identificar y ubicar inmuebles en el territorio nacional, propiedad del 

Estado. 

Panel 2: financiar y preparar el futuro con infraestructura transformadora: consensos sobre 

prioridades y necesidades 

La doctora Angélica María Rivadeneira Villarreal, coordinadora de asesores de la Comisión de 

Infraestructura, dijo que se deben desplegar acciones concretas para superar los embates del 

cambio climático que afectan especialmente a los más vulnerables. Es necesario tomar en cuenta 

que “cuando se hablaba de cambio climático se pensaba que estaba a 40 o 50 años, pero 

después del huracán Otis es una realidad y la infraestructura debe planificarse con el aspecto de 

resiliencia y de cuidado del medio ambiente”.  

El director general del Centro de Investigación y Docencia Económicas, A.C., José Antonio Romero 

Tellaeche, se pronunció por impulsar la infraestructura productiva en los lugares menos 

favorecidos, promover la capacitación técnica, mejorar redes logísticas, servicios de transporte y 

aumentar la eficiencia de todos los puertos marítimos. Indicó que los dos grandes proyectos del 

sur-sureste pueden compensar el atraso histórico de esta región respecto al resto del país.  

Francisco José Sarti Pérez, director general y jefe de inversiones del fondo de capital privado IAL 

Infrastructure Fund, dijo que el PEF 2024 considera recursos de 223 mil millones de pesos para 

invertir en proyectos prioritarios y gran parte se los llevan proyectos como el Tren Maya, con 120 

mil millones de pesos; la construcción de obras hidráulicas de CONAGUA, 40 mil millones, por lo 

que recomendó tener presente que el sector de infraestructura requiere de un incremento. 

En cuanto a la inversión privada, dijo que el gobierno no puede desarrollar solo los proyectos de 

infraestructura con inversión pública, y recomendó fomentar la inversión privada nacional y 

extranjera.  

Alejandra Macías Sánchez, directora ejecutiva del Centro de Investigación Económica y 

Presupuestaria, destacó la importancia de evaluar los costos de los incentivos fiscales y si 

realmente los beneficios superan los costos. “Teóricamente, se dice que hay que dar incentivos 

para que vengan las inversiones, generen empleo y desarrollo; sin embargo, no hay cifras sobre 

si realmente eso pasa”. 

Panel 3: ¿Quién construye la infraestructura transformadora?, perfiles, retos, demandas de 

formación y capacitación de la fuerza de trabajo 
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Verónica Flores Deleón, vicepresidenta del Colegio de Ingenieros Civiles de México A.C., confió en 

que los contenidos de las mesas se puedan traducir en políticas públicas que ayuden a enfrentar 

un futuro mejor. Observó que hoy las ciudades deben ser más incluyentes y accesibles. “La 

infraestructura también tiene que ver con la equidad de género, porque no es lo mismo una 

infraestructura pensada para el sexo masculino a una con igualdad de género”. 

El director general de Tecnológico Nacional de México, Ramón Jiménez López, indicó que hay un 

déficit de entre 30 y 40 por ciento de ingenieros en diferentes áreas para atender la demanda de 

la industria nacional. Reafirmó el compromiso de formar una fuerza de trabajo de alta 

especialización para enfrentar la demanda de los sectores público y privado y del mercado 

internacional. Señaló que los recursos son limitados para responder a esas demandas, y es un 

reto fundamental en el que el Congreso de la Unión jugará un papel destacado. 

El coordinador de Sistemas Académicos de Nivel Superior del IPN, Sergio Galván Colmenares, 

destacó que, ante el crecimiento poblacional en México, se requiere fortalecer a la ingeniería 

civil, arquitectónica y de ciencias de la tierra, para el desarrollo de la infraestructura 

transformadora, lo que permitirá reducir las desigualdades sociales, poner fin a la pobreza y al 

hambre, con la construcción de sistemas de abastecimiento de agua potable y saneamiento de 

aguas negras. 

En su oportunidad, Diana Muñozcano Félix, vicepresidenta en Infraestructura del Grupo INDI, 

pionero en construcción marítima, pesada y obras electromecánicas, opinó que, para lograr una 

infraestructura transformadora, ésta debe ser incluyente, resiliente, accesible y sustentable para 

la comunidad. Mencionó que entre los retos por alcanzar están: lograr una construcción 

sustentable, que la legislación vaya a la par con los requerimientos que los proyectos requieren, 

involucrar a las comunidades afectadas, a fin de que los problemas que surjan en cada proyecto 

sean más sencillos de resolver y tener proyectos transexenales. 

A su vez, Ximena Rico Salazar, presidenta de BIM Task Group, dijo que se requiere de una política 

pública y pensar no sólo en cantidad de proyectos de infraestructura, sino en cómo se realizarán 

para generar el desarrollo para la gente, elevar la competitividad del país, reducir la huella 

ambiental y mejorar la calidad de vid. Destacó la importancia del manejo responsable de 

recursos naturales, habilitar la movilidad social, minimizar el impacto ambiental y establecer la 

obligatoriedad de las regulaciones para la construcción de infraestructura. 
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https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicio-en-camara-de-diputados-la-3-semana-nacional-de-

infraestructura-transformadora  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicio-en-camara-de-diputados-la-3-semana-nacional-de-infraestructura-transformadora
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicio-en-camara-de-diputados-la-3-semana-nacional-de-infraestructura-transformadora
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicio-en-camara-de-diputados-la-3-semana-nacional-de-infraestructura-transformadora
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https://www.eloccidental.com.mx/local/aun-hay-mucho-que-hacer-por-el-bienestar-de-mexico-

manuel-herrera-11497505.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.eloccidental.com.mx/local/aun-hay-mucho-que-hacer-por-el-bienestar-de-mexico-manuel-herrera-11497505.html
https://www.eloccidental.com.mx/local/aun-hay-mucho-que-hacer-por-el-bienestar-de-mexico-manuel-herrera-11497505.html
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La senadora Laura Ballesteros será la coordinadora de la campaña presidencial de 

Álvarez Máynez 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez, precandidato de Movimiento Ciudadano a la presidencia de México, sumó a la 

senadora Laura Ballesteros Mancilla para coordinar su campaña presidencial, ella se desempeñaba como 

su vocera tras la salida de Patricia Mercado de su equipo por diferencias ideológicas en las decisiones 

que ha tomado el partido. 

“Con @LBallesterosM comparto la idea de un México nuevo para las niñas y niños. Compartimos 

también la visión de un país más sostenible y más justo. Me alegra anunciarles que aceptó la invitación 

para coordinar mi campaña a la presidencia. Bienvenida al equipo, Laura”, escribió el político a través de 

sus redes sociales junto con una fotografía con la legisladora. 

El anuncio de la incorporación a la campaña se da una semana después de la salida de Mercado como 

vocera de campaña y responsable de elaborar la plataforma política de Álvarez Máynez. 

Mediante un mensaje en redes, la senadora, que no fue incluida en las listas del partido para buscar la 

reelección, dijo que se separa del cargo “debido a que hay decisiones del partido que me son ajenas y 

no puedo ser yo quien las defienda”. 

Mercado dijo que el candidato presidencial ya cuenta con los insumos para hacer propuestas de 

campaña a partir del 1 de marzo con base en la plataforma electoral y programa de gobierno que se 

construyeron a lo largo de dos años, y será responsabilidad de los candidatos asumir esos compromisos. 

La senadora no precisó qué decisiones no comparte con la presidencia de Dante Delgado. 
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Tras el anuncio, Álvarez Máynez escribió en redes sociales que lo único que tenía por Patricia Mercado 

era gratitud porque es “una política íntegra, sensata y ejemplar”. El lunes 19, MC anunció que Sandra 

Cuevas y Alejandra Barrales serán las candidatas al Senado por la Ciudad de México, un puesto que ella 

ocupó desde 2018. En enero, Álvarez Máynez nombró a la senadora Patricia Mercado como encargada 

de coordinar su proyecto de gobierno rumbo a las elecciones de junio próximo. Ballesteros se 

desempeñaba ya como vocera del candidato presidencial de Movimiento Ciudadano. 

https://latinus.us/2024/02/26/senadora-laura-ballesteros-coordinara-campana-presidencial-alvarez-

maynez-renuncia-patricia-mercado/ 

https://latinus.us/2024/02/26/senadora-laura-ballesteros-coordinara-campana-presidencial-alvarez-maynez-renuncia-patricia-mercado/
https://latinus.us/2024/02/26/senadora-laura-ballesteros-coordinara-campana-presidencial-alvarez-maynez-renuncia-patricia-mercado/
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Entrevista con Carlos Zúñiga / Laura Ballesteros (Senadora – Movimiento Ciudadano) 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Es para mí el más grande honor acompañar a Jorge (Álvarez Máynez) con quien llevo caminando muchos 

años, es algo que no solo es natural sino que compartimos agenda, visión y además, saber de manera 

muy clara que mi generación, la generación que comparto con Jorge, va a estar en la boleta representada 

por él en esta elección y toca jugarse el todo por el todo. Esta elección la vamos a llevar a tercios y por 

eso es relevante para cuidar el proceso electoral, para cuidar la elección a la Presidencia y cuidar también 

el Congreso del país”. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3862?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3862&authkey=!AKAqfxl_SC9-KMw&ithint=video&e=supQQc 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3862?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3862&authkey=!AKAqfxl_SC9-KMw&ithint=video&e=supQQc
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3862?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3862&authkey=!AKAqfxl_SC9-KMw&ithint=video&e=supQQc
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Álvarez Máynez vaticina que Xóchitl Gálvez "la va a cruzazulear" 

 

 

 

 

 

 

 

El candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, respondió a las declaraciones de Xóchitl 

Gálvez, quien ha sostenido que el emecista no figura en la elección del próximo 2 de junio, y que su única 

rival a vencer el Claudia Sheinbaum. 

Al respecto, Máynez recordó que va atrás en la contienda porque él no hizo campaña anticipada, de lo 

que sí acusó a Gálvez, y vaticinó que la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México "la va a 

cruzazulear". 

"A diferencia de usted, que lleva meses en campaña, yo sí respeté la ley y arranco este viernes. Como 

hijo de un cementero, le anticipo algo: cuidado con la arrogancia, no la vaya a 'cruzazulear'", declaró en 

su cuenta de X. 

Candidata: con todo respeto, usted no decide quiénes estaremos en la boleta. Cada día se parece más a 

los dirigentes del PRI y del PAN, que hace tan poco decía detestar. 

Jorge Álvarez Máynez señaló además que quien tendrá la última palabra en las elecciones, serán las y 

los mexicanos, y no las candidatas. 

"Candidata: con todo respeto, usted no decide quiénes estaremos en la boleta. Cada día se parece más 

a los dirigentes del PRI y del PAN, que hace tan poco decía detestar", criticó. 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/alvarez-maynez-vaticina-que-xochitl-galvez-la-va-a-

cruzazulear/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/alvarez-maynez-vaticina-que-xochitl-galvez-la-va-a-cruzazulear/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/alvarez-maynez-vaticina-que-xochitl-galvez-la-va-a-cruzazulear/
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Álvarez Máynez rindió protesta como candidato presidencial de MC 

Jorge Álvarez Máynez, este fin de semana, rindió protesta como candidato presidencial de Movimiento 

Ciudadano. Lo hizo frente a la militancia naranja, así como el líder nacional del partido, Dante Delgado, 

aseguró que ese instituto político acreditará que es distinto a la vieja política. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3855?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3855&authkey=!AIPByM0lq6whXII&ithint=video&e=YdbeAG 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3855?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3855&authkey=!AIPByM0lq6whXII&ithint=video&e=YdbeAG
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3855?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3855&authkey=!AIPByM0lq6whXII&ithint=video&e=YdbeAG
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La senadora Laura Ballesteros es la nueva coordinadora de campaña de Máynez 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La senadora Laura Ballesteros, es ahora la nueva coordinadora de la campaña presidencial de Jorge 

Álvarez Máynez, por Movimiento Ciudadano. El aspirante a la presidencia destacó que ambos comparten 

la idea de un México nuevo para las niñas y niños, así como la visión de un país más sostenible y justo. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3861?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3861&authkey=!ANN2NLpLUoDbo1s&ithint=video&e=7N9Gc9 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3861?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3861&authkey=!ANN2NLpLUoDbo1s&ithint=video&e=7N9Gc9
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3861?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3861&authkey=!ANN2NLpLUoDbo1s&ithint=video&e=7N9Gc9
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Máynez tomó protesta como candidato de MC 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez tomó protesta como candidato a la presidencia de México, indicó que hay 

diferencias entre él y sus adversarias. También, señaló que lo nuevo es contribuir con la felicidad de los 

demás, pensar en las próximas generaciones y creer en México. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3852?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3852&authkey=!ACeEDRYofOgoxCw&ithint=video&e=bY8iA2 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3852?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3852&authkey=!ACeEDRYofOgoxCw&ithint=video&e=bY8iA2
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3852?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3852&authkey=!ACeEDRYofOgoxCw&ithint=video&e=bY8iA2
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Rinde protesta Jorge Álvarez Máynez como candidato presidencial de MC 

Jorge Álvarez Máynez rindió protesta como candidato presidencial por Movimiento Ciudadano junto a 

todos los candidatos a diputados y senadores. En el evento realizado en el World Trade Center, Máynez 

aseguró que no gastará ni un solo peso en bots para denostar a sus adversarias o para denigrar su 

vocación. 

https://drive.google.com/file/d/1eIMQCnJnfSORtujKgaD3df_ndPmf1xMx/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1eIMQCnJnfSORtujKgaD3df_ndPmf1xMx/view
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Máynez rindió protesta como candidato de MC 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez se registró el viernes como candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, por 

su parte, comentó: “Como dijo Luis Donaldo Colosio, nosotros vamos a aportar ideas, causas, soluciones, 

salidas y estatura política”.  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3851?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3851&authkey=!AKQZWcAbZOy8GRE&ithint=video&e=1qW4VH 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3851?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3851&authkey=!AKQZWcAbZOy8GRE&ithint=video&e=1qW4VH
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3851?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3851&authkey=!AKQZWcAbZOy8GRE&ithint=video&e=1qW4VH
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Álvarez Máynez toma protesta como candidato de MC 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

l sábado Jorge Álvarez Máynez tomó protesta como candidato presidencial de Movimiento Ciudadano 

para las próximas elecciones del 2 de junio.  

En el evento estuvo acompañado por los candidatos a senadores y diputados del partido y contó con la 

presencia del líder nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3859?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3859&authkey=!AAL0APZq1yW7yKE&ithint=video&e=KFxnam 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3859?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3859&authkey=!AAL0APZq1yW7yKE&ithint=video&e=KFxnam
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3859?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3859&authkey=!AAL0APZq1yW7yKE&ithint=video&e=KFxnam
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¿En qué entidades de México iniciarán las campañas presidenciales 2024? - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/02/26/en-que-entidades-de-mexico-iniciaran-las-campanas-presidenciales-2024/
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INE proyecta sanciones por 67.7 mdp contra todos los partidos (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/26/ine-proyecta-sanciones-por-67-7-mdp-contra-todos-los-partidos-por-irregularidades-de-presidenciables
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Laura Ballesteros, coordinadora de campaña de Álvarez Máynez 

El candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, dio a conocer que la 

senadora Laura Ballesteros será la coordinadora de su campaña. A través de su cuenta de X Álvarez 

Máynez, quien este sábado rindió protesta como abanderado presidencial del partido naranja, destacó 

que con la especialista en movilidad comparte una visión de un país más sostenible y más justo. 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3860?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!3860&authkey=!AFSRDdGGm56lny4&ithint=video&e=ZgOx9T 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3860?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3860&authkey=!AFSRDdGGm56lny4&ithint=video&e=ZgOx9T
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!3860?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!3860&authkey=!AFSRDdGGm56lny4&ithint=video&e=ZgOx9T
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Refuerzos de Álvarez Máynez: Laura Ballesteros coordinará su campaña presidencial 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez arrancó la semana con la noticia de que la senadora Laura Ballesteros será la 

coordinadora de su campaña presidencial, en el partido Movimiento Ciudadano. 

"Me alegra anunciarles que aceptó la invitación para coordinar mi campaña a la presidencia. Bienvenida 

al equipo, Laura", escribió el candidato presidencial del partido Movimiento Ciudadano. 

Laura Ballesteros se incorpora al equipo de Álvarez Máynez, luego de que la semana pasada la senadora 

Patricia Mercado dejó la vocería de la campaña presidencial por las recientes decisiones del partido 

naranja.  

A través de sus redes sociales, Álvarez Máynez detalló este lunes que tiene intereses en común con la 

legisladora Ballesteros.  

"Comparto la idea de un México nuevo para las niñas y niños. Compartimos también la visión de un país 

más sostenible y más justo", expresó.  

Por su parte, Laura Ballesteros agradeció la confianza de Álvarez Máynez, asimismo señaló que es un 

"privilegio" acompañar su trabajo y la "propuesta refrescante que él representa".  

Con enorme orgullo y el corazón por delante agradezco la confianza que Jorge Álvarez Máynez deposita 

en mí al nombrarme su coordinadora de campaña por la Presidencia de México".  

Laura Ballesteros es politóloga por el Tecnológico de Monterrey y cuenta con una maestría en Dirección 

Estratégica y Gestión de la Innovación por la Universidad Autónoma de Barcelona del programa IUP, 
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además tiene una especialidad en Escalamiento de Políticas Públicas para la primera infancia por la 

Universidad de Harvard. 

En su trayectoria destaca por ser activista urbana y ha ocupado distintos cargos, entre ellos diputada de 

Asamblea Legislativa del Distrito Federal (2012-2015); titular del Nuevo Modelo de Movilidad, 

Subsecretaria de Planeación en la Secretaría de Movilidad del D.F. (2015-2018); y coordinadora para 

México de la Iniciativa Global Bloomberg para la Seguridad Vial (2020-2021).  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/26/refuerzos-de-alvarez-maynez-laura-

ballesteros-coordinara-su-campana-presidencial-803690.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/26/refuerzos-de-alvarez-maynez-laura-ballesteros-coordinara-su-campana-presidencial-803690.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/2/26/refuerzos-de-alvarez-maynez-laura-ballesteros-coordinara-su-campana-presidencial-803690.html
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Álvarez Máynez anuncia a su nueva coordinadora de campaña 

El aspirante de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, informó que la recién llegada al Senado, 

Laura Ballesteros, será su nueva coordinadora de campaña; esto, tras la salida de Patricia Mercado. 

https://drive.google.com/file/d/1Y2PlSmB3W9ZC7Svvy2zgF1MkDRyF41C_/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Y2PlSmB3W9ZC7Svvy2zgF1MkDRyF41C_/view
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Laura Ballesteros coordinará la campaña de Álvarez Máynez (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/02/26/laura-ballesteros-coordinara-campana-de-alvarez-maynez
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Destinar impuestos de bebidas azucaradas para deportistas, pide PRD 

 

La diputada por el PRD, Edna Gisel Díaz Acevedo, pidió destinar los recursos recaudados por el impuesto 

a bebidas azucaradas al apoyo de deportistas y al desarrollo de infraestructura deportiva.   

En un comunicado, la legisladora perredista recordó que presentó una iniciativa para que en el Proyecto 

de Egresos de la Federación se etiqueten dichos recursos y no puedan ser inferiores al ejercicio fiscal 

anterior. 

Señaló que el deporte es una inversión muy importante que se debe hacer en nuestro país, junto con los 

apoyos que no se han otorgado a deportistas de alto rendimiento, bajo el pretexto de la austeridad.  

Edna Gisel Díaz resaltó que con esta medida se estará asegurando que exista un piso mínimo de recursos 

para las políticas públicas, programas y acciones que vayan enfocadas a la activación física comunitaria.  

Y es que, señaló, la falta de apoyos, espacios de esparcimiento, así como de entrenadoras y entrenadores 

certificados, son algunos de los principales obstáculos para la cultura de la vida sana en el país. 

La diputada perredista recordó que en 2014 México logró, por primera vez, poner un impuesto a las 

bebidas azucaradas, con el fin de generar incentivos para disminuir su consumo. 

Indicó que el impuesto pretende inhibir el consumo de productos dañinos para la salud, por lo que 

podrían emplearse para a generación de verdaderas políticas públicas en materia deportiva. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/26/destinar-impuestos-de-bebidas-azucaradas-para-

deportistas-pide-prd-628215.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/26/destinar-impuestos-de-bebidas-azucaradas-para-deportistas-pide-prd-628215.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/2/26/destinar-impuestos-de-bebidas-azucaradas-para-deportistas-pide-prd-628215.html
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Boletín No. 6069 

 

• Especialistas y funcionarios consideran que los programas deben brindar atención integral, 

profesional y especializada 

 

La Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, que preside la diputada Gabriela Sodi (PRD), llevó a 

cabo el foro “Por un envejecimiento digno para nuestros adultos mayores”, donde especialistas y 

funcionarios del Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM) analizaron la 

importancia de que los programas para este sector promuevan una atención adecuada, integral, 

profesional y especializada, a fin de mejorar su bienestar y calidad de vida. 

 

La diputada Sodi dijo que este encuentro busca escuchar a las personas adultas mayores sobre sus 

necesidades, que se conozcan sus derechos, se generen políticas públicas para su beneficio, así 

como saber la importancia del INAPAM.  

 

Mencionó que, en la atención a los derechos humanos de las personas adultas mayores, el Estado 

mexicano reconoce la necesidad de abordar la problemática de este sector de la población y por ello, 
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se ratificó por el Senado de la República la Convención Interamericana sobre la Protección de los 

Derechos Humanos de las Personas Adultas Mayores.  

 

Indicó que entre los derechos que salvaguarda dicha Convención está la igualdad y la no 

discriminación por razones de edad, derecho a la vida y a la dignidad en la vejez, independencia y 

autonomía, participación e integración comunitaria, a una vida sin ningún tipo de violencia, y a no ser 

sometido a tortura ni penas o tratos inhumanos. 

 

Sin embargo, subrayó, se han presentado iniciativas de reforma para desparecer el INAPAM y crear 

una unidad administrativa menor dentro de la Secretaría de Bienestar. El diputado del PAN, Carlos 

Madrazo Limón, expuso que la población de adultos mayores en el país asciende a alrededor de 18 

millones, por lo que es fundamental garantizar que haya organismos enfocados a promover el uso de 

tecnología y el empleo en este segmento poblacional. 

 

Detalló que, si bien para este Ejercicio Fiscal 2024, se asignó un presupuesto de 438 mil millones de 

pesos para a atender a las personas adultas mayores, “lo malo es que no se aplica con eficacia”. 

Reiteró que este sector debe vivir sin miedo a la enfermedad, a la pobreza, a la inseguridad y a la 

soledad, es decir, vida digna; por ello, el INAPAM es fundamental para esta tarea. 

 

Funcionarios del INAPAM  

 

Yolanda Vázquez López, coordinadora de clubes de Adultas Mayores del INAPAM, indicó que estos 

grupos permiten la promoción y desarrollo de las capacidades y habilidades de esta población a 

través de programas de educación para la salud, artísticos, culturales y deportivos, así como 
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acompañamiento tanatológico e impulso del turismo. Ante ello, se manifestó en contra de la 

desaparición de dicho Instituto. 

 

Jorge Arenas Hernández, exfuncionario del INAPAM, señaló que la iniciativa enviada por el Ejecutivo 

Federal, que plantea la desaparición de este organismo está en contra de los tratados internacionales 

y las convenciones en materia de adultos mayores. 

 

Por su parte, trabajadores del INAPAM enfatizaron que los adultos requieren una atención adecuada, 

integral, profesional y especializada, que permita el mejoramiento de su bienestar y su calidad de 

vida, por lo que la propuesta enviada por el Gobierno Federal en materia de simplificación orgánica 

del INAPAM, no atiende las necesidades, el cuidado, la atención y la protección de las y los adultos 

mayores. 

 

Comentaron que, como parte fundamental del Instituto, estos centros culturales se formaron como 

espacios de encuentro y comunicación, para favorecer las relaciones sociales e impulsar alternativas 

de formación y desarrollo humano, mediante un sistema de enseñanza flexible que permite a la 

persona adulta mayor recibir información, actualización, capacitación y convivencia.  

 

En tanto, en las residencias de día se brinda apoyo emocional, información y opiniones de aspectos 

que tocan a su comunidad, se cuenta con servicios de enfermería, psicología y acompañamiento 

nutricional.  

 

Participación de especialistas 
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Felipe González y González, Decano del Área de entorno Político y Social del Instituto Panamericano 

de Alta Dirección de Empresa (IPADE), expuso que la fragilidad de las personas no está en la edad, 

sino que no se les coloca en el centro del desarrollo económico, político y social. Precisó que el 80 

por ciento de las personas de 65 años gozan de buena salud y son perfectamente autónomas, es 

decir, pueden contribuir al impulso productivo. 

 

Jesús Galván, exsenador y coordinador de Acción en Plenitud en la Ciudad de México, señaló que 

para alcanzar el ideal de la vejez como una etapa de serenidad y desarrollo pleno, se requiere de una 

política que promueva la existencia de condiciones donde las personas adultas mayores puedan vivir 

con dignidad y plenitud. “Es un verdadero contrasentido pretender desaparecer al INAPAM”.  

 

Justo Manzur, doctor en derecho empresarial, dijo que sociedad, empresarios, organizaciones, 

asociaciones y legisladores, deben construir las décadas que siguen en materia de adultos mayores, 

porque no alcanzará lo que existe, dado que los recursos son menos y este sector de la población es 

mayor. Agregó que no se tiene una legislación que establezca garantías y reglas claras para el 

trabajo del adulto mayor en una organización privada, gobierno o en el desempeño de actividades 

económicas productivas. 

 

--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 



XV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 27/02/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-atencion-a-grupos-

vulnerables-realiza-el-foro-por-un-envejecimiento-digno-para-nuestros-adultos-mayores- 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-realiza-el-foro-por-un-envejecimiento-digno-para-nuestros-adultos-mayores-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-de-atencion-a-grupos-vulnerables-realiza-el-foro-por-un-envejecimiento-digno-para-nuestros-adultos-mayores-
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Guanajuato, uno de los estados más 

transparentes en su gasto en el país 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://news.eseuro.com/local/3233602.html  

https://news.eseuro.com/local/3233602.html
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Un dato preocupante para los políticos, es la pérdida de confianza de los mexicanos a las encuestas, pues existe un 

registro de un 58 por ciento de rechazo. 

Esos datos del INEGI, han desnudado que los partidos políticos juegan a contratar esas empresas a modo, es decir para 

que les favorezcan con su metodología del escaso recurso humano que accede a ser encuestado. 

Hace meses, el partido oficial de Morena soltó varias encuestas que le daban una ventaja entre 40 y 50 puntos a su 

entonces aspirante y hoy candidata a la Presidencia de México, Claudia Sheinbaum. 

Hubo voces que incluso se atrevieron a gritar a los cuatro ventos que las elecciones estaban prácticamente decididas. 

El propósito de esas casas encuestadoras era generar una percepción de tener, antes de empezar una candidata 

ganadora por el amplio margen electoral. 

Buen Día y Márquez, ofreció en su encuesta del mes de octubre una ventaja de 30 puntos porcentuales a Claudia 

Sheinbaum sobre Xóchitl Gálvez. 

En diciembre, los números disminuyeron para Sheinbaum pero con una ventaja de 20 puntos porcentuales. 

La semana pasada, la casa encuestadora Mitofsky, de Roy Campos, mostró un porcentaje de 5.6 por ciento para Claudia 

Sheinbaum contra 27.8 por ciento a Xóchitl Gálvez. Es una encuesta que se hizo a mil 600 personas, cuya cifra las 

encuestadoras quieren hacer creer que el padrón de más de 90 millones de mexicanos con derechos a votar ya decidió 

quien será su Presidenta. 

Esa es la perspectiva que buscan crecer ante la sociedad, dicen los que saben que el por eso el rechazo del 58 por ciento 

de las personas que buscan ser encuestadas, porque ya no creen en esa metodología que en la mayoría atienden ofrecer 

cifras a modo para los mejores postores. 

Alguien por ahí, de esos que son buenos políticos nos comentaba que las encuestadoras hacen sus ejercicios con bases 

de datos d ellos propios partidos, muchas veces las encuestas, para que se consideren reales, se hacen a personas que 

tienen que ver con esos partidos, totalmente filiales o identificados, vaya en este caso a Morena. Por eso tienen validez 

del concepto orgánico. 

Paran nadie es secreto que las cifras reales están a la vista de los propios mexicanos, pues hay enojo y descontento con 

el propio gobierno. Hay carencias de medicamentos, de servicios sociales y lo más grave la inseguridad, ese enojo no 

compensa incluso en lo electoral para su partido, a pesar que hay 20 millones de beneficiados de programas sociales. 

Esa división que vive el país, sin duda genera, hoy a días de arrancar la campaña de 90 días, una cerrada carrera electoral 

por la Presidencia, pues la aceptación con la que llegó el Presidente López Obrador en el 2018, del 52 por ciento, hoy no 

es lo mismo, ha sufrido una considerable disminución que pone en riesgo puedan refrendar la corona con Sheinbaum. 

SE CIERRA QUERETARO CHEMA VS FELIFER 

No pierda de vista que el proceso electoral para alcalde en la capital de Querétaro se pone cada día más interesante. El 

panista Felifer Macías se registró ante el PRI como su candidato. 

Si bien en la entidad que gobierna el panista Mauricio Kuri, el PAN, PRI y PRD no registraron alianza, si acordaron 

impulsar la candidatura común del actual diputado federal del blanquiazul; lo que generó molestia entre la militancia 

priísta, pues ninguno de los aspirantes a otros cargos de elección a disputarse, se le asignaron al tricolor. 

Ahora, enfrente las cosas no están mejor, pues Morena de Mario Delgado no define aún a su candidato tras haber 

desconocido que el aspirante mejor posicionado es el político y empresario Chema Tapia, quien siglado por el PVEM 
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contenderá por la alcaldía de Querétaro, con amplias posibilidades de ganar, toda vez que la distancia con Felifer Macías 

solo es de ocho puntos y las campañas aún no comienzan. Entonces, como diría el clásico, se abren las apuestas. 

ZAVALA Y LABRADOR ¡HAY TIRO! 

El Distrito X Federal de la Alcaldía Miguel Hidalgo, fue uno en los que el PAN obtuvo mayor votación en la ciudad de 

México en la elección intermedia de 2021, lo que llevó a Margarita Zavala Gómez del Campo a ocupar una curul en San 

Lázaro, quien va por la reelección; sin embargo, Morena postuló a Ulises Labrador Hernández como su candidato a 

dicho distrito electoral, de tal manera que la ex Primera Dama no tendrá un día de campo. Ulises Labrador Hernández 

cuenta con amplia experiencia y conocimiento del territorio, toda vez que se desempeñó como director de Participación 

Ciudadana en dicha alcaldía durante la gestión de Víctor Hugo Romo. Por consiguiente en Miguel Hidalgo ¡hay tiro! 

LAURA BALLSTEROS A COORDINAR LA PRESIDENCIAL 

En el Senado de la República que preside la morenista, Ana Lilia Rivera, ayer andaban muy movidos en la oficina de la 

legisladora por Movimiento Ciudadano, Laura Ballesteros, eran los preparativos porque se va de gira a coordinar la 

campaña del Presidencial, Jorge Alvarez Máynez. 

Naturalmente que el diputado con licencia y quien se desempeñara como coordinador de la bancada de su partido en 

la Cámara de Diputados de la priista Marcelas Guerra, anda echado muy para adelante, pero en el fondo sabe que sus 

posibilidades de ganar son de un 5 al 6 por ciento. El mayor triunfo es que dejó en el camino al gobernador de Nuevo 

León, Samuel García que era su sueño dar la pelea en las grandes ligas, pero se quedó con las ganas. Ni hablar. 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/desconfianza-del-58-de-mexicanos-a-encuestas/  
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El gobierno de México, cerró la compra de 13 plantas de generación eléctrica, propiedad de Iberdrola, por un monto de 

6 mil 200 millones de pesos. La empresa española vendió 13 plantas de muy buena capacidad que no son únicamente 

de combustibles fósiles, son también de ciclos combinados y con acciones como ésta, Iberdrola libera recursos para 

realizar una transición energética. 

Con esta transacción, Iberdrola se deshizo del 55% de su negocio en la segunda economía latinoamericana, según 

informó la empresa en un comunicado publicado ayer desde Bilbao.    

Transición energética, algo que en esta errada y llamada cuarta transformación no sucederá y como prueba, está la 

reacción que hace unos día tuvo ni más ni menos que el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien en su 

gustadísimo stand-up mañanero anunció que se iba a buscar la forma en que esto le convenga al gobierno “en su 

objetivo de aumentar su presencia en la generación de energía eléctrica, en detrimento de los privados”.   

Luego de haberse echado un prolongadísimo rollo en contra de la Comisión Federal de Competencia Económica, 

(COFECE), anunciando su desaparición junto con otros organismos autónomos que tanto repele y le causan escozor, un 

punto digno de destacar es que pese a estar envuelto en la bandera nacionalista a ultranza, López Obrador no ha sabido 

qué hacer o cómo administrar a las empresas productivas del Estado. 

En este sentido, hay que recordar que esta errada y llamada cuarta transformación, le ha inyectado la nada despreciable 

cantidad de 1.5 billones de pesos a Pemex y de vuelta no se ha visto nada y no solo porque el flamante titular de la 

paraestatal sea un ingeniero agrónomo como Octavio Romero Oropeza que no tiene la más remota idea de cómo es 

posible que haya permanecido casi seis años al frente de Pemex. 

Lo que ha ocasionado esta errada administración con esa política de “meter dinero bueno al malo”, es crear una especie 

de coladera. Además, de lo que no queda duda es que el gobierno no ha sido bueno en eso de administrar empresas 

productivas del Estado, como son Petróleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad, (CFE), que 

encabeza Manuel Bartlett. 

MUNICIONES 

*** Aunque inicialmente solicitó licencia a su encargo por 15 días, la presidenta de Morena en Yucatán, Alpha Tavera, 

lleva desde diciembre poniendo distancia del partido guinda por diferencias que han resultado irreconciliables entre la 

dirigencia nacional, que encabeza Mario Martín Delgado, el candidato al gobierno del estado, Joaquín “Huacho” Díaz, y 

los recién llegados expriistas y expanistas que irán a la boleta ahora como representantes de Morena. Según cuentan 

no solo en la entidad yucateca, con esas divisiones internas el panorama electoral se antoja para el oficialismo cuesta 

arriba, por lo que Tavera Escalante ha preferido alejarse antes de que las cosas se compliquen el día de la jornada 

electoral. ¡Que tal! 

*** Tiene razón la diputada priísta Carolina Viggiano cuando explica que la propuesta de López Obrador de traer el agua 

de Hidalgo para solucionar el problema de desabasto en la Ciudad de México, no es más que una de sus aberrantes 

ocurrencia porque solo pretende atender la emergencia con algunos pozos que evidentemente no serán suficientes. La 

también secretaria general del PRI, afirmó que el problema de la escasez de agua en la Ciudad de México, se debe al 

mal manejo del problema, la falta de previsión y de recorte de presupuesto. En el programa digital “Con Peras, Manzanas 
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y Naranjas”, que encabeza el coordinador parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, y en el que participó también el 

economista Mario Di Costanzo, los legisladores señalaron que es una grave situación la que atraviesa la capital porque 

no se invirtió a tiempo en el mantenimiento y modernización de la red hídrica, lo que ha generado que el 40 por ciento 

del líquido se desperdicie en fugas por el mal estado de la infraestructura. Dejaron claro que no se oponen a que haya 

agua suficiente en la gran capital de la República e incluso se pronunciaron a favor de ello, pero es necesario invertir en 

mantenimiento para evitar que se tiren 40 de cada 100 litros, ya que ese desperdicio indudablemente representa es un 

crimen contra la humanidad. 

*** A lo anterior hay que añadir que al inquilino de Palacio Nacional no le gusta hablar del problema del agua porque 

estamos en época electoral y si de por sí omite referirse a sus muchas fallas y ocurrencias que ha cometido durante su 

gestión a la que cada día le falta menos, afortunadamente, menos va a abordar temas que no le propician puntos. 

*** Una vez transcurridas las elecciones del ya próximo 2 de julio, el PAN renovará su dirigencia porque 

finalmente, Marko Cortés cumplió su deseo de permanecer en ese cargo en esos comicios. Sin embargo, la carrera por 

la dirigencia albiazul ya empezó y uno de los primeros en destaparse fue el senador Damián Zepeda, quien, como se 

recordará, sigue siendo uno de los hombres más cercanos ni más ni menos que al excandidato presidencial de Acción 

Nacional, Ricardo Anaya. No obstante, a pesar de haberse auto destapado, el senador por Sonora tiene claras sus 

prioridades y subraya que, “Hoy hay que ayudar a ganar a Xóchitl, mañana a impulsar un cambio en el PAN, que hoy 

tiene su brújula perdida». Bueno, el caso es que amigos y no amigos de Marko Cortés, por lo menos hasta el momento, 

se disputarán la dirigencia albiceleste. Ahí está el caso, -del lado contrario-, del actual presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Jorge Romero, quien también levantó la mano para apuntarse. 

*** Ya resultaba raro que vicecoordinadora de la fracción parlamentaria de Morena en la Cámara de Diputados, Aleida 

Alavez, no siguiera con el “circo” de pedir juicio político contra el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, Alberto Pérez Dayán, quien fuera el que emitió el voto «de calidad» con el que la Corte invalidó la reforma a la 

Ley de la Industria Eléctrica promovida, desde luego, por López Obrador. No se cansó la diputada morenista de 

promocionar por las “exbenditas redes sociales” y por donde pudo, que entregó la demanda a la Secretaria General de 

la Cámara de Diputados, Graciela Báez, quien deberá turnarla a la Subcomisión de Examen Previo, encargada de 

dictaminar la procedencia de las solicitudes de juicio político. Ese dislate no le va a funcionar a esta errada y llamada 

cuarta transformación porque a lo largo de la actual administración, no les ha salido ni una sola. Hay que señalar además 

que la legisladora morenista se está ganando su lugar en la contienda pues está a punto de pedir licencia para contender 

por la alcaldía de Iztapalapa, sí, esa que la flamante candidata de Morena al gobierno de la Ciudad de México dejó en un 

estado deplorable. 

 

 

https://www.mexicoinforma.mx/opinion/transicion-energetica-algo-que-en-esta-errada-4t-no-sucedera/  
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El ensayo, lo iniciaron en el Estado de México, una de las tres reservas electorales en la República: 

durante elección para gobernadora en junio pasado; la maestra de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez, 

contra uno de los nuevos valores del priismo mexiquense, Ale del Moral. 

En el contexto de ese proceso, está el antecedente del 2018, cuando, en tiempo y forma, reiteramos, 

ex canciller, Jorge Castañeda Gutman -sabiduría, profesionalismo, trayectoria, visión de futuro-, 

acusó presunto pacto para entrega-recepción del poder, entre Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel 

López Obrador. 

Presunto acuerdo de facto, incluía victoria de Alfredo del Mazo Maza, como candidato del PRI al 

gobierno del Estado de México y errota de su adversaria para ese encargo de elección popular, ex 

alcaldesa de Texcoco, quien tendría que esperar al 2023, para ganar esa elección. 

Aquí, en tiempo y forma, señalamos que, en el 2017, la candidata que ganó la elección, fue Delfina 

Gómez Álvarez, quien, en mítines post electorales, advirtió que impugnarían elección. 

Pero, ominoso, cómplice silencio de su jefe Andrés Manuel López Obrador, envió señales y se 

disciplinó. La victoria fue para el clan del Mazo Maza. 

El año pasado, en elección por el gobierno del Estado de México, la decisión estaba cantada, como 

en Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas: imponer a los candidatos del Presidente, al costo que sea. 

Y presuntamente, perdonar toda anomalía en el ejercicio del presupuesto estatal, a cambio de 

facilitar la victoria de Morena en los gobiernos de esos estados. Así fue. No fue dificultar para el 

mandatario, encontrar traidores. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CUAL EDOMÉX, CON ALE DEL MORAL, REVIVEN ENCUESTAS QUE FOMENTAN ABSTENCIONISMO; 

XÓCHITL, NO SE ARREDRA: “VOY HACIA ARRIBA” 
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Hoy, además de premiarlos con cheque en blanco durante el ejercicio del gobierno que tuvieron en 

esos estados, Alfredo del Mazo Maza, Omar Fayad Meneses y Alejandro Ismael Murat Hinojosa, los 

atiborran de más premios, como una embajada o una curul. 

Para no contrariar al jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, Del Mazo Maza, como sus 

compinches Fayad y Murat, nada hicieron para que el PRI, volviera a ganar la elección, como fue con 

ellos, cuando el partido que traicionaron el año pasado, los postuló para llegar a gobernadores. 

Además de no hacer nada Del Mazo para que el PRI gane la elección con Ale del Moral, permitió 

lapidaran a la candidata que surgió del mismo partido que él, y qué mejor, a través de encuestas 

mediáticas, “gansito”, “al modo”, de “ysq”, adoctrinar a los mexiquenses, para que, en su visión, 

ubicaran a la maestra Delfina Gómez, como próxima gobernadora. 

Descarada y avasallante campaña de encuestas que fomentaron abstencionismo y desalentaron a 

cientos de priistas, y empoderaron la candidatura de Morena y sus aliados “gansitos”. 

Hubo encuestas que, reflejaron lambisconería y zalamería en sus gráficas y porcentajes, y con ello, 

prácticamente abonaron parte de los mil mdp que tenían como deuda con el gobierno federal. 

40, 30, 20 puntos de diferencia, a favor de la aspirante de Morena, pero los mexiquenses, sí tuvieron 

sentido común y, en el ridículo, dejaron esas proyecciones, y evidenciaron cómo se ganan elecciones 

en el gobierno de la “transformación”, con sondeos mediáticos, hay que decirlo, que prácticamente, 

denotaron subastar un punto de ventaja de la maestra Delfina sobre Ale del Moral, a varios millones 

de pesos. 

Entre la clase política mexiquense, versión que manejaban fue de una diferencia entre 6, 7 u 8 

puntos de ventaja de la candidata de Morena, sobre la del PRI. Ello, porque, ¡obvio!, Alfredo del 

Mazo Maza ni el aparato oficial del priismo mexiquense, quisieron meter las manos para que ganara 

el partido que les dio fama, dinero y cargos populares o de gobierno. 

Es decir, de facto, el staff de la maestra Delfina Gómez Álvarez, prácticamente, tuvo el control de la 

elección mexiquense, cual presuntamente comentaron priistas del estado, de trayectoria nacional. 

Ayer, el ensayo mexiquense, lo iniciaron a nivel nacional, con otra encuesta mediática, que está 

prácticamente dedicada a ya saben quiénes, “ysqs”. 

En el contexto de la virtual campaña presidencia que arranca primeros segundos del próximo 

viernes, reviven sondeos que, hay que decirlo, denotan abuso de poder y del sentido común de 

millones de mexicanos, ¡hasta la madre!, hay que decirlo, de violencia, delincuencia, corrupción… 
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Como en el Estado de México, próximo viernes, dos mujeres, se disputarán Presidencia de la 

República: la senadora con licencia, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y la ex jefa del gobierno capitalino, 

Claudia Sheinbaum Pardo. 

La candidata del PAN-PRI-PRD, en menos de un año que se ubica en ese proyecto, alcanza más y 

más a su adversaria del oficialismo, quien lleva más de 5 años en el sueño de ser Presidenta de la 

República, con todo el apoyo de Andrés Manuel López Obrador. 

A millones de mexicanos, encuesta que revive el síndrome electoral mexiquense, los hace 

encabronar, porque de la manera más descarada, intuyen cómo esos medios que, a principios del 

sexenio, el Presidente, los llamaba casi casi prensa corrupta, al servicio de la mafia del poder, del 

neoliberalismo, del conservadurismo, hoy, previo diálogo, ¡obvio!, con los dueños, presuntamente 

los coopta y ya no los critica en su foro matinal. 

Ahora, hasta los alaba el presidente López Obrador. Desde meses finales del 2023, ya no los criticaba 

como en los primeros meses y años de su régimen, en especial, tres de ellos, uno europeo, y la 

paradoja es que, hoy, los utiliza para crear “conciencia” en los mexicanos, de que no obstante 

carisma popular de Xóchitl Gálvez, la que ganará es Claudia Sheinbaum. 

No es todo. Experto electoral de este país, bagaje, trayectoria, inteligencia, ilustra a este espacio, 

las formas ocultas de la propaganda del oficialismo, con encuestas mediáticas, “a modo”: 

“Lo que buscan, es generar desánimo en los votantes críticos, que den por hecho el resultado a favor 

de Claudia Sheinbaum y ya no vayan a votar”. 

Empero, hay que decirlo, hoy por hoy, las redes sociales, marcan la pauta en materia de información 

y comunicación en nuestro país. Ahí, el Vox Populi, se manifiesta, sin censura ni línea y el consenso, 

favorece a la abanderada presidencial del PAN-PRI-PRD. 

De ganar Xóchitl Gálvez Ruiz la Presidencia, será también un éxito para las redes sociales, donde los 

ciudadanos, hoy, se comunican en informan de primera mano, sobre la situación en el proceso 

electoral de este año, en especial, disputa por Presidencia de la República. 

El síndrome del proceso electoral mexiquense, no creemos que vuelva a permear y, por el contrario, 

los mexicanos, estarán más atentos en sus comentarios, opiniones y críticas, de esa campaña, en su 

red social favorita. 
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Con más “bombardeos” de sondeos, encuestas “gansito” que publiquen, presuntamente de a varios 

millones de pesos los puntos de ventaja de Claudia sobre Xóchitl, cual acusan en las redes sociales, 

los mexicanos, tienen su foro particular para hacerse sentir en la elección de Presidenta. 

Bien dicen que, en nuestro sistema político, “o te cooptan o te corrompen”. 

O como hace años comentó un compañero: “los dueños de los medios, son empresarios, no damas 

de la caridad”. 

Los medios que Andrés Manuel López Obrador, acusaba que servían a los conservadores, a los 

neoliberales o la mafia del poder, hoy, al parecer, están a su servicio, al menos para la propaganda 

que, en Palacio Nacional, desean, se difunda por el país y el extranjero. 

Burdo intento, porque de manera siniestra, perversa y tenebrosa, intentan abusar del sentido 

común de los mexicanos, con encuestas que fomentan, reiteramos, abstencionismo y “preparan”, 

“adoctrinan”, al elector, para que decline de ir a depositar su voto, “si ya saben quién va ganar”. 

En este espacio reiteradamente, señalamos: “a cuánto cotizan un punto de ventaja de Claudia 

Sheinbaum sobre Xóchitl Gálvez, en un sondeo”. 

En conferencia de prensa que ayer ofreció virtual candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, no se 

sintió aludida en su sentimiento ni aspiración por la Presidencia, con esa encuesta. 

-“¡Bueno!, con todos los millones que la señora Sheinbaum ha metido a su campaña que, por cierto 

ya el INE los acaba de multar por todos los espectaculares que, según ellos, no saben quién los puso, 

¡ojalá! Investiguen, no vaya a ser la delincuencia organizada la que financió esos espectaculares”. 

Optimista, con la intención de asumir el reto en su proyecto, admite que crece en las encuestas, “y, 

eso a mí me hace estar contenta, voy hacia arriba y esto va a seguir subiendo”, respondió, cuando 

pidieron su opinión. 

Tampoco se arredra: 

-“He remontado diferencias mayores y sí me llama la atención que la encuesta no ponga los 

indecisos; en las encuestas anteriores, habían puesto a los indecisos, ahora no, habría que revisar 

por qué”. 

Por el contrario, se muestra optimista, de asumir el reto que marcan los contrarios del oficialismo: 
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-“¡Pero bueno!, yo voy para adelante y ninguna encuesta me va a quitar el ánimo. La verdadera 

encuesta va a ser el día 2 de junio, porque miles de mexicanos tienen miedo de decirle a los 

encuestadores por quién van a votar”. 

-“Entonces, ¡esperemos! ¡No comamos ansias! Además, ya el Estado de México se vio que no son 

muy precisas, pero bueno, yo voy para adelante”. 

Minimiza abstencionismo en elección para Presidenta, cuando presagia: 

-“La gente va a salir, acuérdate de lo que te digo. No están contentos con lo que está pasando y 

menos con ese Presidente autoritario y, con todo respeto su corcholata va por el mismo camino”. 

La mafia de la “transformación”, lo hizo en el Estado de México, de manera descarada, burda, con 

abuso al sentido común de millones de mexiquenses. 

A 4 días de iniciar los 90 días en disputa por Presidencia de la República, con premeditación, uso y 

abuso del poder, fáctico o constitucional, en su óptica, perfilan encuestas que fomentan 

abstencionismo y con un descarado aviso de “¡no voten! Ya saben quién va ganar”, hacen 

propaganda. 

¡Qué lástima!, que los medios que, con rabia denostaba el Presidente en los primeros años de su 

régimen, ahora, le sirvan para impulsar a su candidata. 

Afortunadamente, reiteramos, comunicación alterna, que presagió en los 80 el periodista y político, 

Miguel Ángel Granados Chapa, qepd, es el acceso a la información y comunicación que tiene el Vox 

Populi, para expresar simpatía por candidaturas de Morena y sus “satélites” y la que apoya el PAN-

PRI-PRD. 

Millones de mexicanos, tienen acceso a sus redes sociales, hoy, factor decisivo en un proceso 

electoral, como la campaña presidencial que alistan la senadora Xóchitl Gálvez Ruiz y Claudia 

Sheinbaum Pardo. 

Los mexicanos, aunque algunos duden, sí tienen sentido común. 

En el sondeo para captar preferencia electoral, ignoramos quién engaña a quién. Si cual pondera 

Xóchitl Gálvez, los ciudadanos, no dicen por quién votarán el próximo 2 de junio, es cosa de esperar 

a la mejor encuesta, cual coincide la candidata presidencial del PAN-PRI-PRD, con Roberto Madrazo. 

El político de Tabasco, en el 2006, dejaba en claro que, la mejor encuesta, es la del día de la elección. 

Ayer, fue coincidente Xóchitl Gálvez: 
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-“Le mejor encuesta va a ser el día 2 de junio porque miles de mexicanos tienen miedo de decirle a 

los encuestadores, por quién van a votar”. 

¡Que así sea! 

EN EL CHACALEO 

En el municipio más violento del país, Fresnillo, Zacatecas, medianoche del jueves siguiente, 

primeros segundos del viernes 1 de marzo, Xóchitl Gálvez Ruiz, arranca su campaña electoral para 

Presidenta de la República… La tierra del senador Ricardo Monreal Ávila, que gobierna su hermano, 

David, con elevados índices en violencia y delincuencia que bien a bien, registran en Estados Unidos, 

cuyo gobierno, alerta a sus ciudadanos en nuestro país, eviten de transitar por ese municipio 

zacatecano… “Es el municipio en donde la gente tiene más miedo de todo el país; el97% de la gente 

que vive en Fresnillo, siente miedo y vamos a arrancar ahí, a las 12 de la noche, mandando un gran 

mensaje de esperanza a todos los mexicanos de que va a terminar esta larga noche de violencia, 

porque nosotros sí vamos a enfrentar a los delincuentes y no vamos a abandonar a la gente de 

Fresnillo a su suerte”, ponderó ayer en conferencia de prensa la candidata presidencial… Luego se 

traslada a Aguascalientes y por la tarde, llega a Irapuato, Guanajuato… O sea, en tres estados, la 

candidata de la esperanza, para terminar con violencia y delincuencia e imperar la paz y seguridad 

pública, inicia su campaña por la Presidencia… En un principio, serían dos lugares, el evento en la 

medianoche y por la tarde del viernes próximo, León, Guanajuato, entidad en la que permea 

violencia y delincuencia… No sabemos si, por cortesía política, Xóchitl Gálvez, invite al arranque de 

su campaña, al senador Ricardo Monreal, toda vez que, Fresnillo, es su lugar de origen… Tajante, la 

respuesta de Xóchitl Gálvez: “mi contrincante es Claudia Sheinbaum. No consideras un contrincante 

a (Jorge) Álvarez Máynez. Esto es entre dos mujeres”… Que el diputado lo tome a la ligera, ¡por 

favor!, no sea que por esa lapidaria respuesta de su adversaria por el poder, acuda nuevamente con 

“el tal samlito” y agarren la jarra… Ayer, en redes sociales, circuló audio de la gobernadora en 

Campeche, con el siguiente comentario: “Ayer, me comentó Rock, que la gente dice que no hemos 

hecho nada, pero no podemos hacer nada. El Presidente nos tiene amarradas las manos. Y todos los 

gobernadores de Morena, estamos igual. El presidente nos obliga a regresar el Presupuesto. Las 

carreteras están fatal. No hemos hecho nada. Y la gente tiene razón. A ver cómo nos va en esta 

elección. Si no gana Claudia, muchos van a tener problemas. Por lo pronto, Veracruz, está perdido”… 

O sea, entre la misma clase política de Morena, hay dudas en la victoria de Claudia Sheibaum en la 

elección presidencial del 2 de junio… Por razones geográficas, Layda Sansores San Román, está más 

que enterada que en Veracruz, no gana Norma Rocío Nahle García, ¡por obvias razones!, ¡es de 
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Zacatecas!… Presagio de Layda, para Veracruz. ¡Zas!... Es decir, posibilidades de que gane el 

candidato a gobernador en Veracruz, de la alianza PAN-PRI-PRD, diputado, José Francisco Yunes 

Zorrilla, son amplias… En reunión de trabajo que llevó a cabo el grupo de Amistad México-China, 

acudió la presidenta en mesa directiva de Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo. En la 

sesión del órgano cameral, asistió la ministra asistente de Relaciones Exteriores en dicho país 

asiático, Hua Chunying… Legisladora de NL, expresó ante representantes del gobierno de China, 

interés de la representación popular, de retomar el diálogo parlamentario entre ambas naciones, 

institucionalizar encuentros bilaterales y abundar en la diplomacia parlamentaria… La funcionaria 

de China, ponderó que la diplomacia parlamentaria, es el foro idóneo para profundizar en la relación 

Interparlamentaria, así como en la comunicación y diálogo en temas económicos, comerciales y 

políticos, relevantes a nivel internacional y regional… Comisión de Atención a Grupos Vulnerables, 

que preside la diputada del PRD, Gabriela Sodi Miranda, llevó a cabo el foro “Por un envejecimiento 

digno para nuestros adultos mayores”… Durante el evento, especialistas y funcionarios del Instituto 

Nacional de las Personas Adultas Mayores, INAPAM, resaltaron importancia de programas sociales 

para este sector de población, promuevan atención adecuada, integral, profesional y especializada, 

a fin de mejorar su bienestar y calidad de vida… ¡Ojalá!... En el contexto del Día Internacional de la 

Mujer, Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios, A. C., organiza el viernes siguiente, V 

Foro Mujer Inmobiliaria, 2024, “Conectando Visiones”… El foro, se realiza en un salón de la Hacienda 

de Los Morales, a partir de las 9:00 horas… Se dirige a líderes del sector, en busca de crecimiento 

personal y empresarial. Durante los trabajos, los ponentes destacarán papel crucial de las mujeres 

en el ramo inmobiliario y promover igualdad de género en todas las esferas de la sociedad… ¡Vaya!... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! 

Redes sociales… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel… YouTube: 

juanlopezmiguel59…         

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; CASO DEA, PROVOCA REACCIONES DE AMLO Y TIENEN ECO EN LA PRENSA 

INTERNACIONAL EN PLENO AÑO ELECTORAL 
  

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, dentro de las pesquisas estadounidenses sobre supuestos aportes de dinero del narcotráfico a 
sus campañas, ha reaccionado y las reacciones del mandatario han tenido eco en la prensa internacional en pleno año electoral. Una serie de 
reportajes publicados hace unas semanas por la periodista Anabel Hernández y por dos portales estadounidenses, dieron cuenta de una 
investigación, ya cerrada, que llevó a cabo la agencia antidroga de Estados Unidos (DEA) sobre una presunta financiación  de la campaña del 
presidente  Andrés Manuel López Obrador, de 2006, por parte del Cártel de Sinaloa de entre dos y cuatro millones de dólares a cambio de 
beneficios en caso de ser electo presidente. Desde entonces, el debate sobre supuestos nexos de AMLO con el narco ha cobrado vuelo en redes 
sociales. Por tal motivo el mandatario ha pedido al Instituto Nacional Electoral (INE)  en una de sus conferencias matutinas iniciar una 
investigación. 
  

SENADORA ANA LILIA RIVERA; ESTAMOS EN TIEMPO PARA ANALIZAR INICIATIVAS DEL EJECUTIVO FEDERAL 
  

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado de la República, Ana Lilia Rivera Rivera, señalo que el Congreso de la Unión tiene tiempo 
suficiente para analizar las 20 iniciativas que presentó, el pasado 5 de febrero, el titular del Ejecutivo Federal, y para ello existe la posibilidad de 
realizar un Periodo Extraordinario de Sesiones. La senadora expresó: si hay voluntad de todos los Grupos Parlamentarios siempre existe la 
posibilidad, si se reúne la mayoría calificada, de llevar a cabo un Periodo Extraordinario, para que muchas de estas reformas puedan discutirse 
con el tiempo suficiente. Recordó que desde que el Ejecutivo Federal presentó los proyectos a la Cámara de Diputados, se impulsó la propuesta 
para que se pudieran abordar en conferencia con la colegisladora. Para nosotros es importante estar presentes desde el inicio de las discusiones, 
puesto que algunas iniciativas transitarán y otras no, por lo que es indispensable que las y los senadores no queden aislados en la discusión de 
temas de gran trascendencia. Es una voluntad que tenemos en el Grupo Parlamentario, pero que también se ha compartido con los demás 
grupos, puesto que eso es una discusión que se tiene que realizar en la pluralidad que representa el Senado. Ana Lilia Rivera confió en que la 
Cámara de Diputados tenga la misma voluntad y sensibilidad del Senado para aprobar la llamada “Ley Silla”, que ha sido una de las prioridades 
de senadores de los diversos Grupos Parlamentarios, pues se trata del derecho al descanso, durante la jornada laboral, de todos los trabajadores. 
  

EDUARDO RAMÍREZ; MORENA LE ENTREGA CONSTANCIA COMO CANDIDATO A GOBERNADOR DE CHIAPAS 
  
El Consejo Estatal de Morena ha otorgado a Eduardo Ramírez Aguilar la constancia que lo certifica como candidato a la gubernatura de 
Chiapas, representando a la coalición “Sigamos Haciendo Historia”. Durante una asamblea en Comitán de Domínguez, fue oficialmente 
reconocido como el abanderado de la alianza conformada por Morena, el Partido del Trabajo, el Partido Verde Ecologista de México, Redes 
Sociales Progresistas, así como los partidos locales Chiapas Unido y Mover a Chiapas. Ramírez Aguilar expresó su profundo honor por 
representar a Chiapas y al movimiento de transformación que, a lo largo de los años, ha luchado incansablemente por el bienestar del pueblo 
mexicano. Ramírez se comprometió a trabajar por las causas sociales de Chiapas, como la defensa de los derechos de las niñas y mujeres para 
que no sean objeto de mercancía en las comunidades. Que las mujeres no sean vulneradas en sus derechos y en su libertad; que los pobres 
tengan mejores oportunidades y vivan en un estado de Igualdad y del bienestar. 
  

IGNACIO MIER; DIÁLOGO SOBRE REFORMAS ENVIADAS POR EL EJECUTIVO SE DARÁ MÁS ALLÁ DE LOS ESPACIOS DEL 
CONGRESO 

  
El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, refirió que el diálogo y debate sobre las iniciativas que envió el 
Ejecutivo para su análisis y discusión, así como las incorporadas, se llevará a todo el país para que cada uno de los grupos parlamentarios, los 
ciudadanos y la sociedad en su conjunto, de manera libre, expresen su punto de vista con relación a dichas reformas. Dijo que la Cámara de 
Diputados, en tiempos de la Cuarta Transformación, ha realizado y promovido el ejercicio de Parlamento Abierto para revisar de manera puntual 
las propuestas legislativas. Sin embargo, este diálogo se quedaba limitado a las paredes de San Lázaro y sus espacios, por lo que ahora será 
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ampliado. El diputado informó que los grupos parlamentarios incorporaron otras iniciativas que serán analizadas, además de las 20 que envió el 
presidente de la República; 18 reformas constitucionales y otras dos que proponen reformar otros ordenamientos legales, enmarcadas en los 
ejes de Libertad, Justicia, Democracia y Bienestar. Mier Velazco destacó que se ha hecho un gran avance con las reformas que se han impulsado 
desde la Cámara de Diputados por los constituyentes de la Cuarta Transformación. No se puede concebir la Cuarta Transformación de la vida 
pública en México, sino se toma en cuenta las modificaciones que se hicieron a todo el andamiaje institucional, tanto constitucional como legal, 
y tenemos que ir trabajando de la mano el titular del Ejecutivo, que recibió ese mandato del pueblo de México, como sus diputadas y diputados 
que compartimos la misma plataforma electoral, el mismo programa, los mismos ideales, las mismas causas, las mismas aspiraciones. 
  

CLAUDIA SHEINBAUM: ADVERSARIOS DE LA 4T HAN MONTADO UNA CAMPAÑA SUCIA EN SU CONTRA. 
  
Claudia Sheinbaum Pardo, aspirante de la alianza Sigamos Haciendo Historia,  afirmó que su campaña presidencial se basará en la 
presentación de propuestas, pero enfatizó que, cuando sea necesario, saldrá a aclarar las críticas y señalamientos que la oposición lance en su 
contra o del movimiento de la llamada Cuarta Transformación. Sheinbaum Pardo indicó que con el inicio de las campañas presidenciales, ella 
se dedicará a hacer territorio, a hacer propuestas, entrevistas y, en general, a seguir construyendo el proyecto de nación que busca encabezar 
tras el 2 de junio del 2024. He tomado la decisión de hacer una campaña de propuestas. Por supuesto que cuando haya que aclarar algo, pues 
hay que aclararlo, pero más bien, una campaña alegre, de propuestas, de futuro, de esperanza, porque si entramos a un proceso de, además, 
basado en noticias falsas y en guerra sucia, pues, entonces, vamos a hacer una campaña que, inclusive, hasta a mi misma me va a afectar. 
Entonces, yo tomé la decisión ya de, cuando tenga que aclarar, aclaro, para eso también hay un equipo que, en todo caso, aclare, y yo pues a 
territorio, a hacer propuestas, entrevistas y a seguir construyendo el proyecto de nación. En relación con el tema de la marcha que se convocó 
en defensa de la democracia, en donde participaron distintos personajes de la oposición, incluyendo a Marko Cortés, dirigente nacional del PAN, 
y que contó con la participación de Lorenzo Córdova, ex consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Sheinbaum Pardo afirmó 
que las críticas que ella lanzó en contra de esta marcha no eran, necesariamente, dedicadas a las personas que acudieron a marchar, sino, más 
bien, contra los convocantes. A ver, yo lo que a quién me dirigí, tal vez, en todo caso, fue una mala construcción, es a los convocantes. O sea, 
una persona que no vio el fraude del 2012, porque hubo fraude, compra de votos, que se dirige a una persona indígena con una discriminación 
total y que después habla de la democracia, pues me parece que haya mucha consistencia en el personaje. Claro que las personas tienen 
derecho a participar, a derecho a movilizarse. Entonces, más bien mi crítica es a quien convoca, y quién convoca está planteando que nosotros 
estamos en contra de la democracia. Finalmente, señaló que la oposición ha montado una guerra sucia en contra suya, así como también en 
contra del presidente Andrés Manuel López Obrador. 
  

XÓCHITL GÁLVEZ; ARRANCARÁ CAMPAÑA PRESIDENCIAL EN ZACATECAS 
  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, conformada por el PAN-PRI-PRD, dio a conocer que tiene 
previsto arrancar su campaña presidencial en el municipio de Fresnillo, Zacatecas. Gálvez Ruiz afirmó que la razón por la que decidió iniciar su 
campaña presidencial en el municipio zacatecano es demostrar que ella y su equipo buscarán enfrentar a la delincuencia organizada y que la 
seguridad del país es su prioridad. Voy a arrancar a las 12 de la noche, en Fresnillo, Zacatecas, que es el municipio donde la gente tiene más 
miedo de todo el país. El 97% de la gente que vive en Fresnillo siente miedo, y vamos a arrancar ahí, a las 12 de las noche, mandando un gran 
mensaje de esperanza a todos los mexicanos de que va a terminar esta larga noche de violencia porque nosotros sí vamos a enfrentar a los 
delincuentes, y no vamos a abandonar a la gente de Fresnillo a su suerte. 
  

MANLIO FABIO BELTRONES; CIERRAN FILAS EN LA SEDE DEL PRI EN HERMOSILLO 
  
Manlio Fabio Beltrones, Ernesto “Borrego” Gándara y los presidentes estatal y local del PRI Rogelio Díaz Brown y Luis Miguel “El Cuate” 
Vargas, dialogaron con líderes de colonia, barrios, secciones y zonas de Hermosillo, donde se refrendó la unidad, pero además se cerró 
filas. Manlio Fabio Beltrones Rivera sostuvo un diálogo abierto con líderes priistas, quienes expresaron su preocupación acerca de la confusión 
entre la población respecto a los apoyos destinados a grupos prioritarios como jóvenes, adultos mayores y personas con discapacidad. En 
respuesta a las preguntas planteadas por los líderes de sección, Beltrones explicó que estos apoyos son de carácter constitucional y no pueden 
ser retirados, ya que están respaldados por mandato constitucional y no serán revocados. Hay brigadas en las colonias que les dicen, si ustedes 
no votan por el partido del gobierno les van a quitar su ayuda para los de la tercera edad, pero no pueden, lo pusimos la Constitución el PRI y 
todos los partidos políticos, nos pusimos de acuerdo, pero lo que no pusimos en eso es quitar el servicio de salud de calidad y que se nos den 
las medicinas. 
  

ERNESTO “EL BORREGO” GÁNDARA; EL PRI HA REGRESADO A LAS COLONIAS Y A LOS BARRIOS 
  
Ernesto “El Borrego” Gándara Camou, en Hermosillo, Sonora realizaron una reunión informativa donde la unidad y devolver a las colonias y 
barrios la voz y la capacidad de acción fueron tema de diálogo y encuentro. Gándara Camou agradeció a los liderazgos que por años se han 
mantenido de pie en la lucha del PRI y reconoció que hay entusiasmo y convicción de la gente, de nuestra gente, bien dicen muchos, no 
chapulines y sí gente que son orgullosos priistas y orgullosos del proyecto que vamos a ganar. La esencia de los hermosillenses es la participación 
ciudadana, y eso es lo que hemos logrado: recobrar el orgullo de ser priistas. Debemos retomar esas causas sociales, esas causas justas. El 
PRI ha regresado a las colonias, a los barrios, a los seccionales y a cada comunidad; estamos de vuelta en donde nunca debimos alejarnos. 
  

JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; EN RIESGO DE PERDER LA MAYORÍA EN LA SCJN 
  
La senadora del Partido Acción Nacional Josefina Vázquez Mota señaló que en el proceso electoral en curso se corre el riesgo de perder la 
mayoría en la Suprema Corte de Justicia de la Nación para revertir reformas identificadas con el movimiento de la Cuarta Transformación en 
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caso de que la candidata de Morena Claudia Sheinbaum Pardo gane la elección presidencial. Acusó que en sustitución de Arturo Zaldívar 
Lelo de Larrea el presidente Andrés Manuel López Obrador eligió por dedazo a Lenia Batres Guadarrama, a quien calificó como una ministra 
que no es leal a la Constitución, y sostuvo que con motivo de la salida del ministro Luis María Aguilar en noviembre de 2024, en caso de ganar 
la presidencia, Sheinbaum Pardo pudiera imponer a alguien que ante todo favoreciera el poder autoritario. Con ello se perdería la mayoría con 
la que el máximo tribunal ha revertido reformas presidenciales. 
  

EMBAJADOR KEN SALAZAR; NUEVAMENTE RATIFICÓ QUE EL GOBIERNO DE SU PAÍS NO TIENE UNA INVESTIGACIÓN ABIERTA 
RELACIONADA CON AMLO 

  
El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, en el estado de Michoacán y acompañado del gobernador morenista Alfredo Ramírez 
Bedolla, nuevamente ratificó la información de que el gobierno de su país no tiene una investigación abierta relacionada con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Como lo dijo la Casa Blanca, como lo digo yo, como embajador de Los Estados Unidos aquí en México: no existe una 
investigación relacionada al Presidente López Obrador. El embajador Salazar destacó que nunca se había trabajado tanto con el gobierno de 
México en temas de seguridad, incluso abundó que en la próxima reunión de mañana miércoles con funcionarios de ambos países sobre el tema 
migratorio, también se abordará el tema de la seguridad. Yo como embajador, tengo reunión muy frecuente,  por lo menos una vez a dos semanas; 
a veces a cada semana con la secretaria Rosa Icela, que encabeza la mesa de seguridad de México. Tenemos reuniones; muchísimas con la 
Fiscalía y trabajamos cosas que son para la seguridad de todos. Los señalamientos del embajador surgen a partir de que la semana pasada el 
periódico estadounidense The New York Times publicó una nota en la que se dio a conocer que en la actual administración se investigó a 
colaboradores cercanos del presidente y a sus hijos por tener información con presuntas personas del narcotráfico. Al respecto, el propio gobierno 
de Estados Unidos explicó que no había una investigación abierta en este momento. 
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SENADORA ANA LILIA RIVERA REFRENDA COMPROMISO POR DEFENDER AL MAÍZ MEXICANO 

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Ana Lilia Rivera Rivera, sigue comprometida con defender 

nuestra cultura y sobre todo el maíz mexicano, por lo que es necesario legislar para defender esta semilla. Ella 

ya ha empezado a hacerlo y para muestra basta recordar que desde septiembre de 2023, la senadora dio su 

respaldo al decreto que emitió el Gobierno de México para evitar la importación de maíz transgénico para 

consumo humano. Alertó que existe una disputa internacional por el control del maíz y su mercado. Hoy más que nunca, agregó, 

debemos levantar la voz desde el Senado de la República, para defender el decreto que emitió el Presidente en favor de la 

biodiversidad del país, porque si el maíz es contaminado con transgénicos se vendrían abajo 10 mil años de evolución. Además, 

la legisladora indicó que este grano representa lo que fuimos, lo que somos y lo que seremos, por lo que, sin maíz, no hay país. 

MANLIO FABIO BELTRONES SE REÚNE CON PRIISTAS DE SONORA 

Rumbo a la carrera por el Senado, Manlio Fabio Beltrones se mantiene muy activo en su natal Sonora  y el fin de 

semana sostuvo un diálogo abierto con líderes priistas, quienes expresaron su preocupación acerca de la confusión 

que hay entre algunos sectores de la población respecto a los programas sociales. En respuesta a las preguntas 

planteadas por los líderes de sección, Beltrones explicó que estos apoyos son de carácter constitucional y no pueden ser retirados, 

ya que están respaldados por mandato constitucional y no serán revocados. “Hay brigadas en las colonias que les dicen, si ustedes 

no votan por el partido del gobierno les van a quitar su ayuda para los de la tercera edad, pero no pueden, lo pusimos la Constitución 

el PRI y todos los partidos políticos, nos pusimos de acuerdo, pero lo que no pusimos en eso es quitar el servicio de salud de 

calidad y que se nos den las medicinas”, aseveró. Beltrones Rivera es uno de los personajes de la política con gran peso y 

experiencia por lo que muchos aseguran que su llegada al Senado en la próxima legislatura será el primer paso para construir su 

candidatura rumbo a la presidencia en 2030. Ya veremos. 

ERNESTO GÁNDARA HACE BUENA MANCUERNA CON MANLIO FABIO BELTRONES Y AVANZA EN PREFERENCIAS 

RUMBO A UNA DIPUTACIÓN 

Ernesto “El Borrego” Gándara Camou aspirante a diputado federal ha hecho buena mancuerna con Manlio Fabio 

Beltrones y junto con él se reunió con jóvenes priistas de su estado, Sonora, donde agradeció a los liderazgos que 

por años se han mantenido de pie en la lucha en el PRI. Reconoció que “hay entusiasmo y convicción de la gente. 

No chapulines y sí gente que son orgullosos priistas y orgullosos del proyecto que vamos a ganar”. Por su parte, Luis Miguel “El 

Cuate” Vargas, presidente del PRI en Hermosillo aseguró que “La esencia de los hermosillenses es la participación ciudadana, y 

eso es lo que hemos logrado: recobrar el orgullo de ser priistas. Debemos retomar esas causas sociales, esas causas justas. El 

PRI ha regresado a las colonias, a los barrios, a los seccionales y a cada comunidad; estamos de vuelta en donde nunca debimos 

alejarnos. Cabe mencionar que Ernesto Gándara cuenta con una amplia trayectoria en la política, pues ha sido alcalde de 

Hermosillo de 2006 a 2009 y senador por el estado de Sonora de 2012 a 2018. Asimismo, ha ocupado distintas posiciones en la 

administración pública a nivel estatal y federal, por lo que su experiencia contribuirá mucho a los trabajos legislativos de la próxima 

legislatura. 
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AMLO PEDIRÁ A JUSTIN TRUDEAU SE REÚNA CON ALICIA BÁRCENA PARA HABLAR DE MIGRACIÓN 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que solicitará al primer ministro de Canadá, Justin Trudeau  

para que se entreviste con la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena para hablar sobre la 

migración. Sostuvo que en este sexenio se ha logrado que se respete a los connacionales que por necesidades 

han tenido que migrar y están trabajando en Estados Unidos o Canadá, y prueba de ello es que no hay 

deportaciones masivas. Por lo pronto, la canciller viajó a Washington, Estados Unidos, para continuar con las gestiones y lograr 

que se apruebe el modelo mexicano de movilidad humana, el cual tiene como objetivo defender, proteger a las y los connacionales 

que se encuentran en el exterior. Sostuvo que este proyecto se lleva a cabo con el apoyo de Servicios consulares y la Secretaría 

de Gobernación. 

XÓCHITL GÁLVEZ ACLARA QUE LA MARCHA POR LA DEMOCRACIA ES PARA DEFENDER A LAS INSTITUCIONES 

Xóchitl Gálvez, precandidata de la alianza PAN, PRI y PRD salió al paso de las especulaciones y explicó porqué 

no asistió a la movilización que convocaron diversas organizaciones que denominaron Marcha por la 

Democracia, para exigir que el voto en la próxima jornada electoral del 2 de junio sea libre. Al respecto Xóchitl 

Gálvez, mencionó: “La verdad decidí no venir a la marcha porque no quiero que se malinterprete, esta es una 

marcha por la defensa de la democracia, por la defensa de las instituciones, dejemos a los ciudadanos marchar en paz”. Sin 

embargo, cabe mencionar que a la marcha acudieron el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, y la diputada Margarita 

Zavala, entre otros personajes políticos. 

MORENA NOMBRA OFICIALMENTE A EDUARDO RAMÍREZ COMO SU CANDIDATO A GOBERNADOR DE CHIAPAS  

Muy contento y comprometido con el movimiento se le vio al senador con licencia Eduardo Ramírez Aguilar 

pues el domingo, el Consejo Estatal de Morena en Chiapas, lo designó por unanimidad como candidato único 

a la gubernatura del estado, durante la sesión ordinaria celebrada en el municipio de Comitán de Domínguez. 

La decisión fue tomada tras un proceso de deliberación a mano alzada por el consejo, reflejando la confianza y 

el respaldo hacia Ramírez Aguilar, a quien reconocieron por su trayectoria y compromiso con el servicio público. El puntero en 

las encuestas confió en que será un proceso electoral pacífico y democrático, donde el único objetivo es liderar una transición 

hacia un Chiapas próspero y en desarrollo, enfatizando que su compromiso es con el pueblo chiapaneco y su progreso. "Voy a 

trabajar de la mano con el proceso electoral para la transición una transición de trabajo yo no me presto agrillas no soy un grillo 

político", indicó. 

JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA ACTIVA EN EL LEGISLATIVO Y EN RECORRIDOS POR EL PAÍS 

Muy activa está la senadora Josefina Vázquez Mota, no sólo como legisladora, pues se ha caracterizado por 

ser una de las más productivas y como presidenta de la Comisión de Derechos de la Niñez y de la Adolescencia 

ha impulsado diversas iniciativas en defensa de este sector. Muchas de ellas ya se han aprobado por el pleno 

debido a que tienen un profundo carácter social, pero además la legisladora del PAN ha recorrido varios estados 

del país donde participa en diversos foros y recientemente estuvo de visita en Tijuana, Baja California, donde afirmó que las 

próximas elecciones que se celebrarán en México en junio, podrían ser las últimas que se realicen de forma democrática, opinó 

Josefina Vázquez Mota, senadora de la República. Opinó que es necesario contar con un “contrapeso” político en la Cámara de 

Unión en el futuro, como ocurre actualmente en el Senado de la República donde hay un bloque opositor. Además, señaló que en 

el proceso electoral en curso se corre el riesgo de perder la mayoría en la Suprema Corte de Justicia de la Nación para revertir 

reformas identificadas con el movimiento de la Cuarta Transformación en caso de que la candidata de Morena Claudia Sheinbaum 

Pardo gane la elección presidencial. Recordemos que Josefina será la candidata de la oposición para diputada federal, sin 

embargo, a pesar de ser un personaje de gran peso y experiencia en el PAN buscará el voto popular. No la perderemos de vista. 

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR SE REÚNE CON PRODUCTORES DE MORELOS 

El ex diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar sigue muy intenso en sus actividades en favor de Claudia 

Sheinbaum y conociendo las necesidades de los diferentes sectores del país. En esta ocasión el ex líder de 

Morena estuvo en Morelos donde aseguró que se convertirá en una potencia agropecuaria, asegurando justicia 

y prosperidad para más de 80 mil familias de productores.  En cada encuentro, reafirmamos nuestro 

compromiso de dar un paso más en el cuidado del agua y seguir protegiendo nuestras comunidades. 
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CONFIRMA IGNACIO MIER QUE SE RECORRERÁ EL PAÍS PARA DEBATIR INICIATIVAS DE AMLO 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco anunció que el debate sobre las 

iniciativas de reformas constitucionales presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador saldrá de los 

muros de San Lázaro para darse en todo el país, a fin de que grupos parlamentarios, ciudadanos y sociedad en su 

conjunto expresen su punto de vista. Sostuvo que esta decisión sienta un precedente de que el debate de los 

legisladores debe darse de cara a quienes representan pensamientos y visiones distintas de nuestro país. Para 

ello, dijo, se plantearon cuatro diálogos nacionales, cinco foros regionales y 32 estatales, así como 300 asambleas informativas de 

Morena en los distritos electorales del país. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA REVELA QUE OPOSICIÓN ESTÁ EN CONTRA DE TRABAJAR EN CONFERENCIA 

CON DIPUTADOS PARA ANALIZAR REFORMAS DE AMLO 

A pesar de que la Cámara de Diputados y el Senado se alistan para trabajar en conferencia las iniciativas que 

envió el presidente al Congreso, el líder del PRD en el Senado, Miguel Ángel Mancera fijó postura y aseguró 

que la oposición en el Senado se pronunció en contra. Miguel Ángel Mancera declaró que la oposición no 

estaba de acuerdo con esta decisión de la Junta de Coordinación Política, que preside Ricardo Monreal, líder 

de la bancada de Morena. “No estamos todos de acuerdo, pero bueno parece que eso es lo que se va a imponer. Vamos a 

escuchar, hay varias propuestas que no estamos en contra, ya lo hemos reiterado en varias ocasiones. El método parlamentario 

es en el que no estamos coincidiendo. Deberíamos de empezar a trabajar en todo caso aquí en el Senado también. No ha 

funcionado”. 

CLAUDIA SHEINBAUM CONTINÚA ARRIBA EN PREFERENCIAS ELECTORALES 

A unos días de que arranquen las campañas rumbo a las elecciones del próximo 2 de junio, el Universal publicó 

su más reciente encuesta, elaborada por Buendía & Márquez y reveló que Claudia Sheinbaum conserva una 

ventaja sólida sobre su principal rival de la oposición, Xóchitl Gálvez. De acuerdo con este sondeo, la intención 

de voto efectiva favorece a la morenista Sheinbaum con 59% de intención de voto, mientras Gálvez, de la 

alianza PAN-PRI-PRD, obtuvo 36%. En tanto que Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano (MC), 

registró 5%. Así que como diría un clásico tal parece que las campañas en su contra en redes sociales “le hacen lo que el viento 

a Juárez”. 

UNIVERSITARIOS DE LA UAS PIDEN A AMLO QUE SE RESPETE AUTONOMÍA, EL MANDATARIO LOS ENVÍA A SEGOB 

La comunidad de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) se hizo escuchar con una manifestación 

pacífica, pero enérgica ante el presidente, Andrés Manuel López Obrador, en la ciudad de Mazatlán, 

donde cientos de universitarios le informaron con lonas, pancartas y consignas el hostigamiento y 

persecución política que el gobernador del estado Rubén Rocha Moya mantiene en contra de la 

institución. Además de exigir respeto a la Autonomía y un alto a la persecución política con gritos a todo pulmón de “¡fuera Rocha!”, 

los universitarios recibieron al presidente a su llegada al hotel durante su visita al estado, lo estuvieron esperando por espacio de 

dos horas con una concentración de trabajadores, docentes y alumnos que se apostaron en uno de los carriles de la Avenida 

Camarón Sábalos, una de las principales vialidades del puerto. “Hay formas de dialogar”, dijo, y al cuestionarle cuáles serían esas 

formas de dialogar porque la UAS ya propuso una mesa de diálogo expresó: “allá en Gobernación, puede ser con la Secretaria de 

Gobernación, en la Ciudad de México”; dijo que sí conocía a la UAS y que era “muy importante” porque atiende a 170 mil 

estudiantes y tiene presencia en todo el estado, además respondió que eso representa “que hay que buscar solucionar el 

problema”, y refrendó “que se respete la Autonomía”. 

  www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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México: la reforma de López Obrador que busca heredar una policía militar al siguiente gobierno (france24.com) 

https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20240227-m%C3%A9xico-la-reforma-de-l%C3%B3pez-obrador-que-busca-heredar-una-polic%C3%ADa-militar-al-siguiente-gobierno
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Después de la toma de posesión, Andrés Manuel López Obrador se trasladó al Palacio Nacional para 
ofrecer un banquete, en honor de los Jefes de Estado y de Gobierno que atestiguaron en inicio de la 
Cuarta Transformación. En la Plaza de la Constitución, miles de simpatizantes del político tabasqueño 
esperaban escuchar el primer mensaje del primer presidente izquierdista en la historia contemporánea. 
Al frente del templete, las primeras filas de asientos estaban reservadas para los integrantes del 
gabinete, recién designados, y los representantes de Morena, el PT y el PVEM que tres meses antes 
habían llegado al Congreso de la Unión. Gonzalo, Andrés Manuel Jr. y José Ramón —los hijos del primer 
matrimonio del político tabasqueño— se dejaron ver en el Zócalo, acompañados. 
 
En la víspera circularon rumores sobre la presunta boda de Andy en una antigua hacienda de la península 
de Yucatán. Entre la nota rosa y el cotilleo político —debido al reciente affaire protagonizado por César 
Yáñez— entonces el interés mediático enfocó al estatus civil de los hijos. 
 
¿Benditas redes sociales? José Ramón acudió a la inauguración del sexenio con Carolyn Adams, quien se 
había convertido en su pareja en el 2016. Exempleada de empresas petroleras, experta en temas 
energéticos, la consultora brasileña-americana con frecuencia compartía imágenes de sus estancias en 
centros vacacionales, en México y el extranjero. 
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Gonzalo, el menor de los López Beltrán, fue el primero en dejar el país, para mudarse a la península 
californiana. El negocio familiar —Chocolates Rocío—quedaba a cargo de Andy, mientras que José 
Ramón y Carolyn decidieron asentarse en Houston, donde nacería Salomón, el primer nieto de AMLO, 
en la navidad del 2022. Ni en Palacio Nacional ni en Houston manejaron claramente una política 
comunicacional sobre la familia presidencial. El Ejecutivo federal había definido que solo respondería 
por su hijo menor, Jesús Ernesto, cuando surgieron —en agosto de ese año— los primeros señalamientos 
contra su hermano Pío Lorenzo. 
 
¿Cabía esperar que los hijos del presidente izquierdista tuvieran una conducta pública más discreta que 
los anteriores, priistas y panistas? José Ramón usó las redes sociales para desestimar la versión sobre el 
nacimiento de su primogénito. Desde entonces, sus irrupciones digitales han sido recurrentes en el 
argumento: no es funcionario público (suspendió su carrera partidista cuando inició el sexenio), no recibe 
ingresos por contratos oficiales y por ende, los medios debían respetar su vida privada. La revelación 
sobre su residencia en Houston vino enseguida. Desde entonces y hasta la reciente divulgación de su 
número telefónico —incluida la fiesta de XV Años de la hija de Carolyn— han ocurrido intermitentes 
episodios de acoso, siempre reprendidos por el hijo del presidente. 
 
¿Las imágenes de la llamada Casa Gris y las fotografías de José Ramón en restaurantes de la CDMX y 
Texas tienen el mismo origen? ¿O son producto del espionaje de agentes foráneos que han monitoreado 
las reuniones de negocios y los eventos privados de la familia presidencial? 
 
Efectos secundarios 
 
PENDIENTES. Al arranque del 2024 se dieron las primeras señales ominosas: Fibra Terrafina informó al 
público inversionista que su comité técnico analizaría la internalización de la administración del 
fideicomiso, tras de un año a cargo de PGIM Real Estate uno de los fondos especializados del sector más 
relevantes a nivel global. Alberto Chretin, mandamás de Fibra Terrafina confirmó que convocará a una 
sesión extraordinaria de la Asamblea de Tenedores, que daría paso a la votación sobre esta delicada 
moción. El administrador externo actualmente es responsable de 95% de la operación de la fibra. 
alberto.aguirre@eleconomista.mx 
 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Quinquenio-bajo-acecho-20240227-0001.html 
 

mailto:alberto.aguirre@eleconomista.mx
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Quinquenio-bajo-acecho-20240227-0001.html
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JOEL SAUCEDO 

 joel.saucedo.96 
 @JoelSaucedo 
 saucedosj@yahoo.com.mx 

  
  
  
  
  

ANÁLISIS 

  / MARTES 27 DE FEBRERO DE 2024 

SIN PROTOCOLO | Premio a amigos y oportunistas 
“Lo mejor es lo peor que se va aponer”, con esa frase inició el Presidente Andrés Manuel López Obrador su 
conferencia de este lunes. 

¿Se pondrá peor el ambiente político de lo que ya está? ¿Cuál es el objetivo del mandatario? ¿Crispar 
aún más el proceso político electoral? 

Con esa expresión, el político de Tabaco vislumbra un escenario peor, es decir catastrófico. 

Y para lo que viene, ha blindado a un grupo de sus más allegados, dirigentes, altos funcionarios y amistades. 

Pero a muchos que le han sido fieles y leales hasta lo irracional, los ha dejado en la orfandad política. 

Incluso, a integrantes de su primer círculo les impidió aspirar a un cargo de representación popular. 

Con aspiraciones truncadas se quedaron las secretarias de Bienestar y de Seguridad y Protección Ciudadana, Ariadna 

Montiel y Rosa Icela Rodríguez. 

Ambas funcionarias, invirtieron fuerte en su imagen para contender por la candidatura a la jefatura de gobierno en 

la Ciudad de México. Su deseo no prosperó. 

Lo mismo sucedió con el vocero presidencial, Jesús Ramírez, quien en una primera lista había salido con escaño para el 

Senado. 

“Jesús se queda para seguir recibiendo los correos, las llamadas y los golpes”, dijo López Obrador cuando le 

preguntaron ayer. 

https://www.la-prensa.com.mx/analisis/autor/joel-saucedo
https://www.facebook.com/joel.saucedo.96/
https://twitter.com/JoelSaucedo?lang=es
mailto:saucedosj@yahoo.com.mx
https://www.la-prensa.com.mx/analisis/
https://www.la-prensa.com.mx/analisis/autor/joel-saucedo
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Los beneficiados por el dedo de Palacio Nacional, son los ex secretarios de Gobernación y de la cancillería, Adán 

Augusto y Marcelo Ebrad. 

Ambos están enlistados como candidatos plurinominales para el Senado. Cualquiera de ellos será el líder de la 

bancada morenista. 

El polémico y siniestro Alejandro Esquer, también recibió el beneplácito del Presidente para llegar a la Cámara Alta. 

“Viene conmigo desde hace casi 30 años, y es una gente de primera que ha contribuido mucho, que ha ayudado 

mucho”. Esquer era el responsable de exigir y recibir el cash. 

De igual está la ex fiscal Ernestina Godoy, quien hará campaña para el Senado al lado de Omar García Harfuch. 

Para la Cámara de Diputados van que vuelan el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco. Lo que comentan es que 

le urge el fuero. 

También los dirigentes sindicales Napoleón Gómez Urrutia y Pedro Haces, así como los aun senadores Ricardo 

Monreal y Olga Sánchez Cordero. 

Y por encima de los llamados “puros”, fueron premiados con candidaturas plurinominales ex panistas, ex priistas 

y ex perredistas. 

Esto último generó expresiones de inconformidad. Pero la decisión ha sido tomada. 

A los que fueron hechos a un lado, la lealtad no les sirvió de nada. Prevaleció el premio al trapecismo y al 

oportunismo. 

PROSPECCIÓN… Iberdrola ha cerrado la venta del 55% de su negocio en México por unos 6.200 millones de dólares -

unos 5.800 millones de euros-. La operación supone la venta de 13 centrales de generación con una capacidad instalada de 

8.539 MW, de los que el 99% corresponde a ciclos combinados de gas y el 87% a plantas que operan bajo el régimen de 

Productor Independiente de Energía, contratadas con la CFE, informó la empresa mediante un comunicado. 

X: @JoelSaucedo 

saucedosj@yahoo.com.mx 

mailto:saucedosj@yahoo.com.mx
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RED COMPARTIDA | Las carpetas de investigación de 

Cuauhtémoc 
El polémico gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, tiene varias carpetas de investigación encima, 
varios asuntos pendientes que una vez que deje el cargo se podrían activar de nueva cuenta, eso es lo que 
se cuenta desde el sur y es que habría al menos un par de casos que se fueron a la congeladora en estos 
años, pero que podrìan volver a estar en los pasillos judiciale desde instancias federales en el siguiente 
gobierno, ojo, Blanco cuenta en este momento con la protección presidencial, pero una vez que haya un 
cambio de gobierno podría ser una ficha de cambio. En el equipo de Sheinbaum no tiene los mejores amigos 
y en la oposición menos. Los casos, incluso, se podrían armar de tal forma que Blanco sería objeto de juicio 
político para perder el fuero como diputado federal. Eso se dice en Cuernavaca. 

Diversas agrupaciones de la Ciudad de México, señalan que el Gobierno de la Capital no ha hecho su trabajo 
para garantizar el suministro el agua a la ciudad. Nos cuentan, que no solo los reclamos de la sociedad civil 
en redes sociales crecen, sino que también no ha habido un poco de sensibilidad en el tema. Y mientras los 
ánimos siguen exaltados, parece ser que se prepara una demanda colectiva por la falta de mantenimiento y 
soluciones en el tema. Mario Delgado y Claudia Sheinbaum dejaron a Martí Batres a su suerte. Clara Brugada 
siente que es una venganza por ocupar la candidatura de Harfuch. Y los que sufren ya esta ola de calor, son 
los capitalinos. 

No es que ande en la campaña, es que es momento de salir a dar la vuelta a ver cómo andan las cosas más allá de su 

oficina en Palacio Nacional, mire el presidente López Obrador mañana da su conferencia de prensa normal en la mañana, 

pero en la tarde se va a la central de ciclo combinado Tamazunchale en San Luis Potosí que no es una planta con alguna 

cosa excepcional, solo va porque esa central era de Iberdrola y ya puede pasar a manos de la CFE y ahí va a decir que se 

gastarán 6 mil 200 millones de dólares para salvar a la CFE, lo curioso es que esas centrales atendían ya, mayormente, a la 

paraestatal a un costo operativo muy bajo, algo muy difícil de replicar en la empresa estatal . Luego amanece el miércoles 

en Palenque ofrece su mañanera y en la tarde se va a la inauguración del Museo de Chichén Itzá en Tinum, Yucatán. El 

presidente viajero no se detiene, no, no. El jueves mañanera en Cancún y cuando acabe se va a dar un recorrido en el Tren 

Maya de la estación Cancún Aeropuerto a la estación Playa del Carmen, que es el tramo más comercial que existe y del 

que menos problemas se espera. Habrá buenas fotos al menos. 

Al viejo estilo del corporativismo Adrián Rubalcava ya sumó a la Alianza Progresista con la comunidad LGBTQI a favor 

de la candidata, Claudia Sheinbaun ¿Qué les ofrece? pues políticas públicas de protección a la comunidad LGBTQI, 

representatividad en el proceso electoral, candidatos progresistas que garanticen gobiernos de izquierda, pero de avanzada 

y una mejor calidad de vida con el respaldo a la candidata presidencial, además puso a Mario Sierra como representante 

de la alianza ante la comunidad en la Ciudad de México. Mario Sierra dice que la comunidad sabe que Sheinbaum es la 

única que ha mostrado apoyo a este sector. 

Nos cuentan que en la capital zacatecana, se preparan para el inicio de una obra que promete mucho: el viaducto elevado 

Bulevar Adolfo López Mateos. Un proyecto integral que ayudará a que se modernice la capital, haciendo más fluido el 

tránsito que ya es una queja constante. Por si fuera poco, el gobierno queda bien con todos, ya que apoyará la economía 

local al recurrir a proveedores y constructores zacatecanos, generando entre 400 o 500 empleos directos. 
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PD: Unos 15 millones de pesos de la alcaldía Miguel Hidalgo fueron destinados a la remodelación y rehabilitación del 

Barrio de Santa Julia, específicamente para espacios como el deportivo, el Cendi y el gimnasio Anáhuac. En la 

demarcación que gobierna el panista Mauricio Tabe los vecinos se han coordinado con las autoridades para mejorar las 

instalaciones públicas y las vialidades. 
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Opinión de la sección de Foros del 27 de febrero del 2024. 
 
Payaso 
 
El narcotráfico cada vez permea las infancias de nuestro país. De acuerdo con materiales difundidos, dos 
menores de edad, posiblemente en Tamaulipas, juegan con un monopatín y un auto eléctrico a escala, 
eso no sería algo raro, lo singular es que éste último vehículo simula ser un auto blindado, de esos que 
llaman o consideran “monstruos”, los cuales son usados regularmente los cárteles en sus 
enfrentamientos con las Fuerzas Armadas o contras. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20240227-0009.html 
 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20240227-0009.html
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El 2023 no fue un muy buen año para la inversión extranjera. Se registró una baja anual tanto en la 
inversión extranjera directa (IED) como en la inversión en cartera (IEC). La IED son inversiones 
productivas de mediano y largo plazo, mientras que la IEC es la inversión de corto plazo identificada 
como inversión financiera. El total de IED en 2023 fue ligeramente menor en 0.7% que la cifra registrada 
en 2022 (36,058 millones de dólares [md] frente a 36,312 md). En su desglose, lo que constituye la única 
cifra favorable es que las reinversiones fueron 64.4% mayores en 2023 que en 2022. Esto significa que 
muchas compañías extranjeras que ya tenían planes de operación y algunas de expansión las llevaron a 
cabo. Pero esta cifra es opacada por el rubro de nuevas inversiones, que se contrajeron 
significativamente en 73.5% (4,817 md frente a 18,147 md). O dicho de otra forma: del total de IED, sólo 
el 13.5% en 2023 correspondió a nuevas inversiones. Esta reducción es preocupante, porque 
evidentemente más que las reinversiones, las nuevas inversiones son las que crean oportunidades de 
empleo y de generación de crecimiento económico mediante exportaciones y consumo. 
 
Se ha dicho que la relocación o nearshoring, surgido a raíz del rompimiento de las cadenas de suministro 
geográficas desde la pospandemia, representa una importante oportunidad para el desarrollo 
económico de México. El nearshoring es una decisión estratégica de las compañías que desean 
aprovechar las economías de escala y de ahorro de costos. Para su atracción, son fundamentales 
aspectos como la disponibilidad de infraestructura en el país (conectividad, agua, energía limpia a buen 
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costo), oferta de mano de obra calificada y, sobre todo, respeto a los derechos de propiedad y certeza 
jurídica En efecto, la principal consideración es la confianza y el Estado de derecho. 
 
Al igual sucede con la IEC. Las cifras han sido decepcionantes, pues por cuarto año consecutivo este tipo 
de inversión financiera externa se contrajo. Fueron salidas de 11,273 md en 2023. La acumulación de 
recursos extranjeros de salida alcanzó de 2019 a 2023 la cifra de 68,271 md o el equivalente a casi 1.3 
billones de pesos. Esta contracción se ha dado a pesar del diferencial positivo de tasas de interés entre 
México y Estados Unidos. Ello es un claro indicio de que los factores de la desconfianza e incertidumbre 
política han pesado más. El capital migra hacia donde haya mayor certidumbre jurídica y política. 
 
A su vez, el nearshoring se ha sobrevendido, se cree que es una panacea que va a favorecer 
enormemente el desarrollo de la economía. Se nos presentan cifras potenciales de hasta 40,000 millones 
de dólares de beneficio. Pero no hay datos duros, son intenciones anecdóticas. En Tesla, por ejemplo, 
desde hace más de un año, no se ven avances. 
 
El nearshoring sí representa una oportunidad de desarrollo. Pero declaraciones del presidente de que 
“por encima de la ley está su autoridad moral y política” son los mayores obstáculos. En vez de 
nearshoring, la actitud de López Obrador se empeña en lograr un farshoring, es decir, una oportunidad 
más que se alejaría. 
 
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Nearshoring-o-farshoring-20240227-0010.html 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Nearshoring-o-farshoring-20240227-0010.html
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Babies missing out on doctor visits   Justices questions state efforts to 

regulate social media posts 

Dueling visits set at Texas border As sweden joins NATO, bloc 

asserts its resolve 

Le Salo de l’agriculture, champs 
de bataille électorale 

Ábalos lleva al límite al PSOE: “Es 
injusto, os estáis equivocando” 

PM squirms as top Tory doubles down 
on ‘Islamist’ claim 

Experts warn Hunt over ‘dubious’ 
case for unfunded budget tax cuts  

El Congreso queda a un solo paso de 
destituir a toda la JNJ 

Oposición solicita una reunión con 

ministros para aclarar la información 

sobre el secuestro de exmilitar 

venezolano 

 

Le quitan a Kicillof un subsidio de 
$870 mil millones y va a la Corte 

Mendonça autoriza empresas a 
renegociar acordos da  Lava-Jato 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Trump y Biden visitarán la frontera con México 

•HRW acusó a Israel de bloquear ayuda a palestinos pese a orden de corte de la ONU 

•Volodimir Zelenski acusó a Donald Trump de alinearse con Rusia 

•Parlamento de Hungría ratificó entrada de Suecia en la OTAN 

•Murió militar que se inmoló en protesta por Gaza en Estados Unidos 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Cámara Diputados de México aprobó reforma para proteger a turistas.- Por iniciativa del legislador 

Jerico Abramo Masso, del PRI, el pleno de la Cámara Baja aprobó modificar dos artículos de la Ley 

General de Turismo para establecer las bases legales y jurídicas que podrán reducir los índices de 

violencia en ayuntamientos tipo turísticos y reforzar la protección de turistas y empleados. [PRENSA 

LATINA] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Legislador Rubén Moreira, advirtió sobre peligro del crimen organizado en las elecciones.- El 

diputado federal Rubén Moreira Valdez lanzó una seria advertencia sobre el riesgo inminente de 

que el crimen organizado se apodere del país mediante elecciones. Durante su participación en el 

XIX Congreso Nacional de Abogados, el PRI enfatizó que la democracia mexicana está en peligro 

por la creciente inseguridad y la falta de coordinación entre el Estado, los políticos y la sociedad. 

[NEWS ES EURO] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Otro golpe a la Corte: diputada de Morena presentó solicitud de juicio político contra ministro Pérez 

Dayán.- La vicecoordinadora del grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, 

Aleida Alavez Ruiz, presentó una solicitud de juicio político contra el ministro de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, Alberto Pérez Dayán, por presuntas irregularidades en el debate por la 

defensa energética. [NFOBAE] 

LEGISLATIVO 

Opinión/México: la reforma de López Obrador que busca heredar una policía militar al siguiente 

Gobierno.- En su último paquete propuestas de reforma a la Constitución, el presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, volvió a la carga en su idea de entregar la seguridad pública a las 

Fuerzas Armadas, un proyecto que fue urdido desde el inicio de su sexenio y que ha ido avanzando 

poco a poco en el Congreso, sin importar las críticas por los supuestos riesgos que conlleva sacar a 

los militares de los cuarteles para prevenir, investigar y combatir delitos. [FRANCE 24] 

SENADO 

Senadora panista, Lilly Téllez, invitó al presidente de Argentina, Javier Milei, al Senado mexicano.- La 

senadora de Sonora por el PAN, Lilly Téllez, invitó al presidente de Argentina, Javier Milei, para que 

asista al Senado mexicano con el objetivo de tener un diálogo amistoso y conocer sus ideas 

políticas. En su cuenta de X, Téllez dijo que la invitación la realizó a través de la embajadora de 

Argentina en México, Romina Bocache, a quien le entregó una carta en donde pide un diálogo 

con el presidente argentino. [FORBES, INFOBAE] 
 

https://www.prensa-latina.cu/2024/02/26/camara-diputados-de-mexico-aprueba-reforma-para-proteger-a-turistas/
https://www.prensa-latina.cu/2024/02/26/camara-diputados-de-mexico-aprueba-reforma-para-proteger-a-turistas/
https://news.eseuro.com/local/3228250.html
https://www.infobae.com/mexico/2024/02/26/otro-golpe-a-la-corte-diputada-de-morena-presento-solicitud-de-juicio-politico-contra-ministro-perez-dayan/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20240227-m%C3%A9xico-la-reforma-de-l%C3%B3pez-obrador-que-busca-heredar-una-polic%C3%ADa-militar-al-siguiente-gobierno
https://www.forbes.com.mx/senadora-panista-lilly-tellez-invita-al-presidente-de-argentina-javier-milei-al-senado-mexicano/
https://www.infobae.com/mexico/2024/02/26/lilly-tellez-invito-a-javier-milei-presidente-de-argentina-al-senado-mexicano-para-conocer-sus-ideas-politicas/
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MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO pidió a YouTube investigar si su personal en México está ligado a „los conservadores‟.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a YouTube investigar si la plataforma en México está 

tomada por grupos conservadores, como sucedía con Twitter. [LA LISTA, INFOBAE, EL PAÍS, FRANCE 

24, AP, LOS ÁNGELES TIMES] 

YouTube contestó a acusación de censura de AMLO tras eliminar conferencia en la que exhibió 

datos personales de periodista del New York Times.- YouTube justificó haber eliminado la grabación 

de la conferencia de prensa del 22 de febrero del presidente de México, Andrés Manuel López 

Obrador, citando políticas sobre acoso y bullying luego de que el mandatario acusó a la 

plataforma por censurarlo. [CNN] 

“Estamos abiertos al diálogo”, afirmó AMLO ante la posibilidad de reunirse con Javier Milei.- En una 

reciente declaración durante la conferencia de prensa matutina, el presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador, manifestó estar abierto al diálogo con todos los gobiernos del mundo, lo 

que incluye al actual mandatario de Argentina, Javier Milei, después de que este último se 

encontrará con el Papa Francisco en el Vaticano. [INFOBAE] 

Embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, negó investigación a AMLO por vínculos con el 

narcotráfico.- El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, negó la existencia de una 

investigación al presidente Andrés Manuel López Obrador por presuntos vínculos con el 

narcotráfico. [FORBES, INFOBAE, LA POLÍTICA ONLINE] 

Estados Unidos pidió al Gobierno de México evitar medidas que arriesguen la seguridad de los 

periodistas.- El portavoz del departamento de Estado, Matthew Miller, pidió al Gobierno de México 

que no tome medidas que pongan en riesgo la seguridad de los periodistas y no quiso detallar si ha 

habido conversaciones diplomáticas tras la polémica con The New York Times. [FORBES, LA LISTA] 

Reportaje/AMLO en la mira de la prensa internacional.- Una serie de reportajes publicados hace 

unas semanas por la periodista Anabel Hernández y por dos portales estadounidenses, ProPublica e 

InSight Crime, dieron cuenta de una investigación, ya cerrada, que llevó a cabo la agencia 

antidroga de Estados Unidos (DEA) sobre una presunta financiación de la campaña del presidente 

de México, Andrés Manuel López Obrador, de 2006, por parte del Cártel de Sinaloa de entre dos y 

cuatro millones de dólares a cambio de beneficios en caso de ser electo presidente. [DW] 

Gobierno de AMLO cerró compra de 13 plantas de Iberdrola por 6,200 mdd.- La multinacional 

eléctrica española Iberdrola informó que cerró la venta de 12 centrales de generación de ciclo 

combinado y un parque eólico con el Gobierno de México por 6,200 millones de dólares, lo que 

supone la venta del 55 % del negocio en el país. [FORBES, EL PAÍS, LA LISTA, BLOOMBERG] 

POLÍTICA 

RUMBO AL PROCESO ELECTORAL DEL 2024 

Opinión/Los candidatos eligen territorios cómodos para exhibir su fuerza en el arranque de la 

campaña.- Sheinbaum se mide en el aforo del Zócalo capitalino, Gálvez busca el abrigo de los 

suyos en Guanajuato y Máynez visita los feudos emecistas. [EL PAÍS] 
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Sheinbaum mantiene amplia ventaja sobre Xóchitl Gálvez rumbo a la presidencia: encuesta.- La 

exjefa de gobierno de la Ciudad de México y candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, tiene una 

cómoda ventaja en la carrera por la presidencia , según mostró una encuesta de opinión, días 

antes de que comiencen oficialmente las campañas para las elecciones del 2 de junio. [FORBES, 

INFOBAE, EUROPA  PRESS] 

La polémica de López Obrador con el NYT impacta en las campañas presidenciales en México.- La 

creciente polémica entre el presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, y el medio 

estadounidense The New York Times ha impactado sobre las campañas presidenciales de su país, 

luego que en el contexto de esa controversia se filtraran los números telefónicos de varios políticos y 

personalidades reconocidas en México. [RT] 

MIGRACIÓN 

Gobierno de México presentó estrategia para mejorar movilidad de migrantes.- El Gobierno de 

México presentó el proyecto para apoyar a los migrantes que arriban al país, así como de los 

mexicanos que viven en Estados Unidos. El plan busca abordar la migración con un enfoque 

regional-hemisférico, donde se atiendan sus causas estructurales, como lo son la violencia, pobreza, 

desigualdad y el cambio climático. [SPUTNIK] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Los ataques de Rusia contra Dnipropetrovsk (Ucrania) dejaron un muerto y cuatro heridos.- Al menos 

una persona murió y otras cuatro resultaron heridas en varios ataques perpetrados por las Fuerzas 

Armadas rusas contra la región de Dnipropetrovsk, este de Ucrania, apenas un día después de que 

se hayan cumplido dos años del inicio de la invasión de Rusia a Ucrania. [EUROPA PRESS] 

Ejército de Ucrania confirmó la retirada de la aldea de Lastochkine, al oeste de Avdivka.- Las 

Fuerzas Armadas de Ucrania confirmaron la retirada de sus tropas del pueblo de Lastochkine, 

situado a unos 6 kilómetros al oeste de Avdivka, disputada localidad de Donetsk de la cual tuvieron 

que replegarse hace un par de semanas. [EUROPA PRESS] 

Las pérdidas de Kiev en la última jornada ascendieron hasta casi 1.200 soldados.- En 24 horas, las 

Fuerzas Armadas de Rusia liberaron la localidad de Lástochkino cerca de Avdéyevka. Además, las 

tropas ucranianas perdieron hasta 1.200 tropas en la última jornada, así como un sistema de misiles 

antiaéreos Nasams de fabricación noruega. [SPUTNIK] 

Rusia apretó en los ejes de Márinka y Avdivka con 65 ataques en un día.-  Las fuerzas rusas siguen 

apretando en el frente del este y en la últimas horas han lanzado 40 ataques contra posiciones 

ucranianas en el eje de Márinka y otros 25 en el de Avdivka que fueron repelidos por las tropas de 

Kiev, informó el parte del Estado Mayor ucraniano. [EFE] 

GENERAL 

Volodimir Zelenski acusó a Donald Trump de alinearse con Rusia.- El presidente ucraniano, Volodimir 

Zelenski, acusó a Donald Trump de alinearse con el mandatario ruso Vladimir Putin y advirtió sobre 

las posibles consecuencias mortales si no se otorga nueva ayuda estadounidense a Kiev. [NACIÓN] 

Moscú acusó a Zelenski de mentir sobre soldados muertos.- El presidente de Ucrania, Volodimir 

Zelenski, "miente" cuando habla de 31.000 soldados ucranianos muertos en combate durante los 

dos últimos años de guerra, aseguró la portavoz de Exteriores rusa, María Zajárova. [DW] 
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CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

Aumentaron a cerca de 29.800 los muertos y a más de 70.000 los heridos por la ofensiva de Israel 

contra Gaza.- Alrededor de 29.800 palestinos han muerto y más de 70.000 han resultado heridos a 

causa de la ofensiva militar lanzada por Israel contra la Franja de Gaza tras los ataques ejecutados 

el 7 de octubre por el Movimiento de Resistencia Islámica, afirmaron las autoridades gazatíes, 

controladas por el grupo islamista. [EUROPA PRESS] 

Ejército de Israel presentó al gabinete de guerra un "plan de evacuación" para Rafah, en el sur de 

Gaza.- La oficina del primer ministro de Israel informó que el Ejército presentó durante la reunión del 

gabinete de guerra un "plan de evacuación" para la ciudad de Rafá, de cara a la operación a 

gran escala prevista, de cuyas consecuencias catastróficas ya ha alertado la comunidad 

internacional. [EUROPA PRESS] 

Al menos 10 muertos tras un ataque israelí contra un grupo que esperaba un convoy de ayuda 

humanitaria en Gaza.- Al menos 10 palestinos murieron y otros 15 resultaron heridos después de que 

el Ejército de Israel atacó a un grupo de personas que se encontraban esperando la llegada de un 

convoy de ayuda humanitaria en la carretera Harun al Rashid, en Gaza. [EUROPA PRESS] 

Israel anunció muerte de 30 "terroristas" en operaciones en la ciudad de Gaza, en el norte de la 

Franja.- El Ejército de Israel anunció la muerte de 30 supuestos "terroristas" en nuevas operaciones 

llevadas a cabo durante el último día en la ciudad de Gaza, situada en el norte de la Franja de 

Gaza, en el marco de la ofensiva lanzada tras los ataques ejecutados el 7 de octubre por el 

Movimiento de Resistencia Islámica. [EUROPA PRESS] 

Israel planea evacuar civiles de las áreas en conflicto.- El Ejército israelí presentó un plan para la 

"evacuación" de civiles de áreas en conflicto, luego de que el primer ministro, Benjamin Netanyahu, 

prometiera lanzar una ofensiva terrestre en la superpoblada ciudad de Rafah, en el sur de la Franja 

de Gaza. [DW, FRANCE 24] 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 

Primer ministro palestino presentó a Abbas su dimisión y la de su Gobierno.- El primer ministro 

palestino, Mohamad Shtayé, presentó al presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, su 

dimisión y la de su Gobierno ante la situación "política, económica y de seguridad" derivada de la 

"agresión" de Israel contra la Franja de Gaza y el repunte de la violencia en Cisjordania. [EUROPA 

PRESS, EFE, FRANCE 24, SWISSINFO] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Biden dijo que espera un alto el fuego en Gaza para el próximo lunes: "Estamos cerca".- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó que espera alcanzar un alto el fuego entre el 

Ejército de Israel y Hamás en la Franja de Gaza el próximo lunes, 4 de marzo, apenas días antes de 

que se cumplan cinco meses de continuos bombardeos de las tropas israelíes que han dejado 

cerca de 29.800 muertos. [EUROPA PRESS, DW, FRANCE 24, AP, EFE, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Guterres: ofensiva en Rafah, "sentencia" contra ayuda a Gaza.- La ofensiva a gran escala 

anunciada por las autoridades israelíes en la ciudad "no solo sería aterradora para él más de un 

millón de civiles palestinos refugiados allí sino que marcaría la sentencia de muerte para nuestros 

programas de ayuda", advirtió António Guterres en la apertura de la 55ª sesión del Consejo de 

Derechos Humanos, que se celebra en Ginebra. [DW] 
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UNRWA aseguró que lleva desde finales de enero sin poder enviar alimentos al norte de la Franja de 

Gaza.- El comisionado de la agencia de Naciones Unidas para los refugiados palestinos (UNWRA), 

Philippe Lazzarini, aseguró que el organismo lleva desde el 23 de enero sin poder enviar alimentos al 

norte de la Franja de Gaza, la zona del enclave más castigada por el conflicto y donde las 

agencias humanitarias han tenido menos acceso desde el inicio de la ofensiva israelí, que comenzó 

en este sector. [EUROPA PRESS] 

Human Rights Watch acusó a Israel de bloquear ayuda a palestinos pese a orden de corte de la 

ONU.- Israel ha incumplido una orden del máximo tribunal de Naciones Unidas de que proporcione 

ayuda urgente a personas desesperadas en la Franja de Gaza, afirmó Human Rights Watch,  un mes 

después de que un fallo en La Haya ordenó a Israel que ejerciera más moderación en su guerra. [LA 

NACIÓN] 

GENERAL 

Hezbolá lanzó 60 cohetes contra un cuartel israelí en respuesta al bombardeo de uno de sus 

bastiones en Líbano.- El grupo chií libanés Hizbulá anunció que lanzó 60 cohetes contra un cuartel 

del Ejército israelí en respuesta a su bombardeo en el Valle de la Bekaa, un importante bastión del 

movimiento armado en el este del Líbano que nunca había sido atacado durante los actuales 

enfrentamientos. [EFE, EUROPA PRESS, DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump y Biden visitarán la frontera con México.- El actual presidente estadounidense Joe Biden y su 

probable rival en las elecciones presidenciales del 5 de noviembre, Donald Trump, visitarán el 

próximo jueves la frontera con México en una precampaña en la que la inmigración volverá a ser 

uno de los temas estrella. [EUROPA PRESS, DW, AP, TELEMUNDO, LOS ÁNGELES TIMES, EL PAÍS] 

Dimitió presidenta del Comité Nacional Republicano en pleno ascenso de Trump.- La presidenta del 

Comité Nacional Republicano, Ronna McDaniel, anunció su próxima dimisión, en mitad de los 

públicos movimientos del magnate Donald Trump para tratar de colocar a personas afines al frente 

de una de las principales instituciones de la maquinaria política de su partido. [EUROPA PRESS, EL 

PAÍS] 

JUDICIAL 

Trump apeló la sentencia de 454 millones de dólares por fraude en su empresa.- El expresidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, apeló la sentencia de 454 millones que le impuso un juez de Nueva 

York al concluir que se había inflado el valor de los activos de su empresa, la Organización Trump, 

para lograr ventajas con aseguradoras y bancos. [EFE, SPUTNIK] 

Fiscales de Manhattan piden una „orden mordaza‟ para contener el discurso de Trump en su primer 

juicio penal.- Los fiscales del distrito de Manhattan que instruyeron la causa del soborno pagado por 

Donald Trump a la actriz porno Stormy Daniels han pedido al juez una orden de silencio para 

proteger a los miembros del jurado, los testigos y otras personas involucradas en el caso. La fórmula 

consiste en restringir el habitualmente lenguaraz discurso de Trump, como sucediera ya en 

Washington durante la instrucción de otra de las cuatro imputaciones penales contra él. [EL PAÍS, 

EUROPA PRESS] 
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MIGRACIÓN 

¿Qué va a hacer Joe Biden con la inmigración?.- El presidente Joe Biden reconoció que el gran 

aumento de la inmigración indocumentada durante su mandato es una amenaza para su 

reelección. Sabe que la mayoría de los votantes están descontentos con el aumento.  [NEW YORK 

TIMES] 

Mayoría en Estados Unidos apoya la idea de Trump de construir un muro en la frontera con México.- 

La mayoría de los estadounidenses apoya la construcción de un muro a lo largo la frontera entre 

Estados Unidos y México por primera vez desde que Donald Trump popularizó la idea durante su 

candidatura presidencial de 2016, según una encuesta de Monmouth University. [BLOOMBERG] 

GENERAL 

Murió militar que se inmoló en protesta por Gaza en Estados Unidos.- Una portavoz de la Fuerza 

Aérea señaló que el hombre, un miembro activo de la Fuerza Aérea de Estados Unidos cuyo 

nombre no se divulgó, "sucumbió a sus heridas y falleció". [DW, AP, SWISSINFO, NEW YORK TIMES] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Javier Milei advirtió contra cortar envío de hidrocarburos.- El presidente de Argentina, Javier Milei, 

advirtió que cortar el suministro de hidrocarburos, tal como amenaza con hacerlo el Gobierno de la 

sureña provincia argentina de Chubut, implicaría violar el derecho de propiedad. [DW] 

Presidente argentino elimina ayuda a provincia de Buenos Aires.- El presidente de Argentina, Javier 

Milei, eliminó el fondo fiscal que ayudaba a la provincia de Buenos Aires y a la gestión 

del  gobernador Axel Kicillof, que había sido creado durante la administración de Alberto Fernández 

y destinaba al distrito un porcentaje de recursos coparticipables adicionales que esa ciudad recibía 

por el traspaso de la Policía Federal. [TELESUR, RT] 

BRASIL 

Policía de Brasil incluirá parte del discurso de Bolsonaro en su marcha como prueba del 'borrador 

golpista'.- La Policía Federal de Brasil incluirá parte del discurso que el expresidente Jair Bolsonaro 

dio durante la masiva movilización del domingo en Sao Paulo como prueba de que existió el 

llamado 'borrador golpista', documento en el que se habría detallado cómo actuar para evitar su 

salida del poder tras las elecciones de 2022. [EUROPA PRESS] 

CHILE 

Chile desmintió aval para secuestro de exmilitar venezolano.- Manuel Monsalve, subsecretario del 

Interior de Chile, rechazó publicación del medio venezolano La Razón, sobre supuesta cooperación 

entre Santiago y Caracas para secuestrar al exmilitar Ronald Ojeda, el 21 de febrero. [DW] 

COLOMBIA 

Justicia colombiana condenó a 28 años de cárcel a la cúpula del ELN por la muerte de un concejal 

en 1998.- La Justicia colombiana ha condenado a 28 años de cárcel a la cúpula del Ejército de 

Liberación Nacional, entre ellos el jefe negociador de la guerrilla en las conversaciones de paz Israel 

Ramírez Pineda, alias Pablo Beltrán, por el asesinato en noviembre de 1998 del concejal Juan 

Bautista Agudelo López. [EUROPA PRESS] 
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ECUADOR 

Noboa confirmó que se presentará a la reelección en 2025.- El presidente de Ecuador, Daniel 

Noboa, confirmó que se presentará a la reelección para los comicios del 9 de febrero de 2025 a 

través de un partido propio, que ha definido como "movimiento nacional" y que estará listo a 

principios de abril. [EUROPA PRESS] 

PERÚ 

El regreso inesperado de Alberto Fujimori a sus 85 años.- El antiguo autócrata, excarcelado en 

diciembre por un indulto humanitario a causa de una enfermedad degenerativa e incurable, 

vuelve a la política dándole su apoyo a la polémica presidenta Boluarte. [EL PAÍS] 

VENEZUELA 

Presidente Maduro denunció recrudecimiento de campaña contra Venezuela.- El presidente de 

Venezuela, Nicolás Maduro, denunció el recrudecimiento de la campaña que pretende dañar la 

imagen del país suramericano mediante noticias falsas para posicionar una "matriz negativa diaria". 

[TELESUR] 
 

EUROPA 

Unión Europea obligará a bancos a ofrecer transferencias instantáneas.- La Unión Europea adoptó 

la reglamentación que exigirá a los bancos en el bloque ofrecer transferencias instantáneas a todos 

los países de la zona euro a partir del próximo año, con la misma tarifa que las transferencias 

locales. [FRANCE 24, SWISSINFO] 

DINAMARCA 

Dinamarca puso fin a la investigación sobre el sabotaje al gasoducto Nord Stream en el Báltico.- La 

Policía de Dinamarca anunció el cierre de la investigación sobre las explosiones registradas en 

septiembre de 2022 en los gasoductos Nord Stream 1 y 2, en el mar Báltico, un sabotaje que 

provocó una gran fuga de gas en la zona tan solo siete meses después del inicio de la invasión rusa 

de Ucrania. [EUROPA PRESS, DW] 

ESPAÑA 

Los agricultores españoles vuelven a protestar con sus tractores en el centro de Madrid.- Miles de 

agricultores se manifestaron en el centro de Madrid, donde volvieron a entrar con sus tractores para 

protestar contra las dificultades que atraviesa el sector en España. [SWISSINFO] 

HUNGRÍA 

Parlamento húngaro eligió al ultranacionalista Tamás Sulyok como jefe del Estado.- El Parlamento 

húngaro eligió como nuevo presidente de la República a Tamás Sulyok, un jurista cercano al 

Gobierno ultranacionalista, en sustitución de Katalin Novák, que dimitió hace tres semanas tras 

desvelarse que indultó a un encubridor de una decena de casos de pederastia en un hogar infantil. 

[EFE] 

Parlamento de Hungría ratificó entrada de Suecia en la OTAN.- El Parlamento de Hungría ratificó 

como estaba previsto la entrada de Suecia en la OTAN, después de que el primer ministro húngaro, 

Viktor Orbán, adelantó que se tomarían las decisiones necesarias para confirmar esta adhesión tras 

sellar un acuerdo comercial en materia de seguridad. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, EFE, FRANCE 24, 

SWISSINFO] 
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POLONIA 

Los agricultores polacos levantaron bloqueos en la frontera con Alemania.- Los agricultores polacos 

anunciaron la retirada de los bloqueos en la frontera con Alemania en el marco de las protestas 

que han venido protagonizando durante la última semana en todo el país para exigir a la Comisión 

Europea la imposición de aranceles a la importación de productos alimentarios procedentes de 

Ucrania. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Fiscalía de Rusia pidió casi tres años de cárcel para el activista Oleg Orlov por desacreditar al 

Ejército.- La Fiscalía rusa solicitó dos años y 11 meses de prisión para el activista Oleg Orlov, antiguo 

miembro de la junta directiva de la ONG Memorial -premiada con el Nobel de la Paz-, por 

desacreditar al Ejército, por lo cual ya fue condenado, si bien la sentencia fue anulada por un 

tribunal de Moscú. [EUROPA PRESS] 

Kremlin descartó cualquier relación entre Putin y la entrega del cuerpo de Navalni a su familia.- Las 

autoridades de Rusia descartaron cualquier relación existente entre el presidente, Vladimir Putin, y la 

entrega del cuerpo del opositor ruso Alexei Navalni a su familia, una medida que llegó casi 10 días 

después de que el disidente falleciera durante su encarcelamiento en prisión mientras cumplía una 

condena de cerca de 30 años por fraude y extremismo. [EUROPA PRESS] 

El entorno de Navalni aseguró que había ya un principio de acuerdo para su liberación.- El opositor 

ruso Alexei Navalni estaba a "días" de ser liberado en virtud de un principio de acuerdo que, según 

el entorno del difunto político, estaba ya en la "fase final" pero se topó con el rechazo frontal del 

presidente Vladimir Putin, que renunció de esta manera a quien debía haber sido moneda de 

cambio para recuperar al agente Vadim Krasikov, detenido en Alemania. [EUROPA PRESS, EFE, DW] 
 

ASIA 

ARMENIA 

Armenia y Azerbaiyán celebrarán negociaciones de paz en Berlín esta semana.- La portavoz del 

Ministerio de Exteriores de Armenia, Ani Badalián, anunció que las delegaciones armenia y azerí 

celebrarán negociaciones de paz en Berlín esta semana tras las últimas fricciones entre las partes 

por la muerte de cuatro militares en la frontera común. [EUROPA PRESS] 

CAMBOYA 

Partido de Hun Sen ganó elecciones al Senado de Camboya.- El triunfo del oficialista Partido Popular 

de Camboya afianza el regreso del exlíder Hun Sen, quien busca convertirse en presidente de la 

cámara alta. [DW] 

CHINA 

Pekín rechazó sanciones de Estados Unidos contra varias empresas chinas vinculadas a Rusia.- Las 

autoridades de China rechazaron las sanciones impuestas por Estados Unidos contra nueve 

empresas chinas por su vinculación a Rusia con motivo del segundo aniversario del inicio de la 

invasión de Ucrania. [EUROPA PRESS] 
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COREA DEL SUR 

Gobierno surcoreano amenazó con represalias a los médicos en prácticas en el séptimo día de 

huelga indefinida.- El Gobierno surcoreano advirtió a los 9.000 médicos en prácticas que han 

secundado la huelga indefinida iniciada ya hace seis días de que podría empezar a revocar sus 

licencias en marzo si no deponen su protesta en contra del plan gubernamental para incrementar 

el número de profesionales del sector. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Cientos de políticos en Irán anunciaron que harán boicot a las próximas elecciones.- Un total de 275 

políticos y activistas iraníes anunciaron que boicotearán las elecciones parlamentarias del 1 de 

marzo por la eliminación de la política de los críticos, la descalificación de candidatos y el bloqueo 

de reformas en el país. [EFE] 

JAPÓN 

Japón iniciará última ronda de descarga de agua de la central nuclear de Fukushima.- Las 

autoridades de Japón informaron que la cuarta y última ronda de descarga al mar de agua 

tratada procedente de la central nuclear de Fukushima comenzará el miércoles, lo que supondrá la 

liberación de otras 7.800 toneladas de vertido durante un periodo de 17 días. [EUROPA PRESS] 

TAIWÁN 

Exclusiva: legisladores exigieron que Elon Musk proporcione internet de SpaceX al Ejército 

estadounidense en Taiwán.- Un grupo de legisladores estadounidenses está pidiendo a Elon Musk 

que ponga la red de comunicaciones por satélite militar Starshield de SpaceX a disposición de las 

fuerzas de defensa estadounidenses en Taiwán después de años de negarse a hacer negocios en el 

país. [FORBES] 
 

ÁFRICA 

NÍGER 

Ejército de Nigeria tildó de "maliciosas" e "infundadas" las especulaciones sobre un supuesto intento 

de golpe.- El Ejército de Nigeria negó las informaciones publicadas en prensa sobre un supuesto 

intento de golpe de Estado y ha dicho que las mismas son "maliciosas" e "infundadas", sin que el 

presidente, Bola Tinubu, se haya pronunciado por ahora sobre el artículo. [EUROPA PRESS] 

SENEGAL 

Presidente senegalés anunció una ley de amnistía para actos políticos que abarcará de 2021 a 

2024.- El presidente de Senegal, Macky Sall, anunció una ley de amnistía que abarcará los actos 

políticos ocurridos entre 2021 y 2024. La norma será presentada al Consejo de Ministros y 

posteriormente será trasladada a la Asamblea Nacional. [EUROPA PRESS] 
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